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El Guadix vuelve a 
soñar con el 
ascenso tras golear 
al Churriana (5-1) 

La Juventud 
Atlética consigue 
11 podios en el 
Núñez Blanca 

El Grupo Salmerón 
retomó la senda de 
la victoria ante el 
Peñarroya (88-73) 

Viviendas desalojadas. 

Desalojados dos 
edificios de la 
calle Lepanto 
por la aparición 
de grietas 

• El Ayuntamiento de Gua
dix decidió proceder al de
salojo preventivo de los dos 
edificios de la calle Lepanto 
en los que se detectó un 
asentamiento diferencial. 
Así lo comunicó el concejal 
de Urbanismo, José Anto
nio González Alcalá, una 
vez concluida la reunión 
técnico-jurídica mantenida 
tras la pertinente visita a 
los inmuebles afectados. 

I Página 4 

Alegaciones al 
estudio 
informativo del 
AVE 
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El PSOE 
presenta una 
moción sobre 
vivienda y 
empleo > Página 6 

Charla sobre la 
situación de la 
mujeres del 
Congo 
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Actuaciones 
para el fomento 
del turismo en la 
zona norte de la 
provincia » Pagina 8 

SEMANA SANTA ACTUACIONES 

Llevadas a cabo diversas actuaciones 

de mejora para engrandecer la 

Semana Santa accitana 
I DISPOSITIVO 
Un dispositivo interactivo dará a 
conocer mediante GPS la situación 
exacta de cada estación de penitencia 

» NUTRICIÓN 
Otra novedad es el programa para 
asesoramiento nutricional a los 
costaleros de Semana Santa 

HllAKU 

Atranca la Semana Santa sin problemas 
Las Semana Santa está siendo espléndida en todos sus aspectos, meteorológico, participativo y cofrade. Y es que analizando cada uno de estos factores, bien pue
de decirse que el tiempo se ha aliado con nuestra Semana Santa, tras un invierno históricamente lluvioso, los primeros días de la Semana Mayor están siendo de 
unas magnificas temperaturas y sin la presencia de lluvia, algo que parece se va a extender al resto de la Semana Santa. 

I ENERGÍA 
Las energías renovables 
en Andalucía suman más 
de 3.800 m W * Página 12 

i JORNADA 
Éxito de la I Jornada 
"Feminismos y liderazgo, 
comarca de Guadix" > Página 11 

I TEMPORAL 
Los alcaldes de la comarca 
esperan las ayudas para 
S U S municipios » Página 13 
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LAAGENDADELASEMANA 

^ Toda la Semana M Tras una primera parte 
de la Semana Santa especialmente 
buena tanto en lo meteorológico 
como en lo participativo, todo 
está preparado para que se 
celebren los días grandes de la 

• • • S E M A N A SANTA 

Un dispositivo interactivo dará a 

conocer mediante GPS la situación 

exacta de cada estación de penitencia 

• Se trata de una de las actuaciones puestas en marcha por el 
Ayuntamiento de Guadix para estos días en los que la ciudad 
recibe multitud de visitantes 

Presentación de las actuaciones llevadas a cabo durante la Semana Santa. 

A. PÉREZ • Guadix 

• Facilitar a las cofradías la reali
zación de sus recorridos, garanti
zar una información clara y pre
cisa a los numerosos visitantes 
que recibe nuestra ciudad estos 
días y conseguir que Guadix luz
ca esplendorosa durante la Se
mana Santa son varios de los ob
jetivos a conseguir por el Ayunta
miento de Guadix con las diver
sas actuaciones especialmente 
planificadas para estos días. To
das ellas se han dado a conocer 
por la concejala de Turismo y 
Participación Ciudadana, Laura 
Serrano, el concejal de Manteni
miento, David Ratia y la concejala 
de Fiestas, Fncarnación Molero. 

Entre las novedades de este 
año destaca la instalación en el 
Teatro Mira de Amescua de un 
dispositivo interactivo que permi

tirá conocer mediante dispositivo 
GPS la situación exacta de la es
tación de penitencia y planificar 
así el mejor lugar desde el que 
contemplar la procesión. Esta in
formación será complementada 
con algunos datos de interés his
tórico sobre la Hermandad que 
en cada momento se encuentre 
en las calles de Guadix, así como 
de una información general de la 
ciudad que será de utilidad para 
el visitante. 

Por otro lado, y en el marco del 
programa iniciado por las conce
jalías de Turismo, Salud y Partici
pación Ciudadana para asesora-
miento nutricional a los costale-
ros de Semana Santa, se facilita
rán barritas energéticas a base 
de cereales a cada uno de los cos-
íaleros de las distintas herman
dades para facilitarles un aporte 
energético "de una fuente mucho 
más saludable que la proporcio

nada por dulces, caramelos o 
chocolates", tal y como ha desta
cado Laura Serrano. 

Otras acciones destacadas las 
constituyen, sin duda, el montaje 
de la tribuna de autoridades y de 
la carrera oficial. "Está claro que 
un lugar de máxima afluencia co
mo la tribuna oficial tiene que lu
cir de una manera esplendorosa 
y acorde con el entorno y con la 
propia ciudad, que estos días tie
ne que mostrarse de una forma 
especial ya que son muchos los 
turistas y personas que nos visi
tan para disfrutar de la Semana 
accitana y de todo lo que ella con
lleva", ha explicado la edil. En es
te sentido, Laura Serrano ha des
tacado tanto los numerosos rin
cones con encanto con los que 
cuenta Guadix como la riqueza 
gastronómica que se puede de
gustar en cada uno de los esta
blecimientos de restauración. 

l̂ a concejala ha explicado que, 
atendiendo a la multitud de per
sonas que suelen congregarse 
entorno a la tribuna oficial, el 
Ayuntamiento colocará trescien
tas sillas para garantizar una 
mayor comodidad de los asisten
tes que cada año contemplan ca
da uno de los pasos. Asimismo, al 
igual que en el año anterior, se si
tuarán paneles informativos con 
horarios e itinerarios de cada 
una de las estaciones de peniten
cia durante el día en el que desfi
len. 

Por su parte, el concejal de 
Mantenimiento, David Ratia, ha 
explicado que hace quince días se 
puso en contacto con el Ayunta
miento la Federación de Cofradí
as para realizar un total de 60 
peticiones, "todas ellas pequeñas 
actuaciones que entran en sus re
corridos y que se centran, funda
mentalmente, en tareas de enca

lado, poda de algunas ramas, ba
cheo o retirada de algunos pivo
tes que molestan". 

Como actuaciones municipa
les, el concejal ha dado cuenta de 
los trabajos de pintura en el Pala
cio de Peñaflor, el Arco de San 
Torcuato, las obras de mejora de 
la cuesta de Ramón Gámez (fren
te a la Catedral) o el arreglo del 
múrete de San Miguel que se ha
bía caído. En materia de limpie
za, y tras una reunión mantenida 
con el encargado de la empresa 
concesionaria en el día de ayer, 
David Ratia ha informado que se 
ha dispuesto una brigada espe
cial para Semana Santa que lim
piará cada recorrido dos o tres 
horas antes de iniciarse y tam
bién dos o tres horas después de 
concluir. Este año se ha cambia
do además el producto para eli
minar la cera de las velas, que se 
echará en las zonas más conflictí-
vas (como por ejemplo la zeta de 
Santiago). 

También han sido muchas las 
actuaciones en jardinería, entre 
las que se encuentran el adecen-
tamiento de todas las jardineras, 
de la Plaza de las Américas, de la 
Plaza Julia Gemella Acci o de la 
Carrera Oficial, así como la insta
lación de una decena de nuevos 
faroles en las calles Amezcua y 
Villalta. El edil ha agradecido por 
último el trabajo de las brigadas 
de mantenimiento, limpieza y del 
PFEA, agradecimiento que la 
concejala Encarnación Molero ha 
hecho extensivo a todo el perso
nal del Ayuntamiento implicado 
en la coordinación de esta cele
bración "y especialmente a Javi 
López, que se está volcando para 
que todo esté listo estos días". 

Segundad en la Semana 
Santa 

El concejal de Seguridad del 
Ayuntamiento de Guadix, José 
Antonio González Alcalá, ha dado 
a conocer las principales actua
ciones determinadas en Junta 
l^ocal de Seguridad de cara a ga
rantizar el buen desarrollo de las 
diferentes actividades de Semana 
Santa y la seguridad de las mis
mas. Según ha señalado, los ser
vicios de Policía Local, Bomberos 
y Protección Civil se volcarán es
pecialmente estos días en los di
ferentes dispositivos planificados, 
poniendo a disposición a todos 
sus miembros y reforzando su 
presencia en los días en los que la 
afluencia de gente es mucho ma
yor (especialmente Jueves Santo 
y Viernes Santo). 

Tanto Policía Local como Pro
tección Civil y Bomberos realiza
rán sus tareas habituales de or
denación del tráfico, atención en 
caso de emergencia, vigilancia de 
riesgos e información dirigidas, 
en definitiva, a garantizar un de
sarrollo seguro de todas las acti
vidades previstas durante estos 
días en los que nuestra ciudad re
cibe numerosos visitantes. La in
formación este año constará de, 
además de los tradicionales tríp
ticos informativos, un servicio in
teractivo con localizador GPS de 
cada uno de los pasos procesio
nales instalado en el Teatro Mira 
de Amescua. 
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Semana Santa. El Jueves y Viernes 
Santo parece que acompañará el 
buen tiempo, lo cual nos permitirá 
a los aceítanos poder disfrutar de 
espléndidas tallas en la calle como 
las del Nazareno, las Lágrimas, la 
Obediencia, el Cristo de la Luz, 
San Juan, los Dolores, el 

Descendimiento, el Sepulcro o la 
Soledad.Todo un elenco de 
impresionantes obras tanto 
artísticas como religiosas. La 
Semana Santa llegará a su fin el 
Domingo de Resurrección con la 
procesión del resucitado por la 
tarde. Queda aún mucha Semana 

Santa y lo único que queda decir 
es que se disfrute al máximo. 

• • •SEMANA SANTA 

Las primeras estaciones de penitencia de 
la Semana Santa procesionan 
acompañadas por cientos de aceítanos 
• El buen tiempo está acompañando durante los primeros días de 
la Semana Santa de Guadix, y todo hace preveer que la semana 
continuará siendo espléndida 

G.P. 

Desfile procesional de uno de los pasos de la Semana Santa accitana. 

• • • FERIA DEL VINO 

Los vinos de la 

comarca de Guadix 

refuerzan su 

presencia en el 

mercado francés y se 

venderán en París y 

Nantes 

• Los vinos de Guadix van a re
forzar su presencia en el merca
do francés gracias a un acuerdo 
que está previsto que se cierre el 
martes en una reunión que re
presentantes del sector manten
drán con dos distribuidoras que 
venderán los caldos en París y 
Nantes. 

La presencia de los bodegue
ros del altiplano granadino en 
Francia ha ganado peso en los úl
timos seis años gracias a varios 
premios obtenidos en las distin
tas categorías del prestigioso 
concurso de vinos de Burdeos, 
donde participan cada año más 
de 70 empresas de todo el mun
do, ha explicado a Efe Javier Ro
dríguez, presidente de la Deno
minación de Origen Vinos de 
Granada. 

Los vinos de Guadix, Baza y el 
Altiplano granadino también tie
nen presencia en Estados Unidos 
y Alemania y la asociación que 
los representa ha tenido exposi
tor en ferias de Reino Unido y Ru
sia, entre otros países, en los últi
mos meses. 

La proyección internacional de 
los vinos de la zona norte de la 
provincia de Granada se ha desa
rrollado en los últimos años gra
cias a la buena calidad del pro
ducto, pero también por la utili
zación de las "herramientas 
oportunas", ha explicado el pre
sidente de la Denominación de 
Origen granadina quien ha resal
tado el "apoyo de la Cámara de 
Comercio" en la distribución fue
ra de España. 

Rodríguez ha sido uno de los 
empresarios participantes en la 
cita 'Primavera y Vino' que se 
clausura esta tarde en el Palacio 
de Villalegre de Guadix después 
de que cerca de mil personas ha
yan podido degustar por un euro 
los caldos de doce bodegas de la 
zona durante el fin de semana. 

La edición de este año del en
cuentro ha estado organizada 
por la Asociación de Vráviniculto-
res Altiplano Sierra Nevada, el 
Ayuntamiento de Guadix, la Aso
ciación Intersectorial de Empre
sarios, la Asociación de la Prensa 
y Caja Rural de Granada. 

Taller Chapa y Pintura 

M I G U E L 
Pol. Ind. Pare 2 Manz 2 
Tel 958/66 29 50 GUADIX 

A.P. • Guadix 

• Hasta el cierre de este sema
nario, la Semana Santa está 
siendo espléndida en todos sus 
aspectos, meteorológico, partici-
pativo y cofrade. Y es que anali
zando cada uno de estos facto
res, bien puede decirse que el 
tiempo se ha aliado con nuestra 
Semana Santa, tras un invierto 
históricamente lluvioso, los pri
meros días de la Semana Mayor 
están siendo de unas magnificas 
temperaturas y sin la presencia 
de lluvia, algo que parece se va a 
extender al resto de la Semana 
Santa. 

En el aspecto participativo 
destaca la gran afluencia de pú
blico que se está concentrando 

ARQUI-GUADIX, S.L. 
C/ Manuel de Falla, 1 Bajo 
Tmo: 958 663 295 Guadix 

en cada uno de los puntos de los 
recorridos de las cofradías, men
cionando especialmente la ca
rrera oficial, muy bien acondi
cionada al efecto. Quizá la pre
sencia del buen tiempo, tan de
seado por los aceítanos o un es
píritu cofrade cada vez más de 
manifiesto, pueden ser los moti
vos de tanta afluencia de públi
co. 

Espíritu cofrade que entronca 
con el último aspecto destacable. 
Si algo está caracterizando los 
desfiles cofrades de este año es 
una mayor participación de los 
hermanos en las procesiones, 
donde especialmente significati
vo es la presencia cada vez ma
yor de niños pequeños, y como 
ejemplo valga la procesión de la 
"Borriquilla", donde este año ha 

contado con un numero mayor 
de infantes que en ediciones an
teriores. Tal es el espíritu cofra
de de este año, que se ha produ
cido un hecho que hacía más de 
treinta años que tenía lugar. El 
viernes de Dolores se recuperó el 
rosario vespertino que anterior
mente se realizaba con la Virgen 
de los Dolores (que procesiona el 
Viernes Santo por la mañana) 
por las diferentes calles de Gua
dix. Una amplía representación 
de las hermandades accitanas y 
sobre todo un numeroso público 
no quisieron perderse este hecho 
histórico que, naturalmente, se 
recobra con vocación de conti
nuidad. 

Por días y hasta este momen
to, el Domingo de Ramos fue es
pecialmente participativo, y las 

dos hermandades que desfilaron 
(la Borriquilla y la Estrella) lo hi
cieron entre miles de aceítanos a 
lo largo de todo el recorrido, no 
dejando indiferente a nadie con 
el buen hacer de sus costaleros. 
El lunes de madrugada, las inol
vidables instantáneas del Cristo 
de la Misericordia, con su sobrie
dad habitual y acompañado por 
la Uuminación con antorchas de 
la alcazaba y la cuesta de la 
Fuente a su paso, fue un año 
más la nota característica. Como 
característico es el soberbio tra
bajo de los costaleros de la Fla
gelación, que portan un paso que 
poco a poco se empieza a vislum
brar que va a ser espectacular. 

Queda aún mucha Semana 
Santa y lo único que queda decir 
es que se disfrute al máximo. 

PROMO-ACCI, S.L. 
O Manuel de Falla, 1 Bajo 
Tfoo: 958 663 295 Guadix 

SU MEJOR REGALO, 
PUBLICACIONES DEL SUR EDITORES 
LE DA LA OPORTUNIDAD DE REGALAR 

DE VENTA ENÌ LIBRERÍAS 

R w w t de Ejcniptwui 

I ÍW954S9ISK) 

L a r o s a 

del sur 
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• • • D E S A L O J O 

El Ayuntamiento de Guadix opta por un 
desalojo preventivo en los edificios de la 
calle Lepanto 
• El alcalde de Guadix y el concejal de Urbanismo plantean a los 
vecinos de la calle Lepanto una solución técnica que podría estar 
en el plazo de unos diez días 

platearon por la tarde a los veci
nos una solución técnica que po
dría saldarse en unos ocho o diez 
días. Según les explicaron, y tras 
el informe de la última visita téc
nica, la actuación que garantiza
rá la seguridad en los dos inmue
bles que se han visto afectados 
por un asentamiento diferencial 
pasa por micropilotar los cuatro 
pilares delanteros de cada uno de 
los inmuebles (ocho en total). 

El encuentro, al que asistieron 
prácticamente todos los vecinos 
afectados, se desarrolló en un 
ambiente distendido y con gran 
claridad por parte del alcalde, 
quien destacó que el Ayunta
miento está con los vecinos ante 
este problema y que todo lo que 
se haga será para ayudarles. 
Santiago Pérez López dio cuenta 
de la resolución adoptada que 
determina el desalojo preventivo 
de los edificios y plantea la adop
ción urgente de las medidas de 
seguridad pertinentes, requirién-
doselo así a las comunidades de 
propietarios. 

Por su parte, los responsables 
de las comunidades manifesta
ron al Ayuntamiento su incapaci
dad económica para asumir 
este gasto y que no se consideran 
responsables de lo sucedido, 
ante lo que los ediles les informa
ron que deben de seguirse todos 
los trámites legales y que, por 
tanto, debe de comunicarse ofi
cialmente esa incapacidad al 
consistorio. 

Independientemente de todo 
este proceso, se acometerá por 
urgencia la solución técnica plan
teada. 

Según han explicado los ediles, 
si todo va bien esa actuación po
dría empezar en tan sólo unos dí
as (posiblemente el lunes) y estar 
saldada en un plazo de ocho o 
diez días, quedando así garanti
zada la seguridad en los dos in
muebles. 

Algunas de las personas desalojadas acceden a su vivienda para coger algunos enseres. 

A.P. Guadix 

• Esta vez no han sido las cuevas, 
pero las numerosas grietas apa
recidas en dos bloques a causa de 
la humedad interna del terreno, 
que se encuentra muy cerca del 
Río Verde, han causado el pánico. 
Los vecinos de los bloques núme
ro 12 y 14 de la calle Lepanto de 
Guadix veían cómo poco a poco 
en los últimos días las grietas 
iban apareciendo tanto en las pa
redes exteriores de los inmuebles 
como dentro de las propias casas, 
que se han agravado debido al 
temporal de los últimos meses. 
En la mañana del pasado jueves, 

la situación se complicó aún más 
y esto ha hecho que veinte fami
lias hayan tenido que ser desalo
jadas. 

El Ayuntamiento de Guadix de
cidió proceder al desalojo pre
ventivo de los dos edificios de la 
calle Lepanto en los que se detec
tó un asentamiento diferencial. 
Así lo comunicó el concejal de Ur
banismo, José Antonio González 
Alcalá, una vez concluida la reu
nión técnico-jurídica mantenida 
tras la pertinente visita a los in
muebles afectados. 

En torno a las ocho de la ma
ñana los servicios de emergen
cias municipales recibieron un 
aviso de los propios vecinos aler

tando de un movimiento en los 
edificios. La situación se puso in
mediatamente en conocimiento 
del alcalde de Guadix, Santiago 
Pérez López, y del concejal de Ur
banismo, que se desplazaron 
hasta el lugar acompañado de los 
servicios técnicos y jurídicos mu
nicipales. La comitiva realizó una 
visita exhaustiva a estos dos edifi
cios de tres plantas con cuatro vi
viendas por planta y posterior
mente celebró una reunión para 
determinar las medidas a adop
tar. 

El alcalde de Guadix, Santiago 
Pérez López, y el concejal de Ur
banismo del consistorio accitano, 
José Antonio González Alcalá, 

• • • D E N U N C I A 

Según el PSOE, Santiago 

Pérez utiliza el 

ayuntamiento para fines 

totalmente electoralistas 

• El Grupo Municipal socialis • 
ta denuncia la utilización del 
Ayuntamiento accitano para 
fines totalmente partidistas y 
electoralistas en lugar de de
fender, junto al resto de fuer
zas políticas, los intereses de 
la ciudadanía como es su obli
gación. 

Durante una reunión con 
los vecinos afectados por las 
grietas de los edificios de la 
calle Lepanto, celebrada en el 
Consistorio, el equipo de go
bierno negó la asistencia a és
ta a los concejales socialistas 
Iván López y Juan Ignacio 
Fernández, un "hecho inad
misible y antidemocrático" 
que demuestra, una vez más, 
que el PP utiliza los medios 
públicos para sus "fines elec
torales" y el Ayuntamiento co
mo si fuera su "cortijo". "Si los 
populares quieren mantener 
una reunión de partido con los 
vecinos la pueden realizar en 
su sede, pero un ayuntamien
to es la casa de todos", añade. 

Los ediles socialistas por 
respeto a los vecinos que vi
ven una situación difícñ deci
dieron abandonar el ayunta
miento, tras recibir una expli
cación del motivo de los da
ños, y no politizar el asunto. 
Por ello, expresan su más 
enérgica condena a este la
mentable acontecimiento al 
que califican de sectario y una 
clara obstrucción a la labor de 
oposición y condenan el em
peño del alcalde de obtener 
réditos electorales ante situa
ciones dolorosas para la ciu
dadanía. 

"Nuestro objetivo y nuestra 
obligación como legítimos re
presentantes de la ciudad era 
oír a los vecinos reunidos y en
tre todos, buscar la solución 
más adecuada" manifiesta 
Iván López, y recuerda que su 
intención es colaborar con el 
equipo de gobierno para nor
malizar cuanto antes y apor
tar soluciones ante cualquier 
problema del municipio "por
que así lo eligió la ciudadanía 
democráticamente en las ur
nas". Asimismo, reclama al al
calde "mayor lealtad institu
cional". 

• • •DENUNCIA 

IU recrimina la actitud "opaca" del PP en el Ayuntamiento de Guadix 
• "El último episodio protagoni
zado por el alcalde y su equipo de 
concejales no ha dejado impasi
ble a nadie", señalan desde IU. 
Manuel Ortiz, concejal de RJ, re
crimina a Santiago Pérez el hecho 
de maltratar a la oposición en te
mas tan importantes como lo 
acontecido con los vecinos afecta
dos por las grietas de los edificios 
de la calle Lepanto. "En estos mo
mentos difíciles para los desalo

jados todo el apoyo que se les 
pueda dar es poco, por tanto las 
opiniones y propuestas de la opo
sición para enfrentar este nuevo 
desastre, junto a las del equipo de 
gobierno, seguro que hubieran 
enriquecido esta reunión y sobre 
todo nuestros vecinos hubieran 
sentido el respaldo y calor de to
da una corporación, que inde
pendientemente de sus ideologías 
políticas, estaban con ellos en 

esos momentos difíciles y de in-
certidumbre" sostiene Ortiz, que 
declara haber se enterado por los 
medios de comunicación de lo su-
cedido.Desde IU lamentan y re
criminan al equipo de gobierno la 
falta de información a la que les 
tiene sometido el partido popular, 
que solo se limita a mandar las 
comunicaciones de carácter obli
gatorio (comisiones, plenos, etc.) 
y a "toro pasado" el resto de in

formación que de forma directa o 
indirecta afecta a Guadix y sus 
vecinos "no puedo afirmar que 
no se me comuniquen las decisio
nes que se toman, pero desde 
luego no tomamos parte de ellas. 
No se nos llama a participar en 
visitas institucionales y de las 
reuniones con vecinos con pro
blemas concretos ni por asomo" 
el concejal de IU considera que 
esta actitud además de ser poco 

democrática, no es buena para 
Guadix "a los ciudadanos en ge
neral no le interesan nuestros di
mes y diretes, quieren soluciones 
a sus problemas y que trabaje
mos por ellos" apostilla Ortiz, 
quien además muestra su apoyo 
incondicional a estos vecinos y a 
todos los afectados del ámbito de 
cuevas, zona especialmente cas
tigada por este invierno de pesa
dilla que hemos padecido. 
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I II 

Estación del tren de Guadix. 

n i ALEGACIONES 

El estudio de la conexión Alta 
Velocidad Almería-Granada acumula 
más de 1.300 alegaciones 
• Según el estudio informativo presentado por 
parte de Fomento, la línea de AVE Almería-
Granada unirá ambas ciudades en un tiempo 
aproximado de 65 minutos 

RAMÓN U B R I O Guadix 

• El estudio informativo para la 
conexión de Alta Velocidad entre 
Almería y Granada que fue pre
sentado el pasado 19 de diciem
bre por el subsecretario del Mi
nisterio de Fomento, Jesús Mi
randa Hita, en Almería ha recibi
do, hasta el momento, más de 
1.300 alegaciones de diversa ín
dole relacionadas con el recorri
do de la línea. 

Fuentes de Fomento indicaron 
a Europa Press que, si bien el pe
ríodo de exposición pública finali
zó el pasado 23 de febrero des
pués de haber sido prorrogatea-
do durante un mes natural en el 
mes de enero, aún se contabili
zan alegaciones que se reciben 
por vía postal por parte de afecta
dos y propietarios de terrenos. 

Según el estudio informativo 
presentado por parte de Fomen
to, la línea de AVE Almería-Gra
nada unirá ambas ciudades en 
un tiempo aproximado de 65 mi
nutos a través de una infraes
tructura que se realizará sobre el 
trazado "más complicado de Es
paña", según definió, y que costa
rá alrededor de 2.200 millones de 
euros. Así, Ministerio de Fomento 
observó en el estudio informativo 
varias alternativas para diseñar 

el trazado, concretamente tres 
para la zona de Granada y seis 
para la zona de Almería a base 
de un análisis funcional y geográ
fico. Así, desde la Administración 
se indicaron las preferencias de 
trazado "en las que se han tenido 
en cuenta todas las variables re
comendables para optimizar el 
viaje". 

Entre las opciones selecciona
das por Fomento, las vías más re
comendables a su juicio son la se
gunda opción de trazado para 
Granada y la tercera opción para 
la parte de Almería. Así, el traza
do de la provincia granadina con
templa una variante por Guadix, 
donde se construiría una nueva 
estación. 

En este sentido, el pleno del 
Ayuntamiento de Guadix aprobó 
el pasado 18 de enero por unani
midad una propuesta en la que se 
defendió que la línea de Alta Ve
locidad Almería-Granada pase 
por la estación existente en el 
municipio y evite discurrir por la 
vega a través de un viaducto, al 
tiempo que propuso mantener el 
soterramiento del actual paso a 
nivel. 

De este modo, el municipio de
cidió apoyar la alternativa 1-2 de 
la variante de Guadix, que es vá
lida para una velocidad de 250 
kilómetros por hora, pero solicitó 

que se modificara el recorrido a 
su paso por el municipio para lle
gue hasta la estación de tren, se
gún explicaron fuentes del Con
sistorio. 

Por su parte, en el trazado al-
meriense, la ruta preselecciona-
da por Fomento sin variante por 
Viator es de una extensión de 
61,96 kilómetros, de los cuales, 
11,60 kilómetros están confor
mados por túneles, ya que sólo en 
la provincia de Almería se con
templa la creación de 23 viaduc
tos y 16 túneles, de los que uno 
de ellos llega a tener una exten
sión de 4,16 kilómetros. 

Pese a las complicaciones 
del terreno, desde la Administra
ción central se afirmó que la 
pendiente ascendiente no supe
rará la inclinación de 30 milési
mas, de modo que la velocidad 
media que alcanzará el AVE des
de Almería hacia Granada será 
de 203,09 kilómetros hora mien
tras que, en dirección contraria, 
disminuirá a 168,78 kilómetros 
por hora. 

La nueva línea de altas presta
ciones contará con una vía doble 
que se asienta sobre una plata
forma de 14 metros en la que dis
currirá tráfico mixto dé pasajeros 
y mercancías —este último con 
carácter nocturno— y que estará 
totalmente electrificado. 

n i INFRAESTRUCTURAS 

Continúan las obras para 
arreglar la A-92, muy dañada 
tras el temporal del invierno, y 
habilitan un carril hacia 
Granada y dos a Guadix 

• Las obras para habilitar para 
Semana Santa la A-92 a su paso 
por la provincia de Granada, 
carretera que ha sufrido como 
consecuencia del temporal dis
tintos desprendimientos y soca
vones, continúan, mientras se 
ha habilitado un carril dirección 
Granada y otros dos dirección 
Guadix. 

En declaraciones a Europa 
Press, el delegado provincial de 
Obras Públicas de la Junta de 
Andalucía, Jorge Rodríguez, 
manifestó que los técnicos están 
haciendo "todo lo que pueden 
salvaguardando la seguridad de 
los usuarios, que es lo priorita
rio". 

Sin embargo, las obras de 
los otros puntos kilométricos 
que sufrieron desperfectos por 
las fuertes lluvias "siguen su 
transcurso", a pesar de que "en 
algunos de ellos se está traba
jando incluso en turnos de no
che". 

De esta forma, señaló que "el 

pasado viernes se quitó el 
'transfer' del punto kilométrico 
271 habilitándose un carril di
rección Granada y otros dos di
rección Guadix", y añadió que 
aún quedan por habilitarse tres 
o cuatro puntos de la carretera 
A-92 a su paso por municipios 
como Jun o Diezma. 

El fuerte temporal hizo que 
en dicha vía, y concretamente 
en el punto kilométrico 247, en 
el término municipal de Jun, se 
registrara un socavón de unos 
30 metros de profundidad por 
el desplome de la ladera. 

Por su parte, la consejera 
de Obras Públicas de la Junta 
de Andalucía, Rosa Aguilar, vi
sitó el tramo siniestrado el pa
sado 3 de marzo, cuando anun 
ció que el arreglo de la vía en 
ese tramo podría prolongarse 
por un plazo de unos dos meses 
si la meteorología lo permite, 
suponiendo esto un coste apro
ximado de unos 6,5 millones de 
euros. 

Una de las zonas de la autovía dañadas por el temporal. 

• • •V IS ITA 

Escolares de Guadix visitaron el 
Parlamento Andaluz guiados por 
el alcalde accitano 

• Un grupo de escolares de 6 o de primaria de los centros Medina 
Olmos, Ruiz del Peral y Padre Poveda viajaron el pasado viernes 
hasta Sevilla acompañado por la concejala de Educación, Marina 
Sánchez, para realizar una visita al Parlamento Andaluz. 

Allí fueron recibidos por el alcalde de Guadix y también parla
mentario andaluz, Santiago Pérez López, quien fue el encargado de 
coordinar esta visita organizada desde la concejalía de Educación. 

Fue el propio Pérez López el encargado de guiar esta visita que 
permitió a los niños y niñas accjtanos conocer el lugar en el que se 
adoptan las medidas políticas que afectan a toda nuestra comuni
dad. 

V 
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• • • M O C I Ó N 

El PSOE da a conocer una moción sobre 
vivienda y empleo que fue al pleno 
ordinario correspondiente a marzo 
A.P. Guadix 

• El grupo municipal socialista, a 
través de su portavoz Patricio Lo
zano, dio a conocer una de las 
principales mociones que presen
tó en el pleno ordinario corres
pondiente al mes de marzo, don
de proponen la construcción de 
viviendas protegidas como medio 
de generación de empleo. 

Patricio Lozano comenzó refi
riéndose a la moción "que abarca 
dos aspectos muy sensibles y de 
actualidad, el empleo y la vivien
da. Desde que el PP ganara las 
elecciones hace tres años no ha 
habido ninguna actuación en vi
vienda protegida realizada por el 
Ayuntamiento de Guadix", afirmó 
Lozano y vertió algunos datos co
mo que en el 2009 había más de 
500 desempleados en Guadix del 
sector de la construcción, cifra 
que ascendió a finales de año en 

150 personas más. "A pesar de 
los Fondos de Inversión Local y 
Proteja, el empleo se ha visto en 
la ciudad de Guadix muy poco 
compensado". Ante esta situa
ción desde el PSOE proponen ha
cer algún tipo de actuación refe
rente a vivienda pública, con lo 
cual se cumplirían dos objetivos, 
se crearía vivienda de protección 
oficial y se generaría empleo. En 
este sentido va la moción que 
presentará el PSOE, donde sugie
ren que la Empresa Municipal de 
Vivienda y Suelo (que ha tenido 
un beneficio de 800.000 euros en 
el último año), tenga suelo para 
la construcción de VPO, bien me
diante la cesión de terrenos o la 
compra de los mismos, instan a la 
esta empresa a la construcción 
de unas 50 viviendas protegidas y 
por último proponen a los empre
sarios del sector a que constitu
yan una unión temporal de em
presas con la dinamización del 

Ayuntamiento con la finalidad de 
generar riqueza. 

Según Lozano, tras presentar 
la moción en el Ayuntamiento, el 
alcalde de Guadix salió en rueda 
de prensa anunciando las actua
ciones del equipo de gobierno en 
materia de vivienda. Sobre esto 
Lozano señaló que "no es cierto 
que se hayan cedido ocho vivien
das en Obispo Rincón. Soy conse
jero de la empresa y yo no tengo 
conocimiento de la misma. El 
ayuntamiento en pleno tampoco 
ha tomado la decisión de ceder
las, aunque deseamos que se hi
ciera pronto", afirmó Lozano, 
que también desmintió que haya 
cedido a la empresa los 1.800 
metros cuadrados junto al nuevo 
cuartel de la Guardia Civil. El 
portavoz socialista criticó que 
"echara las culpas" a los cambios 
en la consejería de Vivienda de la 
Junta de Andalucía para que no 
se construyeran más viviendas. 

Comparecencia ante los medios de Patricio Lozano. 

«a»CHARLA 

Las mujeres accitanas se 
acercan a la realidad de las 
mujeres del Congo de la mano 
de la periodista Caddy Adzuba 

• Las mujeres accitanas tuvie
ron ayer ocasión de acercarse a 
la realidad de las mujeres de 
países en conflicto de la mano 
de la periodista congoleña 
Caddy Adzuba, ganadora de la 
tercera edición del Premio In
ternacional de Periodismo Julio 
Anguita Parrado y amenazada 
de muerte por denunciar la vio
lencia que se ejerce contra las 
mujeres en el Congo. Con esta 
invitada de excepción se poma 
el broche final al programa de 
actividades diseñado por la con
cejalía de Mujer y Políticas de 
Igualdad del Ayuntamiento de 
Guadix para conmemorar el 
Día Internacional de la Mujer. 

Así lo puso de manifiesto la 
concejala responsable del área, 
M a Carmen Alcalá, en la pre
sentación de la conferencia, en 
la que además felicitó a la pe
riodista "no sólo por sus pre
mios, sino sobre todo por su 
compromiso y su defensa de la 
justicia; con su trabajo denun
cia, a través de la radio, los abu
sos y la situación de la mujer en 

su país". Adzuba estuvo acom
pañada por el vicepresidente 2 o 

de la Diputación de Granada, 
Julio Bernardo, quien destacó 
la importancia de poder contar 
con esta iniciativa "que nos per
mite conocer la situación de la 
mujer en otras partes del mun
do, especialmente ahora que 
estamos tan preocupados por la 
crisis que nos olvidamos que 
hay otros problemas". 

La propia Caddy Adzuba des
tacó que su principal objetivo es 
hablar de la mujer en situacio
nes de conflicto armado, en las 
que se dan no sólo violaciones 
de los derechos humanos sino 
también de los derechos de las 
mujeres. En definitiva, "hablar 
de los conflictos olvidados y de 
los mecanismos que se pueden 
utilizar para detenerlos. Se tra
ta de un llamamiento a la socie
dad y a los gobiernos, de una 
reflexión sobre lo que hay que 
hacer juntos para ayudar a la 
mujer en una situación de con
flicto". 

Las autoridades y la periodista antes de la charla. 

• • •DENUNCIA 

El PSOE lamenta la falta de participación ciudadana para la elaboración de las 

cuentas del ayuntamiento accitano 

• El portavoz socialista en 
el Ayuntamiento de Guadix, Pa
tricio Lozano, denuncia el retraso 
en la presentación de los presu
puestos municipales para el año 
2010, de los que nada se sabe es
tando ya en el mes de marzo, y la 
falta de participación ciudadana 
para la elaboración de los mis
mos. 

Lozano recuerda que desde 
que el PP llegó a la alcaldía las 
cuentas públicas se aprueban 

con retraso, a pesar de que el al
calde, Santiago Pérez, se compro
metió públicamente a que se hi
cieran "en tiempo y forma". Así, 
en mayo de 2008 se aprobaron 
los primeros presupuestos del PP 
en el Ayuntamiento de Guadix y 
en 2009 incumplió su compromi
so, aprobando los presupuestos 
en marzo, algo que parece que va 
a repetir también este año, de
nuncia. 

Según el portavoz socialista 

"es vital que los presupuestos 
locales se presenten y se 
pongan en marcha cuando 
estamos atravesando una difícil 
situación económica y con el ob
jeto de creación de riqueza para 
la creación de puestos de traba
jo". 

El PP incumple su programa 
electoral ya que para su elabora
ción no se está dando participa
ción a la ciudadanía, según afir
ma el socialista, quien recuerda 

que Pérez se comprometió con 
los aceítanos para "potenciar los 
distintos consejos municipales de 
la ciudad dándoles la importan
cia que se merecen en cada una 
de sus áreas y en su participación 
directa en el presupuesto munici
pal" y la creación de una "oficina 
del Presupuesto cuya misión será 
la elaboración, control de ejecu
ción y seguimiento del presu
puesto". 

Por ello, Lozano denuncia 

que el alcalde no está cumpliendo 
con la ciudadanía y que está 
retrasando, "no sabemos por 
qué motivos, el principal instru
mento de un gobierno para el 
desarrollo de la ciudad", por lo 
que el portavoz socialista deman
da la presentación de los presu
puestos "lo antes posible" y "la 
participación efectiva y real de la 
ciudadanía de Guadix para su 
elaboración, tal y como él prome
tió". 
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• • • IGUALDAD AGRICULTURA 

Diputación celebra la segunda 
edición de los Premios por la 
Igualdad de Género 
•Entre las premiadas, Inmaculada Montalbán, 
Presidenta del Observatorio de Violencia Doméstica y 
de Género del Consejo General del Poder Judicial 

Las premiadas junto al presidente de la Diputación y el nuevo consejero de Educación. 

REDACCIÓN • Granada 

El color violeta símbolo, de la 
igualdad entre hombres y muje
res en homenaje a todas aquellas 
mujeres que lucharon por la 
igualdad a lo largo de la historia, 
ha sido hoy el cómplice perfecto 
en el acto de entrega de premios 
de la segunda edición de los Pre
mios por la Igualdad de Género 
organizados por la delegación de 
Igualdad de la Diputación de Gra
nada. 

Ese color simbólico ha salpica
do corbatas, camisas, abrigos, 
zapatos y complementos de pre
miadas e invitados/as en un acto 
en el que se ha puesto cara, nom
bre y apellidos a varias de las 
mujeres que en nuestra provincia 
ponen de manifiesto día a día el 
compromiso a la hora de abrir 
puertas y ventanas hacia el futu
ro con proyectos que buscan con
seguir una sociedad más justa, 
democrática e igualitaria. 

En concreto la granadina In
maculada Montalbán, Presidenta 
del Observatorio de Violencia Do
méstica y de Género del Consejo 

General del Poder Judicial, ha re
cibido la mención especial del ju
rado en la Segunda Edición de 
los Premios por la Igualdad de 
Género organizados por la dele
gación de Igualdad de la Diputa
ción de Granada. 

Junta a ella representantes del 
Ayuntamiento de La Zubia, A 
"Aramus", Asociación Regional 
Andaluza de Mujeres Sordas, el 
Club Deportivo de Baloncesto Fe
menino TEAR Ramón y Cajal y 
Laura Díaz Enríquez, maestra 
del Colegio de Educación Infantil 
Río Ebro de Motril, han recogido 
sus galardones en una ceremonia 
cargada de cariño y emotividad. 
En su intervención el presidente 
de la Diputación, Antonio Martí
nez Caler ha querido reconocer 
todas las experiencias presenta
das, "tienen mi apoyo absoluto 
para que sigan por este camino 
que va configurando un territo
rio, unas tierras, las de la provin
cia de Granada, donde las huellas 
de la igualdad efectiva de muje
res y hombres son cada día más 
una seña que nos identifica con 
ideas como la justicia, el desarro

llo sostenible, la innovación, y por 
supuesto, la democracia plena" 

Junto a Martínez Caler, el nue
vo consejero de Educación de la 
Junta de Andalucía, Francisco 
Álvarez de la Chica ha asegurado 
que la educación es "la partida de 
nacimiento de la igualdad ya que 
es el espacio natural donde hay 
que buscarla" y la Presidenta de 
la Comisión de Igualdad, Carmen 
Calvo quien ha pedido al nuevo 
consejero que tenga en cuenta 
que la igualdad no es una optati
va de la democracia "sino la obli
gatoria de la democracia" 

La Presidenta del Observatorio 
de Violencia Doméstica y de Gé
nero del Consejo General del Po
der Judicial, la granadina Inma
culada Montalbán que ha recibi
do la mención especial del jurado 
ha destacado como en la última 
década se ha dado un importante 
impulso a las políticas de igual
dad "en épocas de crisis no va
mos a retroceder porque la igual
dad de oportunidades es progre
so y contribuirá a construir una 
sociedad más justa y mejor para 
todos" 

« • a OBRAS 

Caler durante la reunión. 

La Planta de 
Vegetales de Motril 
se abrirá en cuanto 
se solventen los 
problemas técnicos 
•El Presidente de la Diputación 
de Granada mantuvo una reu
nión con los agricultores de la 
costa de Granada, los represen
tantes del sector de las coopera
tivas y de los alhondiguistas ade
más de los representantes de 
ayuntamientos de la zona como 
Castell, Motril y Salobreña. 

Martínez Caler quiso trasladar 
personalmente un mensaje de 
que en el momento en que estén 
resueltos los problemas tóemeos 
que aquejan a la Planta de Tra
tamiento de Residuos Vegetales 
de Motril se abrirá "somos cons
cientes de que existe un proble
ma grave con los residuos de la 
agricultura en la costa en este 
momento pero hasta que no se 
subsanen los problemas técnicos 
que tienen la planta nosotros no 
podemos volver a abrirla, por 
responsabilidad" 
El Presidente de la Diputación 
recordó que en 2004 él perso
nalmente asumió el compromiso 
de construir la planta para ayu
dar a resolver el problema de los 
vertidos derivados de la agricul
tura de" la zona y que después de 

! una inversión de 10 millones de 
! euros y tres años funcionando 
en pruebas y tratando 18.000 to
neladas de residuos al año defi-

: ciencias de funcionamiento de 
la planta han obligado a cerrar
la, "lo que nos parece tremenda
mente injusto es que siendo la 
única administración que ha in
tentado ayudar al sector agríco
la de la costa, al final se nos re
gañe, y seamos duramente criti
cados por el PP, empleando fal
sedades. Yo adquirí un compro
miso con los agricultores de la 
costa en 2004 y lo mantengo, 
por eso vengo a dar la cara y ex
plicar lo que pasa" 

El diputado de 
Obras y Servicios 
se reúne con los 
vecinos de La 
Peza 
•E l Salón de Actos de la Casa de 
Las Cultura de la Peza albergó la 
reunión informativa en la que el 
Vicepresidente IV y diputado de 
Obras y Servicios, José Entrena 
Ávila, junto a la alcaldesa del 
municipio, Celia Santiago, infor
mó a los vecinos que allí se con
gregaron acerca del estado de 
las obras de las carreteras de 
acceso al núcleo urbano depen
dientes de la institución provin
cial. 

El diputado, que comenzó su 
intervención definiendo la situa
ción de corte en la que se en
cuentran las dos carreteras que 
conectan La Peza con la A-92 
como una "triste casualidad" 
achacable a las fuertes lluvias 
que han afectado a la provincia 
durante los últimos meses, ase
guró que desde la delegación 
que dirige se está trabajando in
cesantemente para devolver la 
normalidad al municipio con la 
mayor celeridad. 

En este sentido explicó como 
las máquinas no han podido co
menzar a trabajar hasta que las 
lluvias han remitido, debido a la 
gran cantidad de agua que con-

i tiene el terreno decidimos no ac-
I tuar para evitar el que se des-
j prendieran más tierras. "Tam-
J poco queremos arbitrar solucio-
j nes a la ligera poniendo en ries-
I go la vida de las personas que 
| transiten por estas carreteras" 
1 En cuanto al estado de las obras, 

en la GR-4104 de La Peza a Be-
nalúa de Guadix, esta semana se 
terminan los micropilotes, con lo 

i que falta solo la realización del 
| muro y el relleno de tierras con 
i un tiempo estimado dos sema-
j ñas más. A partir de ese mo-
! mentó el tráfico será restableci
do en la vía en la que ya se po-

; drá circular con normalidad. 
Por lo que respecta a la GR-

; 3201 de la A-4026 (Acceso a Sie
rra Nevada) a la A-92, maqui
naria de excavación y más de 
siete camiones realizan movi
mientos de tierra encaminados 
a restaurar la normalidad de la 
vía y restaurar el talud caído. 
Los vecinos aseguraron que al
bergan la esperanza de que tras 
la intervención de la institución 
provincial en la vía, ésta experi
mente una mejora sustancial ya 
que es el trazado más rápido pa
ra acceder a la A-92. 
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• • •COMARCA 

Junta y 46 municipios de las Altiplanicies 

norgranadinas preparan nuevas infraestructuras 

para el fomento del turismo en la zona 

REDACCIÓN.» Guadix 

• La delegada de Turismo, Co
mercio y Deporte de la Junta de 
Andalucía en Granada, Sandra 
García, ha presentado hoy el ba
lance de 2009 del programa de 
Turismo Sostenible de las Altipla
nicies Norgranadinas: Paisajes 
Troglodíticos, iniciativa que cerró 
el pasado año con una docena de 
proyectos, algunos ya en ejecu
ción, en distintos municipios del 
Norte de la provincia, en donde 
Junta y 46 municipios trabajan 
para desarrollar turísticamente 
esta zona que cuenta con gran
des atractivos y recursos para 
ofrecer al turista. La financiación 
de este programa, que cuenta 
con 9,8 millones de euros, es al 
60 y 40% entre Junta, a través de 
la Consejería de Turismo, Comer
cio y Deporte, y los 46 municipios 
agrupados en la Asociación para 
el Turismo Sostenible de la Alti
planicies Norgranadinas, respec
tivamente. Con la Iniciativa de 
Turismo Sostenible Altiplanicies 
Norgranadinas: Paisajes Troglo
díticos "se pretende crear un mo
delo turístico coherente y respe
tuoso con el medio físico, natural 
y cultural", aseguró Sánchez, 
quién además señaló cinco ejes 
temáticos sobre los que gira la 

iniciativa: programas producto 
cuevas; programas paleontológi-
cos-arqueológico; badianas y ge
ológico; cultura y etnografía y 
gastronomía. Atendiendo a estos 
bloques se han puesto en marcha 
proyectos como el de adecuación 
de acceso y dotación interpretati
va en el Ecomuseo de CastUlejar; 
el equipamiento del museo de 
historia de la artesanía en Puebla 
de Don Fadrique; la creación del 
Centro de Interpretación del 
agua en Baza; el Museo del pue
blo en Cueva, en Benalúa; la de-
cuación de los Covarrones de 
Cortes y su entorno; la adecua
ción Museográfica de los Baños 
Árabes; la construcción de una 
cubierta-mirador y equipamiento 
museístico del Centro de Inter
pretación de Gorafe; la construc
ción de un mirador junto a la pla
za del Padre Poveda de Guadix; 
un Ecomuseo del Pan y Centro de 
Artesanía comarcal en el Valle de 
Zalabí. Además de estos proyec
tos, algunos de ellos ya en ejecu
ción, esta iniciativa de turismo 
promueve el desarrollo de un es
tudio de investigación sobre la 
evaluación de la calidad y eficien
cia del sueño en alojamientos en 
cueva, realizado en colaboración 
con la Universidad de Granada, 
promovido por la Asociación pa

ra el Turismo Sostenible de la Al
tiplanicies Granadina, en la que 
se agrupan los 46 municipios de 
la comarca del Altiplano y la de 
Guadix. Una de las ideas es ofre
cer paquetes turísticos que "per
mitan mantener al visitante el 
máximo tiempo posible en la zo
na, que conozca bien los atracti
vos, y disfrute de comarcas con 
muchas posibilidades", afirmó 
García, quién recordó que la esta 
iniciativa está abierta al sector 
privado que tiene hasta final de 
mes para presentar proyectos 
que vayan en esta línea, y que 
vengan a sumar al macro progra
ma de fomento turístico puesto 
en marcha. La asociación tam
bién promueve la creación de 
una imagen del destino turístico 
Paisajes Troglodíticos', así como 

la creación y difusión del portal 
web que muestre al mundo las 
posibilidades turísticas de esta 
zona. La delegada de Turismo re
alizó un balance positivo de la 
marcha de esta iniciativa, al tér
mino de la Comisión de Segui
miento del Programa, que "pre
tende por un lado reforzar el des
tino turístico, así como la presen
cia de actores involucrados, y el 
fomento del turismo como ele
mento conservador del patrimo
nio". 

• • •CAMBIO DE UBICACIÓN 

Los talleres del PMA, 
organizados por Atani, cambian 
su ubicación por los daños 
sufridos en la Cueva Infantil 
Gloria Fuertes 

• La Asociación Atani de Gua
dix informa que desde el día 4 
de marzo los talleres del PIMA 
(Programa de Prevención Inte
gral en Medio Abierto) se han 
trasladado temporalmente a los 
locales de la asociación en C/ 
Cañaveral 46, por los deterioros 
sufridos en la Cueva Infantil 
Gloria Fuertes a causa de las 
lluvias. 

Dichos talleres se están reali
zando con la misma periodici
dad que se han desarrollado 
hasta ahora: lunes, miércoles 
y viernes de 16,30 a 18.00 ho
ras. 

El PIMA nace con la idea 
de ser un punto de encuentro 
abierto, de niños/as y jóvenes 
del barrio de las cuevas, 
donde se ofrecen actividades 
y talleres que tienen como 
objetivo la educación en valores 
y actitudes que actúen 
como factores de protección an
te la oferta y el consumo de dro
gas. 

Conocer y detectar situacio
nes individuales y/o grupales 

que puedan suponer un riesgo 
de marginación con el fin de fa
cilitar procesos educativos y 
ayudar a una progresiva inser
ción social, es otro objetivo. 

Desde Mayo de 2001 este 
proyecto se viene realizando 
por medio de un convenio entre 
el Ayuntamiento de Guadix y 
Atani en el que éste aporta las 
instalaciones municipales de la 
Cueva Infantil, su manteni
miento y ayuda económica para 
el desarrollo de los talleres y 
Atani se compromete al desa
rrollo del Programa con la 
aportación de una educadora 
de calle. 

A lo largo de estos años el 
principio que ha regido el tra
bajo ha sido la continuidad, 
porque quieren ser para los ni
ños/as un ejemplo de todo lo 
que a ello se les exige: compro
miso. 

Desde Atani lamentan este 
hecho y esperan sea soluciona
do lo antes posible para seguir 
ofreciendo las actividades en su 
ubicación original 
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REPORTAJE 
LACOCTELERÍA 
SEGÚN LOS SEXOS 

El l ibro 'Los refrescos e n la coc te l er ía ' desve la q u e las m u j e r e s p r e f i e r e n los c ó c t e l e s 
c o n refrescos m á s d u l c e s c o m o naranja o co la , m i e n t r a s q u e los h o m b r e s p r e f i e r e n 
o tros m á s á c i d o s c o m o e l l i m ó n o la tón ica . Por Isidoro Martínez Fotos Eloy Coss 

El cóctel distingue a ellosy ellas 
Las mujeres prefieren los cóc

teles con refrescos más dulces 
como naranja, cola o frutos 
vistosos, mientras que los hom
bres los prefieren con otros 
más ácidos como el limón o la 

tónica, según indican los expertos en el 
libro Los refrescos en la coctelería, edi
tado por Anfabra. 

Esta publicación revela además que 
hay un cóctel para cada momento del 
día, predominando los refrescos dulces 
con sabor a naranja o cola a medio día, 
los cócteles elaborados con refrescos 
amargos y fuertes como el bitter o la tó
nica para abrir el apetito y facilitar la di
gestión y el limón o la gaseosa para sa
ciar la sed. 

Una vez en la mesa, el l ibro reco
mienda las mezclas con cítricos como 
el limón o la lima-limón que preparan 
el paladar para los cambios de sabor en
tre platos, y para después de comer, los 
cócteles con refrescos dulces. A media 
tarde, aconseja los cócteles nutritivos, 
que pueden llevar ingredientes como 
helados o nata con base de refrescos de 
cola y cuando cae la noche, los refres
cos más ácidos. 

Además, para cada época del año se 
opta por unos ingredientes, como en 
invierno cuando se deben agregar los 
más suaves y cálidos como la miel, el café 
y las especias maceradas con canela, vai
nilla, pina o plátano que se adaptan muy 
bien a los aromas y matices de los re
frescos de cola y naranja. 

Asimismo, losjarabes de saúco, flores 
o mapple y las frutas del bosque como 
moras, grosellas y granadas combinan 
con los refrescos en los días fríos, mo
mento en el que también se pueden em
plear verduras de temporada como el 
boniato o el rábano para cócteles que 
se tomen a modo de aperitivo. 

Por su parte, durante los meses de ca
lor cualquier bebida refrescante se con
vierte en el ingrediente perfecto pues 
al estar compuestos en más de un 90 por 
ciento de agua tienen capacidad hidra
tante. Las frutas veraniegas como las fre
sas, las frambuesas, la sandía o el melón 
son buenos acompañantes de los re
frescos en esta época del año así como 
las verduras ricas en agua como el to
mate o el pepino. 

REFRESCO AL 40% 

No obstante, los expertos advierten de 
que existen cinco reglas a la hora de pre
parar un cóctel que son no incluir más 
de cinco ingredientes, incluida la bebi
da refrescante sin superar ésta el 40 por 
ciento del cóctel; añadir los refrescos 
con gas al final directamente sobre la 
copa; remover con una cuchara mez
cladora; mezclar los refrescos claros 
como el limón, la gaseosa o la tónica con 
ingredientes densos como el helado, y 
los refrescos más oscuros como la cola 
o la naranja, con jugos de frutas como 
frambuesas, moras o grosellas. 

Por otro lado, explican que una be
bida refrescante con gas intensificará el 
sabor y el aroma y le otorgará cierta aci
dez y que los sabores, también se pue
den emplear para destacar o matizar al
guna característica del combinado. Así, 
indican que un refresco de limón re
ducirá el dulzor de sus elementos mien
tras que otro de cola ayudará a contra
rrestar la acidez. 

—Cambio de ¡justos— 

Cócteles hay para todos los gustos, con zumos, refrescos, sin alcohol o sin calorías. 

Por último, para aquellos que pre
fieren un cóctel sin calorías, los refres
cos lightson el ingrediente perfecto por
que muchos contienen cero calorías y 
todos ellos están por debajo de las siete 
calorías por cien mililitros, según apun
tan en el libro. 

LOS CÓCTELES MÁS FEMENINOS 

Definir las características de los cócte
les para las féminas es muy complejo, 
pues son tan variados y diferentes como 

R E G L A 
Nunca añadir más de 

cinco ingredientes a la 
bebida es la norma de 

oro de la coctelería 

las propias mujeres. 
Los hay dulces, secos y amargos; re

frescantes, elegantes, de decoraciones 
atracúvas o sobrias, y pueden ser aperi
tivos, digestivos, refrescantes, alimenti
cios, de sobremesa... 

Los cócteles para mujeres tienen una 
amplia variedad, aunque los estudios in
ternacionales indican que ellas mayor
mente prefieren las bebidas dulces, aun
que no siempre es así. 

Existen muchas que prefieren las be-

P R O P O R C I Ó N 
La bebida refrescante 
que se añada no debe 
superar ésta el 40 por 

ciento del cóctel 

Ginebra, brandyy 

vermut son las bebidas 

más de moda 

El vodka es el rey: se mezcla hasta con el 
japonés sake para producir el popular 
Wokka Saki. E incluso cocteles como el 
gimlet y el martini, que solían prepararse 
con ginebra, se hacen ahora con vodka. 
Sin embargo, ningún reinado dura para 
siempre y, en la carrera por ser la bebida 
número uno, la ginebra le está pisando 
los talones. En un esfuerzo por recuperar 
el mercado joven, los destiladores de 
ginebra están agregando ingredientes 
para darle más carácter. Los giros 
novedosos incluyen elementos 
sorprendentes, como el pepinillo, la 
canela y hasta el azafrán; además, están 
envasando el producto en botellas 
estilizadas. El renacimiento de la ginebra 
también ha traído una variedad de 
nuevas combinaciones cocteleras. 
Los bartenders del mundo han recibido 
los nuevos sabores con gran entusiasmo. 
Productores de otros licores clásicos 
como el brandy y el vermut también 
están haciendo un esfuerzo por atraer 
más jóvenes., y de paso llevarse una 
tajada del muy redituable mercado del 
coctel que, a diferencia de Europa, sigue 
siendo el motor del consumo de las 
bebidas espirituosas en los Estados 
Unidos. 

bidas refrescantes que acompañan la 
vida nocturna de un cabaret o los de
portes náuticos; mientras algunas gus
tan de los cócteles menos alcohólicos, 
secos y amargos, ideales para un aperi
tivo antes de las comidas; o si se quiere 
algo más espirituosos, mezclados con 
cremas y licores para la sobremesa; y no 

• faltan las que echan de menos alguno 
elaborado con café para acompañarlo 
con un buen habano. 

Muchos barmans se han inspirado en 
una mujer para la creación de una bue
na mezcla, bautizándola con nombres 
femeninos, de flores, piedras preciosas, 
elementos naturales, personajes bíbli
cos, diosas del Olimpo e incluso actri
ces famosas. 

Lo cierto es que los cócteles para mu
jeres no deben faltar en ninguna carta 
de bar, y es imperdonable para un bar
man no tener previsto detalles para su 
decoración, distinguiéndolos así de las 
presentaciones más tradicionales. 

Este tipo de preparaciones destina
das a las mujeres deben caracterizarse 
también por los contrastes de aromas 
en la mezcla, algo muy importante en 
este caso, dado el desarrollado sentido 
del olfato que poseen las féminas, el cual 
las ha convertido en las indiscutibles rei
nas de la cosmética, la perfumería... y 
muchas veces de la propia coctelería. 

Son muchos los barmans se han ins
pirado en una mujer para la creación 
de una buena mezcla, bautizándola con 
nombres femeninos, entre los que des
taca, cómo no, el archiconocido Mar
garita. 
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REPORTAJE 
MENOS ESTÉTICA EN 
TIEMPOS DE CRISIS 

U n estudio de la Sociedad Española de Medicina Estética revela que la crisis 
económica ha provocado u n descenso del 15 po r ciento de los tratamientos en 2009, 
a u n q u e se mant iene el n ú m e r o de usuarios. Por Isidoro Martínez Fotos Información 

La crisis reduce 
en un 15% los 
tratamientos 
estéticos 

La crisis económica ha provo
cado un descenso del 15 por 
ciento de los tratamientos de 
medicina estética en 2009, a 
pesar de que se haya mante
n ido estable el n ú m e r o de 

usuarios que acuden a estos centros, se
gún los datos que se desprenden de un 
informe de la Sociedad Española de Me
dicina Estétíca (SEME) presentados en 
el XXV Congreso Nacional. 

Según explicó la presidenta de esta 
entidad, Pilar Rodrigo, la crisis "apenas" 
ha perjudicado a este sector, que se ha 
mantenido el mismo número de usua
rios aunque éstos han reducido las visi
tas y los costes de los tratamientos. "Cada 
vez más la imagen es fundamental en 
nuestra sociedad y en épocas de crisis 
económica, con la competitividad que 
existe en el mercado laboral, las perso
nas mayores y no tan mayores inician 
tratamientos para mejorar o preservar 
la belleza", aclaró. 

El informe señala que ha habido un 
incremento significaüvo el número de 
ejecutivos que acuden a los centros de 
medicina estética, aunque se ha redu
cido notablemente el número de visitas 
de hombres en general, un colectivo 
que representa el 20 por ciento del to
tal de las visitas a los centros de estética. 

Sobre este aspecto, el miembro el Co
mité Organizador del Congreso señala , 
Jaime Tufet apuntó que en esta socie
dad a la mujer "se le exige mejor ima
gen" a la hora de encontrar un empleo 
o para poder competir en una empre
sa, que a un hombre, "a pesar de que la 
juventud y preparación de los nuevos 
cuadros, presiona a los hombres a me
jorar la imagen para preservar su pues
to de trabajo". 

EL PERFIL MEDIO 

Por otra parte, Tufet indicó que "pese a 
lo que se pueda pensar", en los centros 
de medicina estética empiezan a acudir 
personas en situación de desempleo 
para poder mejorar su imagen y salud, 
"no solamente para poder encontrar un 
puesto de trabajo, sino también para re
forzar la autoestima a la hora de afron
tar una situación de crisis económica 
como la que estamos padeciendo". 

Cerca de 800 médicos y especialistas 
en medicina estética asistieron a este 
congreso en Barcelona, que conme
moraba el 25 aniversario de la SEME y 
tenía como objetivo "ser un punto de 
encuentro de los profesionales para ac
tualizar conocimientos, intercambiar 
experiencias y conocer las principales 
novedades del sector". 

La medicina regenerativa y antien
vejecimiento, la presentación de una 
nueva toxina botulímica aprobada por 
la Agencia Española del Medicamento, 
los nuevos materiales de relleno no per
manentes, la presentación de estudios 
sobre tratamientos en modificación del 
contorno corporal, la menopausia y la 
piel o el cuidado médico estético en el 
paciente oncológico, entre otros, han 
sido los temas tratados en los diferentes 
simposios y conferencias. 

La SEME es una organización cien t í-
fica sin ánimo de lucro fundada en 1984, 
y por ello decana del sector, que cuen
ta con más de 600 médicos asociados en 
toda España. La institución ha sido ofi
cialmente reconocida por la Unión In
ternacional de Sociedades de Medicina 
Estética (UIME) y como tal constituye 
la única organización española de esta 
especialidad médica integrada en or
ganizaciones europeas e internaciona
les. 

Pilar Rodrigo señaló que el congre
so ha sido "un éxito", tanto por el nú
mero de asistentes como por el nivel 
científico de las ponencias y la partici
pación de las empresas del sector -90 
empresas- que han visto nuestro foro 
como un referente en España. 

Muchas pretenden mediante la cirugía conseguir el ideal de belleza que camina por las pasarelas. 

S E C T O R N O V E D A D 
Se mantienen los Hay un incremento del 

usuarios con menos número de ejecutivos 
visitas y tratamientos que acuden a los centros 

más baratos de medicina estética 

Cada vez son más los que pasan por un quirófano para mejorar su imagen y lograr el empleo soñado. 
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C o m a r c a 
Las energías renovables en la comunidad 

andaluza suman más de 3.800 megavatios 

J 

Los alcaldes de la comarca esperan ansiosos las 
ayudas para sus municipios por los daños 
ocasionados por las lluvias • Página 13 

JORNADA 

Éxito de participación de las asociaciones de 
mujeres en la I Jornada "Feminismos y 

liderazgo, comarca de Guadix" 

• La jornada, organizada por la Federación de mujeres de la 
Comarca de Guadix "Sulayr", fue inaugurada por Magdalena 
Sánchez Fernández, Delegada de Igualdad y Bienestar Social 

des de igualdad de género, comi
sión de coordinación de las políti
cas autonómicas y locales, obser
vatorio de la igualdad de género, 
enseñanzas de igualdad de géne
ro en los Planes de Estudios Uni
versitarios, pactos locales para la 
conciliación de la vida laboral, fa
miliar y personal, etc. La segunda 
ponencia "Feminismos y lideraz-
go" fue desarrollada por Elena 
Simón, Licenciada en Filología 
Moderna, y en la que las asisten
tes pudieron reflexionar sobre la 
situación de la mujer en la socie
dad actual. Finalmente, hubo un 
debate y conclusiones sobre los 
temas tratados durante la jorna
da. 

La Federación de mujeres de 
la Comarca de Guadix "Sulayr" 
fue creada en el año 2004 en el 
seno de un programa sobre in
corporación de la perspectiva de 
género en las actuaciones de de
sarrollo rural, gestionado por el 
GDR de Guadix gracias a las ayu
das de la Consejería de Agricultu
ra y Pesca de la Junta de Andalu
cía, continúa recibiendo el apoyo 
del GDR de Guadix en todos 
aquellos aspectos que tengan que 
ver con su consolidación como 
ente comarcal. 

Compuesta por 20 asociacio
nes de mujeres, se ha adherido 
recientemente al Consejo Provin
cial de Igualdad entre mujeres y 
hombres, y cuenta ya con repre
sentación en este organismo, de 
vital importancia para su partici
pación en la vida pública, así co
mo en el Consejo Territorial de 
Desarrollo Rural de la Comarca 
de Guadix. 

Inauguración de la jornada. 

REDACCIÓN. Comarca 

• El pasado 23 de marzo se cele
bró, en la sede del Grupo de De
sarrollo Rural de la Comarca de 
Guadix, la I Jornada sobre "Fe
minismos y liderazgo, Comarca 
de Guadix". 

El acto inaugurado por Mag
dalena Sánchez Fernández, Dele
gada Provincial de la Consejería 
de Igualdad y Rienestar Social; 
Francisco José Pleguezuelos Sie
rra, Vicepresidente del GDR Co
marca de Guadix, y Ana María 
Rey Merino, Presidenta de la Fe
deración de Mujeres de la Co

marca de Guadix "Sulayr", contó, 
además, con la asistencia de Car
men Solera Albero, Coordinadora 
Provincial del Instituto Andaluz 
de la Mujer en Granada. 

La directiva de 20 asociaciones 
de mujeres de los distintos muni
cipios de la comarca y responsa
bles de la Concejalía de Igualdad 
de varios Ayuntamientos partici
paron en este evento. 

La Federación de Mujeres 
de la Comarca de Guadix "Su
layr", con la colaboración del 
GDR Guadix, organiza esta jorna
da en el marco de la subvención 
asignada a dicha Federación, por 

el Instituto Andaluz de la Mujer 
de la Consejería de Igualdad y 
Rienestar Social de la Junta de 
Andalucía. 

Magdalena Sánchez Fernán
dez, Delegada Provincial de la 
Consejería de Igualdad y Rienes
tar Social, fue la encargada de la 
primera ponencia en la que se 
trató el "I Plan Estratégico para 
la Igualdad de Mujeres y Hom
bres de Andalucía". 

Las mujeres asistentes pudie
ron conocer de primera mano las 
distintas líneas y medidas que in
tegran este Plan entre las que 
destacan medidas como: unida-

mmm VITIVINICULTURA 
Nuevos éxitos de los vinos del Anchurón 

• Ya han salido los premiados en 
el prestigioso concurso interna
cional de vinos Racchus 2010. 
Tan solo tres caldos granadinos 
han sido galardonados, dos de 
ellos de la bodega del Anchurón. 
El concurso se celebró del 12 al 
16 de marzo, días en los que un 
nutrido grupo de expertos cata
dores puntuó los mejores vinos, 
entre ellos, el nuevo Anchurón 
Rosado 2009 con Racchus de Oro 
y Racchus de Plata para el próxi
mo Anchurón Plus Tinto 2007 
Merlot - Sirah de 18 meses en ba
rrica de roble. Con este palmares 

de dos medallas se ve reconocido 
el trabajo que se desarrolla en el 
Anchurón. En el concurso com
petían, entre otros, vinos de Ale
mania, Argentina, Australia, Rra-
sil, Canadá, Chile, Francia, Italia, 
Israel y, cómo no, vinos españo
les. Tan solo otra bodega grana
dina (Señorío de Nevada) ha con
seguido una medalla en este con
curso, situando a la provincia en
tre las zonas productoras gana
doras. 

Desde los inicios de este con
curso en 1996 ha habido más 
medallas para el Anchurón, que 

consiguió en la edición de 2008 -
anterior a la presente - un Rac
chus de plata para su Anchurón 
Rlanco 2007. Era la primera vez 
que la bodega de Darro se pre
sentaba al certamen, que como 
se ve experimenta un constante 
crecimiento en el reconocimiento 
de la excelencia de sus caldos 
desde aquel momento. 

Los premios Racchus, que van 
por la novena edición, están or
ganizados bajo los auspicios de la 
Organización Internacional de la 
Viña y el Vino (OIV), con el patro
cinio del Ministerio de Medio Am
biente y Medio Rural y Marino 
(MARM) y la Unión Internacional 
de Enólogos (UIOE) y lleva a cabo 
la Unión Española de Catadores. 
Además forma parte de la Fede
ración Mundial de Grandes Con

cursos Internacionales de Vinos y 
Espirituosos (VINOFED). 

La Unión Española de Catado
res fue la primera entidad que 
organizó en España un concurso 
internacional de vinos homologa
do por la OrV, el Concurso Inter
nacional de Vinos Racchus. Des
de 1998 se constituyó como cer
tamen bienal, con lo que se cele
bra únicamente los años pares. 
Se creó un programa informático 
de gestión integral para el certa
men, con codificación de los vinos 
desde la recepción hasta la atri
bución de premios, lo que garan
tiza el anonimato de todos los cal
dos en la totalidad del proceso. 
En aras de una inmejorable im
parcialidad, el jurado de catado
res tiene un máximo de dos cata
dores nacionales. 

« • • O B I S P O 

El obispo de Guadix es 

el nuevo obispo 

delegado para los 

medios de 

comunicación en 

Andalucía 

• Según se ha dado a conocer 
a través de la Oficina de 
Información de los Obispos 
del Sur (ODISUR), la Asam
blea de los Obispos del Sur de 
España ha remodelado el ma
pa de sus Delegaciones Epis
copales. 

Se trata de una remodela
ción motivada por los 
recientes nombramientos 
episcopales en varias diócesis 
andaluzas, entre ellas la de 
Guadix. 

El obispo accitano, 
Mons. Ginés García, es el nue
vo Obispo Delegado para 
los Medios de Comunicación 
en la Asamblea de Obispos 
del Sur. Entre sus competen
cias estarán coordinar las 
distintas Delegaciones Dioce
sanas de Medios en Andalu
cía, seguir el Convenio suscri
to entre la Iglesia y Canal 
Sur sobre los programas reli
giosos católicos, e impulsar la 
comunicación a través del 
servicio de información ODI
SUR. 

Las Delegaciones Episcopa
les en la Asamblea de Obispos 
del Sur, que comprende a los 
obispos de las diócesis anda
luzas, son un servicio que 
prestan los Obispos para coor
dinar e impulsar la atención a 
los diversos sectores de la vida 
de la Iglesia en la región. 

Las otras Delegaciones 
Episcopales son: 

1. Mons. Francisco Javier 
Martínez Fernández, Arzobis
po de Granada, y Mons. Juan 
José Asenjo Pelegrina, Arzo
bispo de Sevilla, Delegados 
para las relaciones con la 
Unión de Religiosos Provincia
les de Andalucía. 

2. Mons. José Vilaplana 
Rlasco, Obispo de Huelva, De
legado para la Liturgia y la 
Piedad Popular. 

3. Mons. Antonio Ceballos 
Atienza, Obispo de Cádiz y 
Ceuta, Delegado para el Clero 
y los Seminarios. 

4. Mons. Adolfo González 
Montes, Obispo de Almería, 
Delegado para la catequesis y 
la Iniciación Cristiana. 

5. Mons. Ramón del Hoyo 
López, Obispo de Jaén, Dele
gado para el Patrimonio Cul
tural. 

6. Mons. Jesús Esteban Cá
tala Ibáñez, Obispo de Mála
ga, Delegado para la Ense
ñanza. 

7. Mons. Demetrio Fernán
dez González, Obispo de Cór
doba, Delegado para la Pasto
ral Social. 

8. Mons. José Mazuelos Pé
rez, Obispo de Jerez, Delega
do para la Pastoral de la Fa
milia y Vida y para la Salud. 
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• • •ENERGÍAS RENOVABLES 

Las energías renovables en la 

comunidad andaluza suman más de 

3.800 megavatíos 
REDACCIÓN.» Comarca 

• Las energías renovables en An
dalucía cuentan actualmente con 
3.822 megavatíos de potencia 
instalada, de los que el mayor 
porcentaje, el 74 por ciento, co
rresponde a instalaciones de 
energía eólica, que suman 2.840 
megavatíos de potencia instalada 
al cierre del ejercicio 2009, según 
los datos del informe anual del 
Observatorio Andaluz de Energí
as Renovables de la Asociación 
de Promotores y Productores de 
Energías Renovables de Andalu
cía (APREAN). 

La potencia renovable existen
te en Andalucía, desde hace cer
ca de una década, ha requerido 
una inversión de unos 6.700 mi

llones de euros. Por potencia ins
talada, a la eólica le sigue la ener
gía fotovoltaica con 665 megava
tíos (el 17 por ciento), la biomasa, 
con 191 megavatíos (el 5 por cien
to y la termoeléctrica con 131 
(3,4 por ciento). 

El crecimiento que hasta aho
ra ha experimentado la energía 
eólica se ha visto frenado por el 
registro de preasignación, de ma
nera que para 2010 tan sólo está 
prevista la ejecución de 30 mega
vatíos, lo que contrasta y afecta 
de forma importante al desarro
llo que hasta ahora había tenido 
el sector. 

Energía eólica 
Andalucía ha registrado du

rante 2009 un aumento intera
nual del 61 por ciento en la po

tencia instalada en energía eólica 
al alcanzar 2.840 megavatíos; 
1.077 megavatíos más que el año 
anterior. 

De esta cifra, cerrada a 31 de 
diciembre de 2009, se desprende 
que la potencia eólica con que 
cuenta actualmente Andalucía es 
suficiente para abastecer de 
energía eléctrica a un millón se
tecientos mil hogares. A la vez, la 
potencia que vierten los parques 
a la red eléctrica evita la emisión 
a la atmósfera de más de 2,2 mi
llones de toneladas de C02, el 
equivalente a retirar de la circu
lación a cerca de 1,2 millones de 
vehículos. 

El crecimiento record de insta
lación de megavatíos producido 
en 2009 ha supuesto un notable 
incremento en cuanto al número 

de empleos y desarrollo de la in
dustria, con un posicionamiento 
líder en esta tecnología. No obs
tante, la creación del registro de 
preasignación ha traído consigo 
un parón en su crecimiento ya 
que para el ejercicio 2010 tan só
lo hay prevista la ejecución de 
únicamente 30 megavatíos; 401 
megavatíos durante 2011 y 32 
megavatíos durante 2012. 

Por instalaciones, durante el 
pasado año se instalaron en la 
comunidad andaluza 36 nuevos 
parques eólicos (actualmente hay 
127), lo que ha supuesto una in
versión de 1.600 millones de eu
ros en Andalucía, que se encuen
tra en el cuarto lugar en el ran
king nacional en cuanto a creci
miento del sector durante los últi
mos dos años. 

Solar fotovoltaica 
Andalucía dispone actualmen

te de 666 megavatíos de potencia 
solar fotovoltaica instalada, ocu
pando el segundo puesto, a nivel 
nacional, tras la comunidad de 
Castilla-La Mancha. Durante 
2009 únicamente se han instala
do 2,62 megavatíos corno conse
cuencia del Real Decreto 1578/08 
de retribución de la actividad de 
producción de energía eléctrica 
mediante tecnología solar foto-
voltaica. 

Con las cifras alcanzadas hasta 
ahora, ha quedado superado el 
objetivo establecido en el Plan de 
Sostenibilidad Energética 2007-
2013 (PASENER) en materia de 
potencia fotovoltaica ya que fija
ba la instalación de 400 MW para 
el año 2013. 

Por provincias, y ordenadas de 
mayor a menor potencia instala
da, Sevilla cuenta con 154,6 me
gavatíos; Córdoba, con 153,5; 
Granada, con 78,9; Jaén, con 69; 
Huelva, con 60,7; Almería, con 
58,3; Cádiz, con 50,2; y Málaga, 
con 40,6. 

Para 2010, están contemplada 
la entrada en funcionamiento de 
cerca de 83.000 nuevos megava
tíos de esta tecnología. 

Solar termoeléctrica 
La comunidad andaluza dispo

ne actualmente de una potencia 
solar termoeléctrica instalada de 
131 megavatíos en operación, 
tras la puesta en marcha de dos 
nuevas plantas durante el pre
sente año (PS20 y ANDASOL 2), 
que han sumando 70 nuevos me
gavatíos. 

Las instalaciones andaluzas de 
solar termoeléctrica se encuen
tran en la provincia de Sevilla: 
PS10 (11 megavatíos), PS20 (20 
megavatíos), Aznalcóllar (0,08 
megavatíos) y ESI (0,01 megava
tíos); y en la provincia de Grana
da: Andasol 1 y Andasol 2, con 50 
megavatíos cada una de ellas. 

En comparación con la poten
cia en operación existente a nivel 
nacional, Andalucía representa el 
57 del total. Actualmente, se en
cuentran en construcción 516,8 
megavatíos correspondientes a 
once proyectos ubicados en las 
provincias de Sevilla (que contará 
con seis centrales); en Córdoba 
(dos plantas), Cádiz (dos plantas) 
y en Granada (una planta). 

Biomasa 
Andalucía, con 17 plantas de 

biomasa que suman un total de 
191,3 megavatíos, lidera el sector 
de esta tecnología en España, re
presentando el 51 por ciento de 
la actividad total nacional. 

P I C A R O . 

Parque eòlico andaluz. 

• • • A Y U D A S 

El IAM simplifica los trámites administrativos en las convocatorias de 
subvenciones para las asociaciones y federaciones de mujeres 
• El Instituto Andaluz de la Mu
jer (IAM) ha modificado las dos 
órdenes que regulan la conce
sión de subvenciones .dirigidas a 
las asociaciones y federaciones 
de mujeres andaluzas con objeto 
de simplificar y agilizar los proce
dimientos adrninistrativos. 

Las nuevas órdenes, que se 

publican en el ROJA de 22 
de marzo de 2010, introducen 
criterios objetivos de valoración, 
reducen la documentación nece
saria para solicitar las ayudas, 
eliminan el lenguaje administra
tivo sexista, además de incorpo
rar, por primera vez, la presenta
ción de solicitudes por vía tele

mática. 
En lo que se refiere a la convo

catoria de subvenciones destina
das a las asociaciones y federa
ciones de mujeres para la finan
ciación de los gastos de funciona
miento y actividades programa
das, la nueva orden redefine el 
objeto subvencionable, centrán

dose en el funcionamiento y 
en las actividades que las organi
zaciones de mujeres desempe
ñan. 

Las modificaciones en la Nor
mativa realizadas por el IAM res
ponden al Artículo 55 de la Ley 
12/2007 para la Promoción de la 
Igualdad de Género en Andalucía 

para el Fomento de las asociacio
nes de mujeres. 

Dicho artículo establece el 
impulso del movimiento asociati
vo de mujeres por parte de los 
poderes públicos, así como esta
blecer acciones adecuadas para 
facilitar su participación en la so
ciedad. 
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• • • T E M P O R A L 

Los alcaldes de la comarca esperan 

ansiosos las ayudas para sus municipios 

por los daños ocasionados por las lluvias 

El alcalde de Marchai junto a las cárcavas de este municipio. 

RAMÓN UBRIC. • Comarca 

• Mucho ruido y pocas nueces. 
Los alcaldes de la comarca de 
Guadix, cuyas cuevas se han visto 
afectadas por el fuerte temporal 
que viene asolando estos peque
ños pueblos desde el pasado mes 
de diciembre, se sienten ningune-
ados porque las ayudas prometi
das para paliar los daños están 
tardando más de lo previsto en 
llegar. 

Uno de los que más muestra su 
estado de enfado es Juan Manuel 
García Segura (PP), alcalde de 
Marchal, un pequeño municipio 
donde los corrimientos de tierra 
han sido el día a día de los veci
nos durante los últimos meses y 
se muestra enfadado con la falta 
de ayudas. "Seguimos trabajando 
en el tema porque es un tema pa
ra no dejarlo, seguimos reparan
do infraestructuras, ahora tene
mos un muro en una situación 
muy delicada donde está empe
zando a andar y hemos tenido 
que anclarlo. Yo ayer estuve en 
Granada llevando otra tanda de 
peticiones de vecinos y viendo có
mo estaba lo público que podía
mos recibir y aquí lo que interesa 
es tener las playas a punto para 
cuando vengan los demás. Las 
playas, las vías más grandes,... 
pero de los que vivimos en los 
pueblos pequeños no se acuerda 
nadie. Yo estoy mmgnadísimo de 
ver que la situación pasa, de que 
aquí nadie se interesa por lo que 
nos ha ocurrido, pero que en rea
lidad dineros al pueblo no ha ve
nido ninguno. Promesas tenemos 

C A D E N A 

muchísimas, pero realidades 
efectivas económicas nada de na
da. A ver si la Administración es 
consciente de la situación que te
nemos y nos envía algo por lo me
nos para compensar porque yo 
ya llevaré próximos a 200.000 
euros de gastos y la gente quiere 
cobrar porque llevan tres meses 
trabajando. La Administración 
no está haciendo nada ahora 
mismo por esta situación, nada 
más que mesas de trabajo y hoy 
mismo me daba coraje cuando 
escuchaba que lo que preocupa
ba era reparar el litoral y las pla
yas para que estén bien de cara 
al turismo y de cara a los ciuda
danos de los municipios peque
ños, ¿eso no duele?, ¿eso no inte
resa? ". 

Otro de los municipios afecta
dos es Purullena y su anejo Beja-
rín. Su alcalde José Luis García 
Rufino (PA) también espera que 
lleguen pronto las ayudas: "Tene
mos soslayados más o menos los 
problemas, pero esperando las 
ayudas que nos dijeron y no han 
aparecido todavía, pero espero 
que lleguen pronto. De las ayudas 
de momento no tengo conoci
miento. Tengo una máquina tra
bajando, los cerros que se han 
desgranado donde había peligro 
y todo eso lo hemos resuelto más 
o menos provisionalmente". El al
calde asegura que tiene diversas 
familias realojadas "y ya lo único 
que hace falta es que las ayudas 
vengan y empecemos a funcio
nar. En Purullena tengo 80 cue
vas que me han solicitado de
rrumbes. Esperamos la ayuda 
emergente que espero que me la 

manden lo antes posible porque 
yo confío muchísimo en Antonio 
Cruz, en Martínez Caler y en el 
Delegado del Gobierno que estu
vieron reunidos con los alcaldes. 
Nos dijeron que temamos dos lí
neas de ayuda: una para las per
sonas que tuvieran primera vi
vienda una subvención de 15.000 
euros. Y para los Ayuntamientos 
he mandado el presupuesto que 
tengo previsto y la facturación y 
vamos a esperar, tampoco es 
muy tarde. Pero que para ser 
ayudas de emergencia, ya tendrí
amos que tener noticias de cómo 
va el tema". García Rufino espera 
que no se agrave mucho con la 
salida del sol y apoya los aloja
mientos en cuevas para que no se 
creen falsas alarmas: "Va a ser 
más problemático cuando salga 
el sol porque empezarán los ce
rros a desgranarse. Se empieza a 
desmoronar y tendremos que se
guir apoyando la gestión. Hay 
que apoyar las cuevas porque en 
ellas se ha estado viviendo 1.000 
años y nunca ha pasado nada. Se 
han caído del abandono que ha 
habido continuamente y porque 
nunca ha llovido como en esta 
época". 

Uno de los municipios donde 
siguen los problemas es Cortes y 
Graena tanto en las infraestruc
turas como en las casas cueva. Su 
alcalde, Antonio Sánchez Nava
rro (PP), asegura que no paran de 
trabajar a diario. En Cortes y 
Graena, tienen ahora mismo 70 
personas desalojadas, la mayoría 
están con sus familiares y otros 
realojados en apartamentos y 
pensiones. 

El Programa de 

Desarrollo Rural se ha 

iniciado con más de un 

millar de proyectos 

que crearán riqueza y 

empleo localizado 

• El Programa de Desarrollo 
Rural 2007-2013 está en 
marcha en Andalucía 
con 1.090 proyectos en trami
tación de los 1.645 que 
han registrado hasta la fecha 
los Grupos de Desarrollo Ru
ral de Andalucía (GDR), a pe
sar de las dificultades que su
pone el inicio de un nuevo 
marco como el actual 2007-
2013 - q u e concluirá en 2015 
con los dos años adicionales 
que se conceden para comple
tar la ejecución—, según ha in
formado en la Comisión de 
Agricultura la consejera Clara 
Aguilera. 

Para poner en marcha es
tas iniciativas los grupos tie
nen en "sus cuentas" los re
cursos necesarios y una dota
ción económica "muy impor
tante" de 217 millones de eu
ros de fondos propios antici
pados por la Junta para el pe
ríodo 2009-2011. 

Estos son los datos y son 
irrefutables, ha añadido, res
pondiendo así a las acusacio
nes de retraso en el inicio del 
programa. 

Aguilera ha insistido en que 
los grupos están trabajando y 
celebrando los consejos terri
toriales, que concluirán en 
abril, en los que se están apro
bando las iniciativas presenta
das. 

"No se va a perder ni un eu
ro porque la gestión de los 
grupos es impecable", ha afir
mado la consejera, quien ha 
reiterado su confianza en es
tas entidades, de las que ha 
resaltado su "experiencia". 
"Queremos que cada euro in
vertido en estas zonas genere 
riqueza y empleo". 

En su comparecencia en 
la Comisión, la titular de Agri
cultura ha explicado a los 
miembros de la Cámara "el 
esfuerzo y constante trabajo 
de la Junta" para que sean los 
propios grupos los que dispon
gan del dinero aún siendo fon
dos procedentes del regla
mento Feader (Fondo Euro
peo Agrícola para el Desarro
llo Rural). 

Para que esto sea posible, 
el Gobierno andaluz, según 
ha expuesto, ha articulado 
un sistema que es "ejemplo" 
en España y en la UE y 
que permite que los grupos 
tengan el dinero en sus cuen
tas para resolver de forma 
"inmediata" los acuerdos 
adoptados en los Consejos Te
rritoriales. 

• • • T E M P O R A L 

Clara Aguilera destaca 

el "esfuerzo" de la 

Junta para atender las 

infraestructuras 

agrarias afectadas por 

el temporal 

• La consejera de Agricultura 
y Pesca, Clara Aguilera, ha 
destacado el "esfuerzo" que 
está realizando el Gobierno 
andaluz para atender las ne
cesidades de las infraestructu
ras agrarias que se han visto 
afectadas por el temporal de 
lluvia y viento de los últimos 
meses. 

Para la Junta, una de las 
prioridades en este sentido ha 
sido dar una respuesta de ur
gencia para mejorar la situa
ción de los caminos rurales 
que han resultado dañados, 
por lo que "hemos adelantado 
la convocatoria anual de ayu
das para este fin y aumentado 
su presupuesto, destinando 30 
millones a esta finalidad", 
frente a los 26,5 millones de la 
convocatoria anterior, ha su
brayado Aguilera en la Comi
sión de Agricultura del Parla
mento andaluz. 

Otra de las novedades, se
gún la consejera, es que las 
ayudas pueden alcanzar hasta 
el 100% de la cantidad sub-
vencionable, mientras que en 
la edición anterior este límite 
era del 73%. Junto a este au
mento presupuestario, tam
bién se han establecido crite
rios para "agilizar la tramita
ción, garantizar un mayor 
grado de cobertura y una me
jor distribución de los recur
sos". 

Entre éstos, ha destacado el 
criterio de concurrencia com
petitiva, atendiendo priorita
riamente a ayuntamientos y 
comunidades de regantes con 
más necesidades, así como a 
aquellas infraestructuras que 
den servicio a un mayor nú
mero de explotaciones o se in
cluyan en la Red Natura 2000. 
Asimismo, sólo será necesario 
presentar una única solicitud 
que recopile todos los proyec
tos a realizar y además se 
contemplan anticipos de hasta 
el 50% de la ayuda, que queda 
establecida en un máximo de 
250.000 euros por beneficia
rio. 

La consejera ha recordado 
que para apoyar las interven
ciones de urgencia en los ca
minos rurales que interrum
pan la posibilidad total de pa
so se ha creado también un 
fondo de emergencia dotado 
con 3 millones de euros, del 
que cada provincia está reci
biendo entre 350.000 y 
450.000 euros. 

l O l . S F M 

Radio 
GUADIX 
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LA FRASE Todo hombre es sincero a solas; en cuanto 
aparece una segunda persona empieza la hipocresía 

Ralph Waldo Emerson 

la e n c u e s t a 

¿Está la comarca de Guadix preparada para soportar un temporal como el 
de las ultimas jornadas? 

Esta semana pasada se han seguido 
produciendo noticias sobre el tem
poral de lluvia que hemos sufrido 

durante todo el invierno y que ha provo
cado numerosos desperfectos en la co
marca de Guadix. Las cuevas siguen da
ñándose y algunos inmuebles, especial
mente los antiguos, han sufrido e incluso 
se han venido abajo algunas partes. 
Viendo los tremendos daños que se han 
producido en la comarca accitana, volve
mos a plantear la pregunta que hicimos 
hace un par de semanas sobre si la co
marca de Guadix está preparada para 
soportar un temporal como el de las últi
mas jornadas en la encuesta de la web 
de este semanario www.wadi-as.es. 

Hasta el momento se han registrado 
un total de 36 votos, siendo la opción 
más votada con 27 votos "no estamos 
preparados, y si no, sólo cabe ver la res
puesta tan lenta de las administraciones 

en proporcionar soluciones". 
Le sigue con 5 votos "cuando viene un 

temporal de lluvias como éste se ponen 
de manifiesto dos cosas: las malas practi
cas urbanísticas y lo pésimamente que 
están realizadas nuestras infraestructu
ras que no están preparadas para 
aguantar nada". 

Con dos votos está "sin lugar a dudas 
no estamos preparados. Las viviendas y 
las infraestructuras se construyen en 
función del tipo de clima y aquí en la co
marca es muy seco". 

Por último con un solo voto se sitúan 
las dos últimas opciones: "el invierno tan 
extremadamente húmedo que estamos 
sufriendo afectaría a las viviendas tanto 
si estuvieran mejor construidas o peor. 
Se trata de algo excepcional y como tal 
está provocando estos continuos proble
mas" y "las administraciones están dan
do la talla y actuando con celeridad". 

o r m é r i t o s A r t e s a n í a 

FEMINISMOS Y LIDERAZGO, 
COMARCA DE GUADIX" 

El pasado 23 de marzo 
se celebró, en la sede 
del Grupo de Desarro
llo Rural de la Comar
ca de Guadix, la I Jor
nada sobre "Feminis
mos y liderazgo, Co
marca de Guadix". La 

directiva de 20 asociaciones de mujeres de 
los distintos municipios de la Comarca y 
responsables de la Concejalía de igualdad 
de varios Ayuntamientos participaron en 
este evento. 

ACTUACIONES PARA LA SEMANA 
SANTA 

Facilitar a las cofradías 
la realización de sus 
recorridos, garantizar 
una información clara 
y precisa a los numero
sos visitantes que reci
be nuestra ciudad es
tos días y conseguir 

que Guadix luzca esplendorosa durante la 
Semana Santa son varios de los objetivos a 
conseguir por el Ayuntamiento de Guadix 
con las diversas actuaciones especialmen
te planificadas para estos días. 

CHARLA SOBRE EL CONGO 

Las mujeres accitanas 
tuvieron ocasión de 
acercarse a la realidad 
de las mujeres de paí
ses en conflicto de la 
mano de la periodista 
congoleña Caddy Ad-
zuba, ganadora de la 

tercera edición del Premio Internacional 
de Periodismo "Julio Anguita Parrado" y 
amenazada de muerte por denunciar la 
violencia que se ejerce contra las mujeres 
en el Congo. 

La comunidad andaluza ha aprobado seis normas para regular esta actividad, que cuenta con más de 
10.500 empresas y engloba el 17,3% del total nacional 

La artesanía andaluza, un sector de 
gran valor productivo 
A.P.» Guadix 

La artesanía es una actividad pro
ductiva con características diferen
ciadas del resto de los sectores eco

nómicos, tanto por los procesos de elabo
ración del producto como por las carac
terísticas de los talleres y de los sujetos 
artesanos. Andalucía cuenta con más de 
10.500 empresas artesanas, lo que supo
ne un 17,3 % del conjunto de España, y el 
número de empleos del sector asciende a 
más de 23.000 ocupados, un 11,6 % del 
total nacional. 

Con estas cifras es, t ras Cataluña, la 
segunda comunidad por número de em
presas y la cuarta en volumen de puestos 
de trabajo. En la representación de ofi
cios sobresale el subsector de fabricación 
de muebles de madera, que alcanza al 
23% de los talleres de la región, y la cerá
mica (18%), así como los trabajos de piel 
y cuero, con una cuota de participación 
del 16%. 

Respecto a la distribución por provin
cias, las que presentan una mayor con
centración son Córdoba, Sevilla y Cádiz, 
que acaparan más del 58% de la oferta 
de talleres. No obstante, en el análisis 
provincial, hay diferencias respecto a la 
especiaüzación de los oficios. Así, en Al
mería hay un elevado índice de empresas 
dedicadas al sector del mármol, la piedra 
y la madera. En el caso de Cádiz, desta
can los trabajos en piel y cuero, mientras 
que Córdoba ha mantenido su posición 

predominante en la actividad artesana de 
la joyería y cerámica. Granada es donde 
se observa mayor especiaüzación en ins
trumentos musicales y Huelva tiene como 
principal núcleo artesano la piel, el cuero 
y los muebles de madera. 

Por su parte, Jaén sobresale por los 
trabajos en cerámica y fibras vegetales, 
además de por los talleres en vidrio. Má
laga, aunque no tiene un alto grado de es
peciaüzación en un oficio artesano con
creto, está experimentando algunas ini
ciativas innovadoras en cerámica, made
ra o forja. Y Sevilla se distingue por su pe
so en la orfebrería, con un incremento en 
los últimos años del subsector textil aso
ciado al diseño. 

La Junta de Andalucía, consciente del 
valor de la artesanía como actividad cul
tural y productiva, ha dedicado gran es
fuerzo normativo a regular este sector, 
que ha dado como fruto la aprobación, en 
menos de cinco años, de seis normas de 
carácter general. Ya desde la publicación 
el 31 de diciembre de 2005 de la Ley de 
Artesanía de Andalucía, ha venido pro
mulgando diferentes normas con el obje
tivo de contribuir al fomento y regulación 
del sector. 

Entre eüas, se puede citar el decreto 
que regula la composición y funciona
miento de la Comisión de Artesanía de 
Andalucía. Este órgano colegiado de ca
rácter consultivo y de asesoramiento en 
materia de artesanía tiene como objetivo 
establecer unos cauces de participación 
de los agentes socioeconómicos, de las en

tidades púbücas y de los propios artesa
nos, en la elaboración de todas aqueüas 
normas de regulación de esta actividad, 
así como en el diseño de planes sectoria
les. 

En el año 2007 se aprobó el Primer 
Plan Integral para el Fomento de la Arte-
sama, en el que se establecen las condi
ciones necesarias para el desarrollo de un 
sector moderno y estructurado, así como 
para la mejora de la caüdad de su pro
ducción y de sus condiciones de competi-
tividad en los mercados. El plan pretende 
dar respuesta a las necesidades especifi
cas del todo el sector, con un marco cro
nológico que abarca desde 2007 hasta el 
fin del año 2010, y un importe total de fi
nanciación de 10.214.385 euros. 

Esta iniciativa consta de cuatro progra
mas orientados a lograr un aumento de la 
eficiencia de las empresas, una mayor co
operación empresarial y el fomento del 
asociacionismo, una mejor ordenación y 
promoción de la actividad artesana, y el 
incremento de la información e investiga
ción. 

Como continuación de la poütica de fo
mento y regulación de esta actividad, se 
aprobó en 2008 el Repertorio de Oficios 
Artesanos de Andalucía, cuya finalidad es 
delimitar el conjunto de actividades que 
forman parte del sector. Este repertorio, 
que recopüa 142 oficios, se ha diseñado 
como un compendio abierto, que permite 
actualizar los datos con la finalidad de re
flejar en todo momento la reaüdad de la 
artesanía en la región. 

http://www.wadi-as.es
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REFRÁN: Ningún hombre honesto se hace rico en un momento 

O t r a s n o t i c i a s 

Continúan las obras de reparación de los daños provocados 

por el temporal en Belerday Fonelas 

• El consejero de Goberna
ción y Justicia, Luis Pizarro, 
ha anunciado que su departa
mento ha adjudicado a la 
empresa pública Tragsa 
obras por valor de tres millo
nes de euros para la repara
ción de infraestructuras muni
cipales dañadas por el tempo
ral en una treintena de locali
dades. 

Durante una visita realiza
da a la actuación que se 
está desarrollando en la loca
lidad de Grazalema, en la 
Sierra de Cádiz, Pizarro seña
ló que se han iniciado los trá
mites para transferir una par
tida de 200.000 euros que se 
distribuirá entre los ayunta
mientos que han realizado re
alojos. 

Asimismo, explicó que 
ambas medidas forman parte 

de la respuesta que está 
dando el Gobierno andaluz 
para lograr que se recupere 
la normalidad en el 
menor plazo de tiempo posi
ble en toda la comunidad au
tónoma. 

Unas actuaciones para las 
que ya se está ejecutando un 
presupuesto de 127 millones 
de euros. 

En cuanto a las obras en in
fraestructuras municipales, 
explicó que responden a una 
primera valoración de necesi
dades detectadas por los pro
pios consistorios. 

Así, Tragsa ha comenzado 
a ejecutar ya parte de 
dichas actuaciones, que afec
tan a un total de 32 munici
pios de toda la comunidad au
tónoma. 

Por su parte, respecto al ti

po de obras, en su mayoría se 
trata de la reparación de vías 
urbanas, daños en cubiertas y 
reparación de instalaciones 
municipales, así como la red 
de saneamiento y la recons
trucción de muros. 

En territorio granadino 
se interviene en los municipios 
de Almegíjar, donde una 
carretera municipal resultó 
dañada por filtraciones 
de agua; Guadix, donde 
se produjeron diversos 
daños en las calles Ancha y 
Mochila del núcleo de Beler-
da; en Fonelas, donde se ha 
encargado reparar daños por 
desprendimientos sobre vi
viendas-cueva de la calle Al-
manzor, y en El Pinar, donde 
se refuerzan terrenos para 
evitar movimientos en vivien
das. RAMÓN UBRIC 

Belerda fue una de las localidades más afectadas por el temporal. 

Un alfarero trabaja en un utensilio. 

• A L G O MAS Q U E P A L A B R A S 

Reformas necesarias 

Por Víctor Corcova Herrero 

El mundo necesita continuas reformas, porque la misma 
naturaleza es una evolución permanente. La cuestión es 
dar forma al cambio sin perder el fondo humano. Nada es 
más terrible que la humanidad se deshumaidce y abando
ne el objetivo de ser cada día una sociedad un poco más 

iusta. Bienvenidos los cambios graduales que se sustentan con los pi
lares de la ética y los cimientos de la solidaridad. Recientemente, el 
Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, lo dijo en un discurso 
ante la Asamblea General, pidiendo reformar tanto el sistema finan
ciero internacional como su arquitectura. El mundo de las finanzas 
no puede seguir omitiendo la globalidad de las necesidades huma
nas, sometiéndose a cüsciplinas sectarias e ideológicas, que no sirven 
a la humanización del conjunto, a la familia humana en su totalidad. 

El planeta necesita una innovadora y renovadora reforma cultu
ral. Hace falta con urgencia redescubrir los valores comunes y fun
damentales sobre los que construir un futuro más humano. Por prin
cipio, cuando defendemos el habitat, nos estamos protegiendo a no
sotros mismos. De igual modo, al defender una economía justa el ser 
humano fraterniza. Hay que reformar las mentalidades individualis
tas. El mundo lo hacemos entre todos, nace en cada uno de nosotros, 
se desarrolla en cada uno de nosotros, y dentro de nosotros, cada 
uno lo vive de diferente manera, pero siempre necesita del otro, no 
puede ni debe encerrarse en sí mismo, o moverse por simple interés 
material. Quizás para reformar el mundo antes tenga que reformar
se la ciudadanía. De lo contrario, los excluidos del sistema pelearán 
por un mundo que también les pertenece. Surgirá entonces la gue
rra, que es una derrota al ser humano y una vuelta atrás al mundo 
de la civilización. 

Hay que evitar cualquier contienda; todas las batallas son destruc
tivas. Por ello, la gran reforma de todas las reformas, si en verdad 
queremos gozar el mundo, aún está pendiente, se trata de velar bien 
las armas y de trabajar a destajo por la justicia, porque todavía se re
distribuye mal la tierra y se levantan poderes que no saben tener do
minio de su uso. 

— — — 2000: Un» *s«¡«ia 

— — 2003: Una escuela y un centro de safud 

2006: U n * — c u » » , un centro de salud v un puente 

Apadrina un niño y participa en el desarrollo de s u 
comunidad. Contribuirás a s u propio desarrollo. 

902 402 404 www.ayudaenaccion.org 
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G a l ì e t i t a s d e a r c i l l a 

Galletitas de arcilla untadas 
con mantequilla y sal era 
parte de la alimentación de 

gran número de niños, mujeres y 
hombres haitianos antes del terre
moto, pero este tema fue obviado 
por los medios de comunicación, 
su sistema político encuadra den
tro de los perfiles neoliberales y 
cuando hacen el juego que quieren 
ni una crítica, ni una mención. 

¿Se imaginan saciar el hambre 
de esta forma? a cambio dolor in
testinal, desnutrición y parásitos. 
Después llega el desastroso terre
moto, con muerte, desolación y do
lor. La tremenda situación de pre
cariedad extrema generalizada en 
la que se encuentra su población 
es comprensible que los y las hai
tianas no estén en condiciones de 
organizarse para las labores de 
rescate y se encuentren a merced 
de la solidaridad internacional. 

En este breve periodo de tiempo 
se han producido al menos tres 
nuevos terremotos relevantes (Chi
le, Turquía e Indonesia). 

La intensidad del terremoto hai
tiano en un país como California o 
Japón no sale ni en la prensa. Paí
ses pobres y ricos. ¿Quiere esto de
cir que Haití es pobre? Haití no es, 
ni ha sido un país pobre. En 1780, 
por ejemplo, el 60% del café y el 
40% del azúcar consumido en Eu
ropa era producido en Haití. El pa
ís era rico pero su población era 
pobre: 60% eran esclavos en una 
colonia francesa. Sus árboles han 
sido talados a lo largo de los años 
haciéndolo más vulnerable a llu
vias y huracanes. 

Es también una historia del ra
cismo. Ejemplo la invasión de 
EE.UU desde 1915 hasta 1934 jus
tificando que la raza negra es inca
paz de gobernarse a sí misma. 

En 1915, los marines desembar
caron en Haití. Se quedaron dieci
nueve años. Lo primero que hicie
ron fue ocupar la aduana y la ofici
na de recaudación de impuestos. 
El ejército de ocupación retuvo el 
salario del presidente haitiano has
ta que se resignó a firmar la liqui
dación del Banco de la Nación, que 
se convirtió en sucursal del Citi-
bank de Nueva York. 

La misión civilizadora concluyó 
en 1934. Los ocupantes se retira
ron dejando en su lugar una Guar
dia Nacional, para exterminar 

E N N U E S T R O M U N D O 

por MANUEL HUETE 

cualquier asomo de democracia. 
Lo mismo hicieron en Nicaragua y 
en la República Dominicana. Algún 
tiempo después, Duvalier fue el 
equivalente haitiano de Somoza y 
de Trujillo. 

Y así, de dictadura en dictadura, 
de promesa en traición, se fueron 
sumando las desventuras y los 
años. La democracia haitiana na
ció hace un rato. En su breve tiem
po de vida no ha recibido más que 
bofetadas. Estaba recién nacida, 
en 1991, cuando fue golpeada por 
el general Cedras. Tres años más 
tarde volvió. Después de haber 
puesto y sacado a tantos dictado
res militares, Estados Unidos sacó 
y puso al presidente Aristide, pri
mer gobernante electo por voto y 
que había tenido la loca ocurrencia 
de querer un país menos injusto. 

Aristide, el cura rebelde, llegó a 
la presidencia en 1991. El gobierno 

de los Estados Unidos ayudó a de
rribarlo, lo sometió a tratamiento y 
lo devolvió. Y otra vez ayudó a de
rribarlo, en el año 2004. 

Aristide regresó. Le dieron per
miso para recuperar el gobierno, 
pero le prohibieron el poder. Su su
cesor, Rene Preval. 

Más que el voto, puede el veto. 
Veto a las reformas para dar pan a 
los hambrientos, letras a los anal
fabetos o tierra a los campesinos. 

Los campesinos cultivadores de 
arroz, se convirtieron en mendigos 
o balseros. Muchos han parado en 
las profundidades del mar Caribe, 
pero esos náufragos no son cuba
nos y raras veces aparecen en los 
diarios. 

Ahora Haití importa todo su 
arroz desde los Estados Unidos. 

Los bancos, que hace unos me
ses pedían ayuda a gritos tras el te
rremoto financiero y se la dimos a 

espuertas, son incapaces ahora de 
la más mínima compasión ante la 
tragedia humana que vive la isla 
caribeña. 

Un sector que intenta sustraer 
por medio de las comisiones parte 
de la ayuda que la gente de a pie 
hace llegar a las ONGS. De los mi
llones de euros que han sido dona
dos para ayudar a los haitianos, un 
trozo se ha quedado en las manos, 
en porcentajes que oscilan entre el 
0,25 y 0,4%. 

Acaban de salvar su asiento con 
el dinero: el público y el privado. Y 
ya sé que el dinero no tiene cora
zón, pero al menos, no estaría de 
más que lo tuviera quien lo gestio
na. 

Puestos a dar limosna se le de
bería perdonar la deuda externa 
(1.500 millones), pero el dinero es 
el dinero. Haití pronto dejará de 
ser noticia, en una entrevista con 
el Washington Post, Preval dijo que 
los líderes del Congreso recibieron 
apáticamente su pedido de ayuda. 

El hambre tiene causas políti
cas, y todo lo que no sea atacar sus 
causas es perpetuarla y hacer ne
gocio con ella. 

la viñeta de Gil 

la puntilla 
Solares y turismo 

por PICARO 

Existen en la ciudad bastan
tes, quizás demasiados, so
lares sin vallar; no debida

mente señalizados y sirviendo 
para otras funciones distintas a 
los que se les suele adjudicar. 
Cuando llegan jornadas de puer
tas abiertas de la ciudad, festivi
dades, etc, estas disfunciones se 
suelen notar más de la cuenta. La 
concejalía de Obras y Tráfico se 
supone que tendría que ocuparse 
también de estas cosas. Velar por 
cumplir la normativa urbanística 
local (ordenanzas) y "unas cuan
tas cosas más". La ciudad debe
ría de mostrar su cara más agra
dable, acogedora, limpia, orde
nada y remozada. Por contra, 
hay demasiados lugares que no 
pasarían la "inspección de buena 
disposición" y sin embargo exis
ten otros que si que han tenido 
esa suerte. Quizás sería prudente 
optar por la estrategia del térmi
no medio y que el n° de solares y 
lugares con mala imagen dismi
nuyera de golpe. 

ALTA PARTICIPACIÓN 
EN SEMANA SANTA 

La Semana 
Santa está sien
do espléndida 
en todos sus as
pectos, meteo
rológico, parti-
cipativo y co

frade. Destaca especialmente 
la alta participación de públi
co en estos primeros días de la 
semana. 

LA POLEMICA AHORA 
ES POR EL DESALOJO 

Parece que es
tamos conde
nados a que la 
polémica surja 
entre los gru
pos políticos 
hasta donde no 

haberla. Ahora, debiera de 
por culpa de quien sea, surge 
con el desalojo de una serie de 
familias de la calle Lepante 
Sin palabras. 

Tribuna 
Cruz de guía 
Ramón Castro 

LE habían dado la noticia: su hijo debía 
ser operado con tan sólo tres años. Le des
garró el corazón. En su oración se dirigió 
a Dios: "Que no le tengan que operar, yo 
me ofrezco para que me operen a mí". 
Esta fue su corta y sincera oración. Al poco 
tiempo en una revisión médica al padre 
le detectaron un problema en cierta glán
dula que requería el paso por el quirófa
no. Ya los pocos días le llegaba la otra no
ticia: la enfermedad del niño no requería 
ya intervención quirúrgica. Ofreciendo 
su piel había satisfecho la situación de su 
hijo. 

Esta anécdota verídica podíamos con
tarla en algún sentido cualquiera de los 
padres del mundo. Cualquier padre da
ría hasta su piel a cambio de la del hijo por 

evitarle un dolor, un sufrimiento a éste. 
Esto es algo que cuando eres padre lo en
tiendes, no requiere explicación ni estu
dio. Sabes que es así. Que te entregas al 
dolor en sustitución por tu hijo. 

Esto fue lo que hizo Jesucristo: operar
se El, meterse El en quirófano para que 
nosotros no tuviéramos que sufrir ningu
na intervención. Yesto es para lo que nos 
hemos preparado en Cuaresma, lo que 
celebramos en Semana Santa. Y en Pas
cua. 

Que nos libramos de algo muy cruen
to, y en lugar nuestro se ofreció Jesús por 
cada uno. Por eso entenderás ahora lo de
sagradable que es cuando en el Carnaval 
se hace alguna mención blasfema de Je
sucristo, que las hay y abundantes. 

El que desprecia a su padre que le ha 
librado del dolor de una operación no es 
más que un malnacío. Me preguntan mu

chas veces que si voy a ver las procesiones. 
No voy a verlas porque mé parecen una 
burla a todo el fondo de la Semana San
ta. Hace 2000 años hubo una novedad, 
ocurrió un jueves que hoy llamamos san
to por sus consecuencias. Amad a vuestros 
enemigos. Caridad, no solidaridad, no to
lerancia sino querer querer. Amor es más 
que caridad. "El mandamiento olvidado": 
Dios nos ha amado sin tener por qué. No
sotros amamos cuando alguien nos gus
ta, cuando alguien nos hace un favor, cuan
do hay una relación, una empatia. Pero 
Dios nos amó de una forma incompren
sible, increíble para nosotros. Y de qué 
manera nos amó. Quién es capaz de amar 
como nos amó Dios. Cómo no querer a 
alguien que sabes que te quiere de esa ma
nera tan desinteresada, tan grande. Qué 
pena me da cuando escucho a alguien el 
rechazo que hace de Jesucristo, que le ha 

amado de una manera tan grande. Nos 
ama hasta cuando le negamos. 

Dios nos amó tanto que nos dio una na
turaleza nueva por la cruz que padeció. 
Esa cruz fue la intervención quirúrgica 
que nos libró para estar sanos, para recu
perar la salud. Todos buscamos mejorar 
en nuestra vida. Y sin embargo, encon
tramos un vía crucis en cada existencia 
humana, una secuencia de dolores que 
nos crucifican la vida. Pero no te quedes 
ahí, has de mirarlo con mayor profundi
dad. Cada estación de ese vía crucis que 
es tu vida tiene un sentido que te toca a ti 
descubrir. Todas las cruces con que te en
cuentras forman las señales por donde se 
marca tu camino. El camino de las cruces 
que vas viendo en tu vida es una auténti
ca guía, una cruz que te guía. Tu cruz de 
guía. 
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El alcalde de Guadix, Santiago Pérez López, ha encargado esta mañana a un 
laboratorio homologado un estudio geotécnico que es imprescindible para poder 
acometer el inicio de las obras en los edificios de la calle Lepanto. 

Gastronomía 
micològica 

Restauradores de la co
marca de Guadix parti
ciparán durante los 

días 7 y 8 de abril en una ac
ción formativa sobre gastro
nomía micològica: "Ofertas 
gastronómicas: Setas en la 
cocina", que tendrá lugar en 

los Collados de la Sagra, en la 
Puebla de Don Fadrique. En 
el transcurso de la misma, las 
personas participantes po
drán descubrir los hongos 
más habituales en cada zona 
del territorio Micodes, sus 
propiedades nutritivas, valo
ración y aplicación gastronó
mica; conocer las técnicas de 
cocina más adecuadas a cada 
tipo de hongo, aprender mé
todos de limpieza, preelabo-

racion y conservación, apren
der el maridaje de las elabo
raciones a base de hongos 
con vinos de la tierra, etc. 
Además, tendrán la posibili
dad de elaborar recetas por 
grupos, para desarrollar las 
diferentes técnicas específi
cas de cocinado de hongos, 
salteados, sofritos, confita
dos, estofados, etc. Una bue
na ocasión para valorar, con
servar y aprovechar los di

versos recursos micológicos 
de los que dispone nuestra 
comarca (setas de cardo, se
tas de chopo, níscalos, trufas, 
champiñones y un largo etcé
tera. Esta actuación forma 
parte del proyecto de coope
ración nacional Micodes: Mi
cologia, Conservación y Desa
rrollo, integrado por los siete 
Grupos de Desarrollo Rural 
de Integral Sociedad para el 
Desarrollo Rural. 

Cofradías, pues eso mismo, ya ves 

Yo, Guadix, poseo una densidad cofra
de que supera, con mucho, la propor
ción entre habitantes y cofradías de 

muchas ciudades con Semanas Santas de 
gran raigambre popular. Aquí las Herman
dades son muchas y poseen un arraigo cier
tamente extraordinario, hasta el punto de 
constituir una de las señas de identidad de la 
ciudad. 

Dicho, afirmado y proclamado lo cual, pa
rece oportuno trazar pistas para conjugar la 
cantidad con la calidad. Las Hermandades 
son asociaciones de Derecho Público de la 
Iglesia, de donde se concluye que ser cofrade 
es ser cristiano en publico. La fe no puede ni 
debe ser reducida al ámbito de lo privado, 
por muchas leyes de laicidad que se propon
gan desde cualquier instancia administrati
va. Esta publicidad de la fe, vivida corporati
vamente, manifiesta y expresa el amor a Dios 
y el amor al prójimo, vividos con un mismo 
corazón indiviso. 

El cofrade está llamado a experimentar el 
amor a Dios en su vida personal, familiar y 
profesional, en su oración y en la vivencia de 
los sacramentos, sin olvidar que las imáge
nes son meramente venerables pero que la 
divina Eucaristía es adorable y no debe con-

Y O , G U A D I X 

por M A N U E L A M E Z C U A 

fundirse con ninguna idolatría ni fetichismo: 
sólo Cristo es el Señor y sólo Él nos salva. 

Asimismo, todo hermano de una cofradía 
está llamado, impelido, verdaderamente em
pujado, a ser un servidor constante de sus 
hermanos, o sea de todos y cada uno de los 
hombres, especialísimo modo de los más po
bres, marginados y oprimidos. Cada cofradía 
debe ser transparencia del amor de Cristo 
por los necesitados, sin cuyo protagonismo 
toda la parafernalia semana santera, se que
da en triste símbolo de si misma y en la pro
secución de simples costumbres tradiciona
les. 

Bien sabe cualquiera que me conozca que 
yo no tengo nada en contra de las costum
bres heredadas, algunas de las cuales me pa
recen mucho más sanas, aún con sus defec
tos, que otras "moderneces" llenas de estupi
dez y horterísimas en su resultado. Pero tam
poco me parece sano conservar las simples 
formas cofrades privándolas de sus conteni
dos más serios y hondos. La vida orante y la 

vida solidaria y caritativa, son connaturales a 
la condición de las hermandades y cofradías, 
sin cuya experiencia se ven reducidas a fenó
menos espectaculares, turísticos, costumbris
tas o meramente sociológicos... Nadie puede 
negar el fondo experiencial, sensorial y hasta 
sentimental de la Semana Santa, tal y como 
España y especialmente Andalucía la vive, 
pero si no primamos el verdadero impulso re
ligioso, la comida, aún estando bien apareja
da, pierde su salazón y resulta intragable: es 
como si todos los elementos del menú fueran 
estupendos, pero, a falta de sal, ninguno hu
biera trabado con los demás. 

Al magnífico guiso de bacalao de nuestra 
Semana Mayor, no puede ni debe faltarle la 
sal, pues conserva al tiempo que da sabor a 
cada elemento, impide la podredumbre y es 
imprescindible para el buen gusto. Los cofra
des hemos de convocarnos a la guapeza y el 
salero de nuestra castiza condición cristiana, 
aquella ya la tenemos en gracia a la belleza 
de nuestros pasos, y el salero hemos de po
nerlo nosotros, pues en acertada expresión 
de Cristo: "vosotros sois la sal de la tierra, pe
ro si la sal se vuelve sosa, ¿con qué la sala
ran?, no sirve más que para ser pisada". 

Pues eso mismo, ya ves. 

C o c h e s ¿ a b a n d o n a d o s ? 
El abandono de coches es una plaga que afecta a las ciudades. Se detectan por las ruedas desinfladas, y por las quejas 
silenciosas de los vecinos ante otro vecino caradura. El abandono suele ocurrir en calles escondidas, como ocurre en 
Guadix con este vehículo en una plaza aledaña al Real de la Magdalena y con total impunidad pues va para diez años 
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Más daños y Semana Santa 

La Semana Santa ya está aquí de nuevo-
coincidiendo con el inicio de la primave
ra, y un tiempo inestable difícil de prede

cir, y esperamos más seco que la estación an
terior. Días antes del inicio de estos días tan 
señalados, nos hemos encontrado con la de
sagradable sorpresa del desalojo forzado de 
los usuarios de dos edificios situados en la ca
lle Lepanto justo al lado del río Guadix. El ex
ceso de agua u otras causas que desconoce
mos ha provocado un asentamiento diferen
cial en la base del edificio, lo que dio un susto 
inicial por los ruidos a los vecinos, habiendo 
aparecido grietas que han causado la alarma 
lógica entre los vecinos. El ayuntamiento ha 
reaccionado con rapidez poniendo a trabajar 
a los técnicos para examinar la seguridad del 
edificio y medidas a tomar. Como medida in
mediata los vecinos han debido buscarse alo
jamientos alternativos durante estos prime
ros días que esperamos sean los menos posi
bles, y puedan volver a sus viviendas habitua
les con toda normalidad . El PSOE local ha 
denunciado que en las actuaciones del ayun
tamiento han puesto trabas e inconvenientes 
a la presencia de los representantes del prin
cipal partido de la oposición en un tema que 
como es lógico afecta a todos los represen
tantes del ayuntamiento, extrañándose de im
pedir la presencia legítima de dichos conceja
les. No entendemos que haya motivos de se
creto sumarial u otros que no nos alcanzan 
para actuar los representantes del PP de for
ma partidista, cuando se trata de aunar es
fuerzos y no poner trabas en las actuaciones. 
Si bien para supuestos por suerte poco habi
tuales como estos habrá que prever un equipo 
de emergencia que sin perjuicio de las actua
ciones inmediatas, pueda también a la mayor 
brevedad informar a la población del resulta
do de las actuaciones, empezando por los ve
cinos directamente afectados y por los repre
sentantes municipales que para eso están. 

Llega la Semana Santa y esperamos y de
seamos que todos y cada uno de los vecinos y 
visitantes la puedan disfrutar, según sus cre
encias, tradiciones y aficiones, y sirva también 
de descanso y recuperación de energías. 

E l d a t o 

/ 1.300 alegaciones 

El estudio de la conexión Alta Velo
cidad Almería-Granada acumula más 

de 1.300 alegaciones. 
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Mujeres participantes en el encuentro. 

El impertinente 
feminismo 

• El pasado 23 de marzo se celebró, en la sede del Grupo de 
Desarrollo Rural de la Comarca de Guadix, la I Jornada sobre 
"Feminismos y liderazgo, Comarca de Guadix". La directiva de 
20 asociaciones de mujeres de los distintos municipios de la 
Comarca y responsables de la Concejalía de igualdad de varios 
Ayuntamientos participaron en este evento 

ANA MARÍA REY. • Guadix 

Cuando desde la Federación de Aso
ciaciones de Mujeres de la Comar
ca de Guadix "Sulayr", convocamos 
a las juntas directivas de las veinte 

entidades que la componen a participar en 
una jornada de trabajo y reflexión sobre 
"Feminismos y Liderazgo" sabíamos que 
muchos conceptos, que teníamos por se
guros, se iban a tambalear. Entre otras co
sas porque tenemos la certeza de que el fe
minismo es impertinente, así define la Re
al Academia de la Lengua a todo aquello 
que molesta de palabra o de obra. Y es 
muy fácil hacer la prueba. Basta con men
cionarlo, y cual palabra mágica, inmedia
tamente nuestros interlocutores tuercen el 
gesto, muestran desagrado, se ponen a la 
defensiva o, directamente comienza la re
friega. 

¿Por qué? Porque el feminismo cuestio
na el orden establecido para quienes lo es
tablecieron, es decir para quienes se bene
fician de él. Pensad por ejemplo la poca 
gracia que hizo que el Presidente del Go
bierno nombrara a una mujer Ministra de 
Defensa, ese mundo de hombres hecho a 
la medida de los hombres frunció el ceño, 
sin embargo el tesón, la capacidad de dia
logo y trabajo de la ministra Chacón ha li
mado todas las asperezas y ha conseguido 
el respeto de todos los generales. Recor
dad como pusieron el grito en el cielo los 
grandes empresarios cuando la ley de 
igualdad dispuso que las mujeres se incor
porasen a los Consejos de Administración. 
¿Os imagináis la cara que pueden poner 
los hombres de iglesia, me da igual si es 
cristiana, judía o musulmana, si las muje
res piden igualdad y paridad en ellas? 

Elena Simón una intelectual feminista, 
filóloga y escritora de ensayos nos contó 
que el feminismo nació siendo impertinen
te. Corría el siglo XVIII y los revoluciona
rios franceses, entre los que se encontra
ban también muchas mujeres como Olim
pia de Gouges, comenzaban a defender las 
ideas de "igualdad, libertad y fraternidad". 
Por primera vez en la historia, se cuestio
naban políticamente los privilegios de cu
na y aparecía el principio de igualdad. Sin 
embargo, las mujeres que defendieron que 
esos derechos las inclman a ellas también, 
terminaron en la guillotina, les quitaron la 
cabeza como símbolo de eliminar su capa
cidad de pensar. Mientras, ellos siguieron 
pensando que habían instituido un nuevo 
orden por el que las libertades y los dere
chos políticos, sociales y económicos eran 
universales. Y se quedaron tan anchos y 
tan panchos dejando a las mujeres fuera. 
Es por eso que la gran filosofa española 
Amalia Valcárcel, dice que el "feminismo 
es un hijo no deseado de La Ilustración". 

Cuando analizamos los libros de historia 
de la forma crítica que propone el feminis
mo asumimos que los derechos del hom
bre, no fueron los de la mujer, y por eso so
mos tan beligerantes con el lenguaje, y 
procuramos a toda costa que visibilice la 
presencia y las aportaciones de las muje
res. 

Este impertinente feminismo es una co
rriente de pensamiento y de acción políti
ca, en el que muchas mujeres militamos 
incluso sin tener conciencia de ello. 

Elena Simón nos habló de las dos gran
des revoluciones que se han producido en 
las sociedades occidentales desde la déca
da de los 60 del siglo XX y que nos han 
permitido avanzar a las mujeres. 

La primera ha sido la introducción en la 
vida cotidiana de aparatos y máquinas que 
simplifican y transforman las tareas dia
rias, tanto las encomendadas a las muje
res en el ámbito doméstico, como las enco
mendadas a los varones en el ámbito pro
ductivo y laboral, lo que hemos dado en 
llamar revolución tecnológica. La segunda 
se ha dado sobre las personas y las relacio
nes entre los sexos, que durante siglos es
tuvieron ancladas en la división socio-se
xual del trabajo y en la complementarie-

dad, lo que hemos llamado revolución fe
minista. 

Ambas han sido pacíficas, y nos han he
cho diferentes de las generaciones que nos 
precedieron. Las mujeres podemos por 
primera vez en la historia realizar un pro
yecto de vida propio, no dependiente, in
cluyendo todo tipo de decisiones en las que 
nuestras abuelas ni siquiera soñaron. Hoy 
decidimos si queremos estudiar y qué, si 
queremos formar pareja o vivir solas, si 
deseamos tener hijos y cuando... Hemos 
mejorado, pero por el camino se han que
dado minas ocultas que pueden estallar, 
tanto en el cambio tecnológico como en el 
humano. En este sentido se nos ha invitado 
a ponernos otros "impertinentes", en esta 
ocasión esos que define la Real Academia 
como "anteojos con manija usados por la 
señoras", para mirar y analizar de forma 
crítica todo cuanto nos rodea, al tiempo 
que nos preguntamos ¿es bueno para las 
mujeres? Si la respuesta es positiva enton
ces podremos validar esa realidad, porque 
lo que es bueno para las mujeres es bueno 
para la sociedad. Sabemos que el reto ac

tual de la sociedad, y de la democracia, es 
el reparto equitativo entre mujeres y hom
bres de responsabilidades y obligaciones 
en el mundo de lo público y en el mundo de 
lo privado. Y para ello Elena Simón propo
ne tres pactos: el mtímo(cada una con ella 
misma) basado en el autoconocimiento y la 
autoestima, donde se definan debilidades, 
fortalezas amenazas y oportunidades; el 
segundo un pacto entre mujeres, cada una 
con las demás, sin que existan barreras de 
partidos, en el que las diputadas dialoguen 
fluidamente con las amas de casa y las 
obreras con las empresarias, las creyentes 
con las descreídas, las payas con las gita
nas, las nacionales con las inmigrantes... 
esta es la única garantía de subsistencia 
política para nosotras, en caso contrario 
seremos sombras adheridas al poderoso; 
el último un pacto con los hombres, ya que 
empoderadas de forma colectiva, estare
mos en condiciones de vernos con ellos co
mo pares, equivalentes, equipolentes, y 
ellos podrán ser nuestros aliados, y nues
tros colegas naturales, por fin. 

Otro gran bloque de trabajo fue conocer 

el I Plan Estratégico para la Igualdad de 
Mujeres y Hombres en Andalucía que se 
ejecutará en los cuatro próximos años con 
un presupuesto de casi tres mil millones de 
euros. Tiene tres directrices: transversali-
dad de género; la corresponsabilidad; y 
empoderamiento de las mujeres. Lo expli
có con gran detenimiento Magdalena Sán
chez, la Delegada de la Consejería de 
Igualdad y Bienestar Social en Granada. 
Está colgado en Internet así que no me de
tendré en él, pero te recomiendo que lo co
nozcas. 

Finalmente quisimos reflexionar sobre 
el liderazgo de las mujeres de la comarca. 
Es cierto que muchas tienen dificultades 
para verse como lideresas. No toman la 
palabra en público, no se proponen ni se 
votari como representantes, no suelen te
ner la iniciativa en acciones colectivas... Sí 
trabajan, e influyen, pero un paso por de
trás, en la sombra. Nos hemos propuesto 
trabajar para ser osadas y dar un paso al 
frente. Si lo conseguimos, veremos hacer
se realidad ese mundo distinto en el que 
creemos. 
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VIDEOJUEGOS SHIGERU MIYAMOTO, PROGRAMADOR DE NINTENDO 

INFORMACIÓN 

Muchos fans de los videojuegos deben mucho a Miyamoto, padre de 'Mario', 'Zelda' o 'Donkey Kong'. 

El creador de 'Mario' y 'Zelda', 
candidato a Príncipe de Asturias 
El llamado "Spielberg" de los videojuegos opta 
a la categoría de Comunicación y Humanidades 

E. P. / K. R. 
JEREZ 
Ha sido def in ido c o m o "el 
Spielberg de los videojuegos", 
ha c r eado personajes c o m o 
Mario , sagas c o m o Zelda y 
Donkey Kong y conceptos co
m o Wii, que ha revolucionado 
la indust r ia . Por todo el lo, el 
d iseñador y p roduc tor de Nin
t e n d o Shigeru Miyamoto es 
cand ida to al P remio Pr ínc ipe 
de Asturias de la Comunica 
ción y Humanidades . 

La candidatura ha sido pre
sentada por Gamelab, la Feria 
In te rnac iona l del Videojuego 
y el Ocio Interact ivo, que se 
celebra anua lmen te en Gijón. 
Nac ido en Kyoto (Japón) en 
1952, Miyamoto "ha revolucio
n a d o en ocasiones sucesivas el 
m u n d o de los videojuegos al 
traspasar u n a y otra vez los lí
mites técnicos y creativos vi
gentes hasta el momen to" , se
ñaló Gamelab. 

Elegido c o m o u n o de los 
personajes más influyentes del 
m u n d o p o r la revista T i m e y 
d i s t ingu ido con la Legión de 
H o n o r francesa o el BAFTA de 
la Academia Bri tánica, su ca
r rera se ha caracterizado tam
bién p o r excluir de sus crea
ciones el recurso a la violencia 
y p o r buscar s i empre nuevas 
formas de en t re ten imiento . 

En los ú l t imos años ha lo
g r a d o q u e el v ideojuego lle
gue a nuevos usuarios: Wi fit, 
con más de 30 millones de j ue 
gos vendidos en todo el mun

do , ha pues to más gen t e en 
movimiento que otros produc
tos o campañas institucionales 
re lac ionadas con la salud. Y, 
Wii Music se ha convert ido en 
u n a her ramien ta cada vez más 
popular en la enseñanza musi
cal, hasta el p u n t o de que ya se 
ha incorporado en las escuelas 
nor teamericanas . 

UN ÉXITO TRAS OTRO 

Shigeru Miyamoto (Sonobe 
cho, Kioto, 1956) llegó a Nin
t e n d o nada más acabar la ca
r rera de Arqui tectura un poco 
p o r casual idad: su p a d r e e ra 
amigo del p r e s i d e n t e de la 
c o m p a ñ í a , Hishi Yamauchi , 
que le hizo un hueco como ar
tista. Después de unos años de 
formación, recibió el encargo 
de diseñar para el mercado de 
Estados Unidos u n a m á q u i n a 
a rcade sobre las aventuras de 
Popeye. Sin embargo , el j u e g o 
se t runcó por un p rob lema de 
derechos , pe ro eso no detuvo 
a Miyamoto, que había ideado 
u n a fórmula r o m p e d o r a : u n 
h o m b r e bajito y b igotudo que 
t ra taba de salvar a u n a chica 
de las garras de Donkey Kong. 

Pese a los recelos iniciales, 
aque l la recreativa r o m p i ó 
moldes y ob tuvo u n éxi to sin 
igual. Desde su creación, Ma
rio Bros ha vendido 240 millo
nes de videojuegos y se h a 
convert ido en un icono plane
tario. Una encuesta de 1987 ya 
si tuó a Mario le colocó c o m o 
el personaje de ficción más 

p o p u l a r pa ra los n iños esta
d o u n i d e n s e s , p o r de l an te de 
Mickey Mouse. Pero Mario es 
m u c h o más: fue el p r imer per
sonaje en desplazarse l ibre
m e n t e por la pantal la (1980), 
el p r i m e r o que in t rodu jo el 
desp lazamien to "lateral de la 
cámara (1987) y el p r imero en 
moverse en un e n t o r n o tridi
mensional (1993). La obra de 
Miyamoto está cons ide rada 
como la más decisiva de su dis
ciplina. Según Gamerankings , 
cua t ro de los c inco mejores 
j uegos de la historia llevan su 
firma. 

Miyamoto ha c reado más sa
gas de éxito que marcaron un 
antes y un después en la histo
ria. El d iseñador se fijó en los 
bosques que rodeaban su casa 
y cuyas gru tas fueron escena
rio de sus juegos infantiles pa
ra crear la saga Zelda, u n o de 
los juegos más laureados en la 
his tor ia del sector y p i o n e r o 
en las aventuras p o r su p ro 
fundo desar ro l lo y a r g u m e n 
to. Su propues ta era tan válida 
en tonces que ha p e r d u r a d o a 
lo la rgo de los años hasta las 
en t regas rec ien tes . El mi smo 
m é t o d o sirvió para ir incorpo
r ando en los casi 200 videojue
gos que ha c r eado e l emen tos 
de la narración cinematográfi
ca: el travelling, el uso de pla
nos, la música... 

Además , Miyamoto ha con
seguido que las mujeres y per
sonas de mayor edad se incor
poren al m u n d o del ocio inte
ractivo con las nuevas p ro 
puestas de N in t endo DS y Wii. 
Game lab ha invi tado al que 
quiera adherirse y dar su a po
yo env i ando u n c o r r e o a in-
fo@gamelab.es. 

PLEGANDO EL ESPACIO 

Doy mi apoyo a Miyamoto 
He de reconocer que no fue hasta 1993, con 12 años, cuando tuve 
mi primer artefacto serio para videojuegos. De más pequeño so
lía jugar en casa de algunos amigos con sus Spectrum o Atari 
2600, pero lo cierto es que no me llamaban la atención, siempre 
preferí los G. I. Joe, los Playmóbil y los cochecitos de Majorette y 
Matchbox. En más de una ocasión mi padre nos sugirió a mi her
mano Jaime y a mí que pidiéramos a los Reyes Magos un ordena
ta, pero no, no cuajaba la ¡dea. Pero fue 
un otoño en El Corte Inglés cuando el vi
rus del videojuego nos picó a mí y a mi 
hermano, cuando probamos en una mues
tra de consolas la Nintendo Entertain-
ment System (un freaky diría la NES) y 
más concretamente el Super Mario Bros I. 
Flipamos, no sólo por el juego en sí, sino 
porque lo que nos echaba para atrás de 
tener un Spectrum era el tiempo que se tiraba cargando. La NES 
no necesitaba cargar. Por supuesto, ese año cayó por los Reyes. 
Sin duda, mis videojuegos favoritos siempre fueron los del pe
queño y bigotudo fontanero italoamericano. He disfrutado de 
Mario en la NES, en la Super Nintendo, en la Game Boy, en la 
Game Boy Advance, en la Nintendo 64 y ahora, con 29 tacos, en la 
Wii. Todas y cada una de las entregas de Super Mario me parecen 
el paradigma del videojuego perfecto, divertido y una sutil mez
cla de dificultad y complejidad perfecta para pasar tardes lluvio
sas con los coleg@s. Es por eso que voy a enviar un email a Game
lab dando mi apoyo a la candidatura al Príncipe de Asturias al pa
dre de Mario y otras sagas de Nintendo que también disfruté. Se 
lo diré también a mi hermano Jaime y a mis primos José y Ángel, 
todos 'nintendóf ¡los' declarados, para que también lo hagan. 

m e lo pido 
VIDEOJUEGOS 

* Activisión convoca el primer certamen para 
buscar al mejor pinchadiscos 
Activision va a extender la búsqueda de músi
cos virtuales de los torneos 'Guitar Hero' a los 
pinchadiscos del ocio digital. La compañía ha 
convocado el 'I campeonato nacional DJ Hero'. 
Desde este sábado y hasta el día 27 de marzo 
todos los seguidores del juego pueden acer
carse a su centro FNAC más cercano entre las 
17.00 y las 21.00 y participar en la fase clasifi-
catoria. 

G A D G E T S 

) Inventan en Barbastro las primeras 
zapatillas para navegar por la red 

Un joven natural de Barbastro ha creado y co
mercializado unas zapatillas para estar en casa 
que ayudan a eliminar del cuerpo las energías 
electrostáticas y electromagnéticas que gene
ran los ordenadores y otros aparatos tecnológi
cos. El inventor de este calzado, Juan Cobos, es 
diseñador industrial y ha desarrollado esta pa
tente junto al profesor Claudio Barrabés. 

TELEFONÍA 

) PayPal presenta su 
aplicación para el 
iPhone 
PayPal ha presentado una 
nueva versión de su aplicación 
para iPhone que proporciona a 
ios usuarios de dispositivos 
móviles de Apple una nueva 
forma de pago como las trans
ferencias de dinero basadas 
en tecnología 'bump', además 
de las funciones de 'compartir 
gastos' y 'recaudar dinero'. Las 
transferencias 'Bump' consis
ten en que con sólo hacer cho
car levemente dos iPhone, se 
realiza la transferencia entre 
cuentas de PayPal de cada 
uno de los usuarios. 

R E G A L O S 

I Microsoft lanzó el 
19 de marzo un pack 
nuevo de Xbox360 
Microsoft lanzó el pasado 19 
de marzo un nuevo pack de 
Xbox 360 que incluye dos de 
los mejores y más recientes 
juegos de la consola, junto 
con un disco de 120 GB. Su ju
goso precio es de 250 euros y 
también permite acceder a la 
beta de 'Halo Reach'. 'Halo 3: 
ODST' es una expansión de la 
tercera parte de la famosa sa
ga de Bungie, en la que los ju
gadores pueden asumir el pa
pel de un nuevo soldado en 
lugar del jefe maestro. Otro 
buen regalo. 

mailto:m.romero@publicacionesdelsur.net
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EMPLEABILIDAD 
LA NUEVA FILOSOFÍA 
DE GUADALINFO 

Guadalinfo es algo más que internet , es u n medio de generar empleo y riqueza, u n a 
nueva filosofía que p re tende facilitar la creación de empresas en el en to rno del 
centro y facilitar el acceso al trabajo de sus usuarios. Por Carmen del Toro Foto Archivo 

Internet, instrumento de cambio 

La red Guadalinfo ha dejado 
de ser sólo el medio y el ca
mino para acceder a las nue
vas tecnologías de la infor
mación para conformarse 
como un instrumento de cam

bio de la sociedad. Su influencia en los 
municipios y barrios en los que se ins
tala va más allá, completándose ahora 
con el esfuerzo por promocionar al em-
presariado local y por ayudar en la bús
queda activa de empleo a través de in
ternet mediante proyectos 2.0 en los di
ferentes municipios. 

La nueva filosofía de la red Guada
linfo busca la transformación real del 
territorio andaluz, algo que ya ha co
menzado a ser una realidad siguiendo 
las líneas marcadas por el Plan Estraté
gico 2009-2012. De esta forma, Guada
linfo sale de los centros en busca de per
sonas, asociaciones, ayuntamientos... y 
todo agente social susceptible de for
mar parte de un cambio. El objetivo es 
trabajar sobre las necesidades del en
torno, captar talento e ideas de los que 
viven en él y desarrollar iniciativas que 
se traduzcan en una transformación. 

Muchas de estas iniciativas ya están 
en marcha, son los llamados "proyectos 
Guadalinfo", acciones en las que jun to 
a dinamizadores locales y territoriales, 
participan usuarios, asociaciones, insti
tuciones públicas, etc. Estos proyectos 
trabajan en distintos ámbitos, como pue
den ser la integración e inclusión, la sos-
tenibilidad y la responsabilidad social o 
el empleo y los emprendedores, entre 
otros, buscando siempre actuar sobre 
el territorio local y regional. 

Uno de estos proyectos es la Red Es
píritu 2.0 que desarrollar el centro Gua
dalinfo de Campillos de Arenas, en Jaén, 
y que se inició en junio del pasado año 
con el objetivo de crear una red de em
presario con un espíritu de adaptación 
asociado a la filosofía de trabajo 2.0, gra
cias a la formación, consultas y aseso ra-
miento, los enlaces y nodos básicos para 
el intercambio de información. 

El objetivo del proyecto es orientar al 
empresario en el aprovechamiento de 
las oportunidades que nos ofrece el en
torno digital para la actualización de co
nocimientos y descubrimiento de vías 
de desarrollo proyectos de negocio. 

También se facilita la expansión del 
negocio y la entrada a nuevos mercados, 
accediendo al mayor número de clien
tes potenciales, al menor coste, a través 
de un contacto directo con el cliente y 
evitando intermediarios. 

DEL MUNICIPIO A LA PROVINCIA 

El proyecto se ha desarrollado en los 
municipios de Huelma, Mancha Real, 
Jódar, Pegalajar... dónde se han forma
do a 109 empresarios y 33 emprende
dores en los once talleres realizados. De
bido a los buenos resultados obtenidos 
en estas poblaciones, el proyecto se ha 
hecho más ambicioso y se ha extrapo
lado a toda la provincia. 

La extensión de la medida a la pro
vincia supondrá la creación de un gran 
grupo de empresarios, empleados y em
prendedores formados para el 2010> ge
nerando una importante red para com
partir experiencias y utilizar las posibi
lidades de las nuevas tecnologías para 
mejorar o poner én marcha nuevas ide
as de negocio. 

La nueva filosofía de la red Guadalinfo buscar aprovechar las TIC para generar empleo y riqueza. 

Otra de las iniciativas puestas en mar
cha con el impulso de esta nueva filo
sofía de la red Guadalinfo se desarrolla 
en varios centros CAPÍ (Centros de Ac
ceso Público a Internet) de Cádiz bajo 
el titulo Empléate y Ocúpate, en el que 
participan los centros Estancia Barrera 
(Jerez), Barrio Alto (El Puerto), Mon
taraz (Barbate) y l a Paz (Cádiz). Ade
más de estos CAPÍ, participan en la ini
ciativa la Asociación de Orientación e 
Inserción Sociolaboral Frontera Sur de 

ESPÍRITU 2.0 

Orienta al empresario en 
el aprovechamiento de 

las oportunidades del 
entorno digital 

Jerez, las Unidades de Barrio, CCOO, 
UGT y Andalucía Orienta. 

El objetivo de Empléate y Ocúpate es 
insertar en el mercado laboral a los usua
rios que se encuentran en búsqueda ac
tiva de empleo, basándose en una Orien
tación Sociolaboral que tiene en cuen
ta tanto el aspecto profesional de la per
sona, como su entorno social y econó
mico, ambos claves para la incorpora
ción al ámbito del trabajo. 

Así, se busca aumentar la empleabi-

EMPLÉATE Y OCÚPATE 

Busca la inserción laboral 
del demandante de 

empleo mediante una 
atención personalizada 

—Nuevos proyectos-

Generar innovación 

con el talento y el 

conocimiento 

Bajo la idea de generar innovación con el 
talento y el conocimiento en Andalucía 
gracias a la red Guadalinfo, se han puesto 
en marcha varios proyectos 
significativos, como son Nuevos 
Yacimientos de Empleo -en Almería, con 
el objetivo de potenciar el desarrollo 
endógeno mediante el fomento de 
actividades vinculadas a estos 
yacimientos-; Búsqueda Intensiva de 
Empleo -Córdoba, para ayudar a personas 
demandantes de empleo a encontrar un 
"empleo digno", en colaboración del Plan 
Memta del programa Andalucía Orienta-; 
Guadalsur -Jaén, un espacio para la 
formación e información en el uso de las 
TICs y las herramientas 2.0-; I Maratón 
Guadalinfo Joven por el Empleo y el 
Autoempleo -Córdoba, para formar y 
orientar de forma directa e intensa a los 
jóvenes sobre las técnicas de búsqueda 
de empleo; NegocioWeb -Granada, 
iniciado en enero de 2010, busca 
promocionar y fortalecer el tejido 
empresarial del municipio de Alhendin en 
el exterior, ampliando su mercado, la 
demanda de sus productos y err 
consecuencia el precio de los mismos, 
utilizando las herramientas 2.0-; Germen 
de Empresas -Málaga, indaga en los 
nuevos yacimientos de empleo, dando 
cobertura económica, asesoramiento, 
experiencia, etc. a los empresarios 
durante un año, con la idea de provocar 
sinergias entre los empresarios que 
tengan gran experiencia y los nuevos 
emprendedores-. 

lidad de las personas en búsqueda acti
va de empleo, además de formar en el 
uso de las nuevas tecnologías como su
plemento para esta labor. Otro de los 
objetivos es aumentar la autoestima y 
autoconfianza de la persona que busca 
empleo. 

También se pretende buscar estrate
gias para dinamizar la colaboración en
tre el sector productivo y los CAPÍ par
ticipantes, encont rando métodos in
novadores de colaboración y coordina
ción con las instituciones implicadas en 
la temática, que no es otra que la bús
queda activa de empleo. 

En este proyecto se establecen varios 
bloques, en el primero de los cuales se 
ofrece una orientación laboral basada 
en Itinerarios personalizados, midien
do y mejorando la empleabilidad con 
una atención personalizada 

El segundo aspecto se basa en la for
mación para el empleo, con prepara
ción de entrevista, curriculum vitae, car
ta de presentación, correo electrónico, 
bolsas de empleo... 

El tercer bloque se basa en cursos es
pecíficos para aumentar la ocupabili-
dad de los demandantes, incluyendo es
trategias de comunicación, educación 
vial, formación acuidadores, educación 
infantil... 
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O F E R T O N E S L A S T M I N U T E 

I C N c K I r i : Tel.. 922 37 45 00 

HOTASA PUERTO RESORT (PTO. CRUZ) **** 

GRAN HOTEL S EM IR AMIS (PTO. CRUZ) ***** 

HOTEL TABURIENTE PLAYA **** 
Tel. 922 181277 

T O R R E M O U N O S 
(COSTA DEL SOL) 
GRAN HOTEL CERVANTES **** Tel 952 38 40 33 

I S L A N T I L L A (huelva) 
HOTASA LEPE MAR PLAYA ** Tel. 95948 1001 

M A L L O R C A 
HOTASA BEVERLY PLAYA (PAGUERA) 
Tel. 971 685481 

SEMANA SANTA 

32,5 € en MP y 49,5 € en Todo Ind . Hasta el 30/4 

1** y T NIÑO GRATIS (2o niño solo en habitación superior) 

35 € en MP. hasta el 3/4. 37,5 € en MP 4- 30/4. 

1 Si NIÑO 50% 

51,25 € en MP, hasta el 3/4. 41,25 € en MP 4- 30/4 

I** NIÑO GRATIS 

37 € en MP hasta el 31/3y del 4-15/4. \& NIÑO GRATIS. 

OO, / 5 € en MP 1 -3/4. 1 - NIÑO GRATIS (en estancias mín.de 4 noches) 

30 € en MP hasta el 30/3 50 € en MP 31/3-3/4. 

I** NIÑO GRATIS. 

21 € en PC hasta el 5/4. \& NIÑO GRATIS. 

Piscina climatizada y sauna gratis; Animación diaria; Show Profesional 
Sábado; Show DJ en Discoteca Domingo. 

Precios por persona y noche en hab. doble. Impuestos incluidos. Oferta sujeta a disponibilidad. Consultar resto de tarifas. 

M á s i n f o r m a c i ó n e n www.hotasahoteles.es o e n e l 902 16 00 55 

H O T A S A 
H o t e l e s 

Ikftorct 
menos cíe 

Ahora también en ^ 
lonchas y rallados 

http://www.hotasahoteles.es


CULTURA INFORMACIÓN 
DEL 3 AL 8 DE ABRIL DE 2010 

> EL PERSONAJE > El profesor MIGUEL GUIRAO PÉREZ, Catedrático de 
Anatomía y Embriología Humana de la Facultad de Medicina de la Univer
sidad de Granada, falleció la pasada semana, a los 85 años. 

• • • S E M A N A SANTA 

El Consistorio accitano da una serie de 
consejos de alimentación saludable 
para penitentes y costaleros 
La Unidad Municipal de Salud y Consumo del Ayuntamiento de Guadix elabora un listado de consejos de 

alimentación saludable para los penitentes y costaleros en Semana Santa. 

RAMÓN UBRIC 

Costaleros del Cristo de la Salud el pasado Domingo de Ramos en la Semana Santa de Guadix. 

RAMÓN UBRIC 

• La Unidad Municipal de Salud y 
Consumo, integrada en las conce
jalías de Salud y Consumo del 
Ayuntamiento de Guadix, y la 
concejalía de Participación Ciu
dadana y Turismo del consistorio 
accitano han elaborado un lista
do de recomendaciones con el 
objetivo de fomentar unos hábi
tos saludables entre los costale
ros y penitentes que participan 
en los distintos desfiles procesio
nales de la Semana Santa aceita
ría. Esta iniciativa viene a com
plementar el programa de aseso-
ramiento nutricional que tam
bién se ha puesto en marcha des
de el consistorio accitano. 

Nueve recomendaciones 
El listado incluye las siguientes 

recomendaciones: 
1.- No realizar las comidas con 
prisas; los alimentos se mastica
rán adecuadamente para facili
tar una buena digestión. 
2.- Se recomienda realizar el de
sayuno, almuerzo o cena, según 
corresponda, unas 3-4 horas an
tes de la estación de penitencia. 
Cada una de las comidas deberá 
ser rica en hidratos de carbono 
entre los cuales se podrán incluir 
alimentos como pasta, arroz, 
pan, verduras, hortalizas, fruta, 
yogur, mermelada, ensaladas o 
zumos, entre otros. 
3.- Es aconsejable y necesario in
corporar de manera abundante 
las frutas y verduras en almuer
zos y cenas. 
4.- Previo a la estación de peni
tencia se evitarán comidas abun
dantes, aquellos alimentos que 
puedan producir pesadez (ali

mentos grasos, salsas fuertes, ex
cesiva condimentación con espe
cias, derivados cárnicos), gases 
(legumbres, patatas, quesos fer
mentados y bebidas gaseosas) y 
que generen sed tales como sala
zones, conservas saladas, pican
tes, bollería industrial, dulces y 

cafeína. 
5.- No se recomienda ayunar, por 
lo que si la estación de penitencia 
se desarrolla en horario de ma
ñana será conveniente desayu
nar aproximadamente unas tres 
horas antes. Entre los alimentos 
que pueden incorporarse en el 

desayuno destacan zumo, lácteo 
o derivado desnatado, pan, aceite 
de oliva, mermelada o miel. 
6.- Durante la estación de peni
tencia se aconseja que los costa
leros y penitentes puedan tomar 
alimentos energéticos tales como 
barritas energéticas, frutos secos 

o plátanos. Tampoco hay que ol
vidar el uso de bebidas isotónicas 
por parte de los costaleros para 
mantener una adecuada hidrata-
ción. 
7.- En caso de ingerir aperitivos, 
éstos se usarán para estimular el 
apetito no para sustituir ninguna 
de las comidas. Entre algunos de 
los aperitivos se recomiendan las 
aceitunas, pescado, gambas, ca
napés de atún, queso, frutos se
cos, berberechos, mejillones así 
como cualquier otra preparación 
que incorpore verduras y/o hor
talizas. 
8.- Es aconsejable que en las dis
tintas preparaciones culinarias 
de los alimentos no abunden los 
fritos, rebozados o empanados. 
Se recomienda el consumo de 
aquellos alimentos preparados al 
horno, al vapor, hervido o la plan
cha. 
9.- Aquellos costaleros y peniten
tes con alguna enfermedad agu
da o crónica sometidos a trata
miento médico deben de acudir a 
su especialista encargado del 
control y evolución de la enfer
medad; en estos casos, esa es la 
persona a la que se deben de diri
gir las consultas sobre los hábitos 
de alimentación a seguir, ya que 
una alteración de los mismos 
puede agravar o perjudicar la en
fermedad. 

Por otro lado, y en el marco del 
programa iniciado por las conce
jalías de Turismo, Salud y Partici
pación Ciudadana para asesora-
miento nutricional a los costale
ros, se facilitarán barritas ener
géticas a base de cereales a cada 
uno de los costaleros de las dis
tintas hermandades para facili
tarles un aporte energético. 

• • • S E M A N A SANTA 

La Agrupación Musical Cristo del Perdón estrena su nueva página web 

• Ya está en marcha la nueva pá
gina web de la Agrupación Musi
cal Cristo del Perdón de Guadix. 
La dirección de este nuevo espa
cio en la red es www.cristodel-
perdon.tk 

La Agrupación Musical Cristo 
del Perdón de Guadix estrena 
una nueva web totalmente reno
vada. A la web se puede acceder 

a través de dos direcciones: 
www.cristodelperdon.tk y 
www.cristodelperdon.pasionpor-
guadix.com. 

Así se da la bienvenida a la 
web: "Bienvenidos a la pagina 
web de la Agrupación Musical 
Cristo del Perdón de Guadix. En 
nombre de todos y en el mío pro
pio quiero agradecer a todos 

aquellos que visitan esta pagina y 
espero que todo lo que en ella 
aparece sea de su agrado para 
que todos queden satisfechos. 
Aquí iremos relatando poco a po
co la vida de nuestra Agrupación 
y estaremos en contacto con to
dos aquellos que necesiten de 
nuestra asistencia en cualquier 
tipo de evento ya sea de pasión, 

gloria y como no de fiestas patro
nales y de barrios. También me 
gustaría agradecer a todas aque
llas personas y hermandades con 
las que hemos tenido vinculación 
y que en su momento decidieron 
apostar por nosotros y a las que 
en un futuro decidan hacerlo. 
Gracias a todos ellos nuestra 
Agrupación esta creciendo cada 

día mas y esa es la meta que todos 
esperamos. También quiero apro
vechar estas líneas para decirles 
que este año la Agrupación estre
nara marchas propias, las cuales 
ya se están preparando y espero 
que sean del agrado de todo el 
mundo. Todo el trabajo que se re
aliza durante todo el año tiene 
que reflejarse en Semana Santa". 

http://www.cristodel-
http://www.cristodelperdon.tk
http://www.cristodelperdon.pasionpor-
http://guadix.com
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• • • L O R C A 

La obra de Federico Garcia Lorca inîciarâ a 
mas de 3.000 escolares de la provincia de 
Granada en la cultura 
• La cita, que se inició en 1998, ha contado con la participación de 
más de 35.000 niños de toda la provincia y cuenta con la 
participación de la Fundación Federico García Lorca. 

Toda la obra de Lorca se acercará a los diferentes centros educativos de la provincia granadina durante estos meses próximos. 

RAMÓN UBRIC Guadix 

• Alrededor de 3.200 escolares 
de la provincia de Granada se ini
ciarán en la cultura con obras in
fantiles del poeta Federico García 
Lorca en la XII edición del "Poesía 
para empezar", en la que aborda
rán la música, el teatro, las artes 
plásticas y la poesía con activida
des en la Huerta de San Vicente. 

Según explicó en rueda de 
prensa el director del Patronato 
Municipal de la Huerta de San Vi
cente, José Luis Carmona, "vale 
la pena dirigirse a los más peque
ños porque serán los futuros ar
tistas o pintores". 

• El ahorro energético, el recicla
je, la relación entre consumo y un 
medio ambiente saludable, y el 
etiquetado de alimentos, son los 
temas de los dibujos premiados 
por el ayuntamiento de Guadix en 
el concurso escolar sobre consu
mo responsable organizado con 
motivo de la celebración del Día 
Mundial de los Consumidores. 
Las concejalías de Consumo y 
Educación del consistorio accita
no, representadas por Laura Se-

Educadores, actores, poetas, 
bailarines, músicos, artistas plás
ticos y gestores culturales ha con
formado desde su creación los 
sucesivos equipos de monitores y 
pedagogos de la actividad, que 
este año contará como principal 
novedad la figura de un guiñol, 
que recibirá a los niños antes del 
comienzo de cada jornada, que 
se desarrollará durante 16 miér
coles lectivos. 

Al llegar a la placeta y los jar
dines de la granadina Huerta de 
San Vicente, los pequeños se divi
den en cuatro grupos, que se dis
tribuyen en un espacio asignado 
a la poesía, la música, el teatro o 
las artes plásticas. 

r rano y Marina Sánchez, entre
garon el pasado jueves los pre
mios que han recibido los gana
dores de cada uno de los colegios 
de Guadix que han participado 
en el citado concurso. La pro
puesta estaba dirigida a los alum
nos de 5 o y 6 o de educación pri
maria con el objetivo de fomentar 
entre los escolares "la importan
cia de saber consumir de forma 
responsable y sostenible con el 
medio ambiente". 

Una vez que el niño ha desa
rrollado su actividad en el espa
cio lúdico determinado recibe el 
"Pasaporte artístico", un elemen
to que se ha creado este año y 
que premia el trabajo realizado 
durante la jornada, reconociendo 
su pasaporte lúdico de poeta, 
músico, actor o pintor. Además, 
cada grupo de los cuatro talleres 
expondrá al resto de componen
tes en qué ha consistido su activi
dad, con lo que la actividad tam
bién desarrolla un componente 
pedagógico entre los escolares, 
explicó Carmona. 

Los participantes recibirán 
también un ejemplar de la anto
logía poética de García Lorca, 

Seis premios 
En total han sido seis los pre

mios repartidos entre los alum
nos del Colegio Padre Poveda, 
Ruiz del Peral y La Presentación. 
Cada uno de los premiados ha re
cibido una mochila escolar en cu
yo interior se incluía un manual 
de la historia de Guadix, una 
obra de Pedro Antonio de Alar-
cón y un callejero autobiográfico 
de Guadix. Según explicaron las 
responsables municipales de 

compuesta por 36 poemas, y que 
incluye textos clásicos y otros no 
recogidos en anteriores antologí
as para niños, así como otro 
ejemplar de "Poesía para dibu
jar", que contiene adaptaciones 
de diversos dibujos del poeta. 

La delegada de Educación, 
Ana Gámez, señaló que en el ci
clo participan 19 centros de Gra
nada capital y otros 21 de la pro
vincia, y que se trata de una de 
las actividades "más demanda
das" por los colegios porque 
"acercar la vida y obra de Lorca 
es más fácil". El ciclo está conce
bido como una "sencilla introduc
ción lúdica a la poesía, las artes 
plásticas, el teatro y la música". 

Educación y Consumo, "con esta 
iniciativa, que se enmarca en el 
programa municipal Edúcate en 
Consumo, hemos pretendido sen
sibilizar a los niños sobre la im
portancia de un consumo respon
sable mediante una iniciativa que 
favorece de una manera lúdica el 
aspecto creativo de los escolares 
en su futura responsabilidad co
mo consumidores". Por otro lado, 
ya están ultimadas las activida
des culturales del mes de abril. 

• ••EDUCACIÓN 

El ÍES ACCI gana 
una beca para 
un proyecto de 
innovación e 
investigación 

• La Delegación de Educación 
y CajaGranada han otorgado 
nueve becas de innovación e 
investigación a proyectos pre
sentados por alumnos de cen
tros de toda la provincia. Gra
cias al proyecto 'Nadando me 
siento mejor' una de las becas 
irá destinada al ÍES Cerro de 
los Infantes de Pinos Puente. 

Primer premio para el Acci 
El objetivo es introducir el 

uso de las nuevas tecnologías 
a través de sistemas táctiles. 
Es la finalidad y la metodolo
gía del proyecto "Material di
gital: Didáctica y elaboración 
de recursos para alumnos con 
trastornos del espectro autista 
y otras N.E.E." que ha sido 
merecedor del primer premio 
de las becas de innovación e 
investigación de la Delegación 
de Educación y de CajaGrana
da. El alumnado implicado del 
Aula Específica de Autismo y 
de otras NEE se eleva a 116. 
Participan los CEIPs San Mi
guel de Almuñécar, San Mi
guel de Armilla, CEPR Virgen 

i de la Cabeza de Motril, CEIP 
Parque de las Infantas de Gra
nada, Los Cármenes de Gra
nada y el Vicente Aleixandre 
de Granada. Este es uno de los 
tres primeros premios. Los 
otros han sido para el ÍES Acci 
de Guadix y La Zafra de Motril 
y para el CEIP Pilar Izquierdo 
de Hijar. Gran logro para este 
instituto accitano que sigue 
acumulando buenas noticias. 

En total Educación y Caja-
Granada han becado nueve 
proyectos de innovación e in
vestigación educativa en los 
que se implican 36 centros 
educativos. Unos 4.100 alum
nos y alumnas son los benefi
ciarios directos de la práctica 
investigadora del profesorado 
granadino. Los proyectos me
recedores de beca inciden en 
líneas prioritarias del sistema 
educativo: la incorporación de 
las TIC al proceso de enseñan
za-aprendizaje, el impulso a la 
lectura y a las bibliotecas es
colares, así como el valor de la 
equidad como eje dinamiza-
dor de una práctica docente 
que aborda los valores y el co
nocimiento como aspectos bá
sicos de la formación integral 
de la persona. Gran reto. 

Segundos premios 
Los segundos premios han 

sido para el ÍES Hermenegildo 
Lanz de Granada por el pro
yecto "Promoción de la prácti
ca lectora y del uso de la bi
blioteca" y con un total de 
1.296 alumnos implicados; el 
CEIP Nuestra Señora de los 
Dolores de Alomartes con el 
proyecto "Implictic-Arte" en el 
que participan 300 estudian
tes; y el CEIP Príncipe Felipe 
de Motril con "Radio Liliput, 
proyecto de radio escolar" en 
el que participan 345 estu
diantes. 

• • • C O N C U R S O 

Entregados los premios del concurso escolar sobre consumo responsable 
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REPORTAJE Adicciones Digitales informa de que dormir con el móvil cerca es perjudicial para la 
EL MÓVIL Y LA SALUD s a ^ u < i de los adolescentes, ya que n o se descansa y el cuerpo n o hace las funciones 
DE LOS MENORES q u e debe realizar duran te la noche . Por Isidoro Martínez Fotos Eloy Coss 

Dormir cerca del móvil es nocivo 

Dormir con el móvil cerca 
de la cama es perjudicial 
para la salud emocional y 
física de los adolescentes, 
según un J u a n Romero , 
portavoz de Adicciones Di

gitales, quien afirma que, para evitar esta 
situación, "los padres deben tomar las 
medidas necesarias para controlar el uso 
de la tecnología durante la noche". 

En su opinión, "es esencial mantener 
el ordenador, televisión y móvil fuera 
del alcance de los adolescentes mien
tras se supone que están durmiendo", 
ya que puede tener repercusiones para 
su salud ya que "no se descansa ade
cuadamente" y, por tanto, el cuerpo no 
hace las funciones que tiene que reali
zar durante la noche y eljoven arrastrará 
cansancio crónico. 

Además, conlleva consecuencias emo
cionales porque "están tan pendientes 
del móvil y de esa llamada perdida que 
si no la reciben se sienten solos, aislados 
de su grupo social y empiezan a experi
mentar ansiedad". Esto se nota luego en 
su carácter y la forma de actuar duran
te el día. 

Según Romero, existen otras conse
cuencias como un menor rendimiento 
escolar. "El adolescente que se pase me
dia noche esperando un mensaje o que 
sea desper tado a las cuatro de la ma
drugada no va a dormir adecuadamen
te y va a llegar al colegio cansado. Se dor
mirá en clase y es imposible que se en
tere de lo que se explica el profesor. El 
resultado se verá unas semanas después 
cuando lleguen los suspensos", advirtió. 

A esta situación, a sujuicio contribu
ye la dejadez de los padres, "porque les 
dejan hacer lo que les viene en gana por
que no ven nada malo en que tengan el 
móvil toda la noche jun to a ellos. Ni si
quiera piensan que puedan mandar o 
recibir mensajes a las tres de la madru
gada". 

Actualmente, según los datos facili
tados en la Encuesta sobre Equipa
miento y Uso de Tecnologías de la In
formación y Comunicación en los ho
gares 2009 del Instituto Nacional de Es
tadística, dos millones y medio de niños 
españoles de entre diez y quince años, 
que son los que más afectados y perju
dicados se pueden ver por estas situa
ciones, el 68,4 por ciento dispone de su 
propio telefono móvil, "que general
mente usa a su antojo", recuerda Ro
mero. 

Además, calcula que sólo el 40 por 
ciento de los estudiantes españoles de 
entre 13 y 17 años apaga el móvil du
rante la noche. Esto no significa que el 
resto de los niños ojóvenes se pasen to
das las noches enviando o recibiendo 
mensajes de forma regular, aunque mu
chos sí lo hacen. 

Datos más concretos de un estudio fi
nanciado por la Oficina del Defensor 
del Menor de la Comunidad de Madrid 
y dirigido por María del Carmen García 
Galera en 2008, señalan que entre el 
nueve y el diez por ciento de losjóvenes 
de 13 y 14 años tiene el móvil encendi
do día y noche. Estas cifras suben hasta 
el 30 por ciento para los adolescentes 
de 15 y 16 años. 

Adicciones Digitales acaba de iniciar 
una campaña para prevenir estas situa
ciones y ofrece un catálogo de consejos 
tanto en su web como en los lugares don-

El 68,4 por ciento de los menores españoles dispone de su propio teléfono móvil y la mayoría no se separa de él ni para dormir. 

E F E C T O S 
Dormir cerca del móvil 
acarrea consecuencias 

emocionales y un menor 
rendimiento escolar 

D A Ñ O S 
Dos millones y medio de 

niños de entre 10 y 15 
años son los más 

afectados por el hábito 

de imparte sus charlas. 

EXPUESTOS A LAS RADIACIONES 

No cabe duda de que las compañías de 
telecomunicaciones y los fabricantes de 
teléfonos móviles han llenado las ciu
dades con sus antenas y seducido a los 
consumidores con sus multimillonarias 
campañas publicitarias sin constatar pre

viamente la inocuidad de las radiacio
nes que permiten la comunicación a tra
vés del aparato de telefonía móvil. 

Y ello ante la mirada pasiva de la ma
yoría de los gobiernos que, después de 
demasiados años cruzados de brazos, 
han comenzado a reaccionar ante las 
presiones de parte de la comunidad cien
tífica y de la opinión pública, aunque 

—La alerta viene de largo— 

La primera denuncia sobre la nocividad de los 
teléfonos móviles data del año 1992 
En 1992, el neurocirujano 
norteamericano David Reynard presentó 
una demanda en un tribunal de Florida 
contra NEC, sosteniendo que el uso de un 
teléfono móvil de la marca había sido el 
responsable del cáncer que acabó con la 
vida de su esposa, que había 
desarrollado un tumor detrás de la oreja 
derecha, donde siempre sostenía el 
teléfono. Tres años después, la demanda 
fue desestimada por falta de pruebas 
científicas. 

Pero el juicio y su repercusión mediática 
desataron cientos de estudios 
científicos, muchos de ellos financiados 
por los fabricantes de móviles con el 
prefijado objetivo de demostrar su 
inocuidad. El rotativo británico The 
Express' se hizo eco en agosto de 1997 
de las denuncias de alrededor de un 
centenar de ingenieros de British 
Telecom (BT) que advertían que los 
teléfonos móviles provocan serios 
problemas de salud. 

no siempre con la agilidad y la contun
dencia esperadas frente a un posible 
problema de salud pública. 

Hay quien vaticina incluso que la in
dustria de la telefonía móvil se verá en
vuelta en una encrucijada tan galopan
te como la que atraviesa la del tabaco, 
que tras haber ocultado durante años 
los efectos mortales de su producto se 
viene enfrentando a demandas multi
millonarias de gobiernos, consumido
res enfermos y familiares de fallecidos 
a consecuencia de su consumo. 

Lamentablemente, como denuncia 
el informe realizado por encargo del 
Parlamento Europeo Los efectos fisio
lógicos y medioambientales de ¡a ra
diación electromagnética no ionizante, 
"se tiende a atribuir una mayor impor
tancia, mayor publicidad y mayor re
percusión a la investigación favorable al 
mercado que a la investigación ajena al 
mercado, la cual sugiere la posibilidad 
de consecuencias nocivas para la salud. 
Un ejemplo de ello es la reciente pu
blicación de un estudio epidemiológi
co de los EEUU, en el que el descubri
miento, estadísticamente importante, 
de un elevado riesgo entre lo usuarios 
de teléfonos móviles de incidencia de 
un tipo poco común de tumor (neuro-
ma epitelial) en la periferia del cerebro 
humano, precisamente donde se da la 
máxima penetración de radiación des
de el teléfono móvil se pasó por alto y 
escapó completamente de la atención 
de los medios de comunicación que, en 
su lugar, se concentraron en el descu
brimiento de que no había un incre
mento 'global' de la incidencia de los 
tumores cerebrales entre los usuarios 
de teléfonos móviles". 
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La Juventud AÜética Guadix consiguió 11 
podios en la inauguración del Circuito 
Núñez Blanca disputado en Motril 
it La JAG consigue 11 podios en la primera escala del Nuñez 
Blanca. Paquillo Fernández agradece a sus atletas los éxitos a 
pesar de los momentos difíciles. 

JAG 

De izquierda a derecha tres de los triunfadores en el Núñez Blanca de Motril: Pablo Oliva, Enrique Santisteban e Iván Torres. 

RAMÓN UBRIC. Guadix 

• La inauguración del Circuito 
Nuñez Blanca, el pasado fin de 
semana en la ciudad de Motril, 
resultó un éxito para el club que 
coordina técnicamente Paquillo 
Fernández. Un total de once po
dios consiguieron los atletas de 
Guadix en las pruebas de mar
cha, velocidad y longitud. 

La atleta más laureada fue la 
velocista Ana Raya que dominó 
en categoría cadete con total au
toridad el concurso de longitud en 
el que se impuso con un salto de 
4,70 y la prueba de los 100 me
tros lisos, donde fue la más rápi
da y logró parar el crono en 13 
segundos 39 centésimas. 

También ofrecieron todo un re
cital el medallista de bronce en el 

Nacional cadete Pablo Oliva, que 
se impuso en los 3 kms marcha 
con una marca de 9 minutos 32 
segundos, estableciendo una de 
las mejores marcas cadetes que 
se ha conseguido hasta el mo
mento a nivel nacional en esta 
distancia; su hermano Daniel Oli
va (11' 32") que consiguió la vic
toria en alevines, Enrique Santis
teban (10' 39") que hizo lo propio 
en infantiles y Andrea Santiste
ban que se impuso en cadete fe
menino con una marca de 10' 
4 1 " . 

En posición de plata termina
ron su prueba David Raya en el 
concurso de longitud de la cate
goría alevín y Cristina Navarro 
(11'06) en la prueba de 2 kilóme
tros marcha. Por último, Iván To
rres consiguió la tercera plaza 
(10' 58") en marcha infantil, la 

misma posición que ocuparon 
Daniel Oliva en longitud y Maria
no Navarrete en los 100 lisos de 
la categoría cadete. 

Valoración de Paquillo 
El coordinador técnico del club 

Paquillo Fernández explicó que 
los resultados del pasado fin de 
semana, así como las dos meda
llas conseguidas en el Campeona
to de España de Marcha celebra
do en Ibiza, son "el resultado de 
la continuidad que estamos lle
vando con la Juventud Atlética, 
un proyecto creado por mi entre
nador y amigo Manuel Alcalde 
para Guadix y que entre todos es
tamos consolidado". 

El accitano ha querido agrade
cer "a todos los niños de este club 
por los resultados conseguidos a 
pesar de haber pasado momen
tos difíciles" explicó Paquillo que 

ha querido transmitir a los atle
tas "mucho ánimo para seguir 
cosechando logros en este gran 
proyecto que es la Juventud AÜé
tica Guadix, que es posible gra
cias al apoyo de atletas, padres y 
patrocinadores". 

La final será en Guadix 
El Circuito en el que el año pa

sado se inscribieron 420 corredo
res/as consta de 4 pruebas pro
gramadas entre los meses de 
Marzo y Mayo que se celebrarán 
en Motril el 20 marzo, en Salo
breña el 10 de abril, en Loja el 24 
de abril en Loja y en Guadix el 22 
mayo. 

Las competiciones serán dis
putadas por atletas de las cate
gorías benjamín, alevín, infantil y 
cadete y cuentan con una cuota 
de inscripción de 5 euros por 
atleta, para todo el Circuito. 

• • • F Ú T B O L 

Los equipos del Guadix CF y el Motril colaboran con la UD Almería de 
Primera División 
• La UD Almería ha firmado un 
convenio de colaboración con el 
Motril, que fue rubricado por el 
presidente de esta entidad grana
dina y por el director de la cante
ra del club rojiblanco, Alfonso 
García Pinero. Mediante este con
venio, el Almería tendrá priori
dad sobre los jugadores motrile-

ños que destaquen a cambio de 
unas contraprestaciones deporti
vas y económicas. El Almería tie
ne firmadas colaboraciones de 
este tipo con otros clubs, caso del 
Roquetas, La Cañada, Pavía y 
Huércal, en tierras almerienses, 
así como del Guadix CF y el Ciu
dad de Granada. En el caso del 

club accitano, destaca la presen
cia de Samuel Casado, considera
do el mejor portero en el Torneo 
de Brúñete durante el pasado ve
rano con la UD Almería y que es 
uno de los máximos referentes en 
cuanto a las posibles perlas de un 
futuro que cada vez está menos 
lejano. 

La idea de la directiva de la UD 
Almería es poder seguir amplian
do la firma de estos convenios, no 
sólo con clubes de la capital y 
provincial almerienses, sino tam
bién con otras limítrofes, caso de 
Jaén y Murcia, que no tienen ac
tualmente equipos en Primera 
División. 

n i BALONCESTO 

El CB Granada de 

ACB iguala los 

registros de las dos 

últimas temporadas 

y logra la 

permanencia 
• El CB Granada de Liga ACB 
ha logrado, a falta de siete 
partidos para que concluya la 
fase regular, igualar las doce 
victorias conseguidas en las 
dos ultimas temporadas, con 
lo que ha obtenido ya la per
manencia virtual y mantiene 
opciones por disputar por pri
mera vez en su historia las eli
minatorias por el título. 

La victoria obtenida por los 
granadinos el pasado sábado 
en la cancha del Cajasol (74-
85) les permite alcanzar los 
doce triunfos firmados por la 
entidad en las dos campañas 
anteriores, en las que tuvo 
que esperar hasta la recta fi
nal de la Liga para certificar 
su permanencia. 

De hecho, de las ocho tem
poradas anteriores en que el 
CB Granada logró la salvación 
en la ACB en cuatro lo hizo su
mando los doce triunfos que 
posee actualmente, mientras 
que su mejor marca la esta
bleció con quince victorias en 
la campaña 2006/07. 

El equipo dirigido por Tri-
fon Poch se marca como pri
mer objetivo para las siete jor
nadas que quedan igualar y 
tratar de superar esa marca, 
lo que permitiría al CB Grana
da, una vez que tiene la per
manencia asegurada, seguir 
en la pelea para acabar entre 
los ocho mejores por primera 
vez en su historia. 

La meritoria victoria conse
guida ante el Cajasol ha aupa
do a los granadinos hasta la 
undécima posición en la tabla, 
a un triunfo del séptimo y con 
cuatro más el coeficiente par
ticular sobre la zona de des
censo, lo que le otorga la sal
vación virtual. 

Gran victoria ante Cajasol 
Los triples de Stefannson 

(4), secundado por la aporta
ción de Hunter y Aguilar han 
puesto grilletes a las opciones 
del Cajasol de enmendar su 
traspiés de la pasada jornada, 
ante el Bizkaia Bilbao, y endo
san un serio "varapalo" 74-85 
al equipo sevillano. 

El CB Granada derrotó con 
justicia a un Cajasol que siem
pre fue a remolque. Un triunfo 
que permite al cuadro grana
dino seguir aspirando a termi
nar la Liga Regular entre los 
ocho primeros de la tabla cla-
sificatoria. 

Muy mentalizados comen
zaron los hombres de Trifón 
Poch el duelo regional (0-6). 
Pero Cajasol no tardó dema
siado en meterse en el pleito 
pese a no controlar la direc
ción de Gianella (9-9, minuto 
5). A falta de un cuarto: 53-63. 
Algo inesperado tendría que 
ocurrir para que la victoria no 
viajara para la cuidad de la 
Alhambra. Savanovic lo buscó 
hasta límites insospechados 
(71-75, minuto 38), pero la 
balanza acabó por decantarse 
para el lado granadino. 
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deporte Un hat trick de Negro desarbola las 
opciones del Churriana en su encuentro 
ante el Guadix (5-1) i 2101112 

El Grupo Salmerón Guadix recuperó la 
senda de la victoria ante Peñarroya (88-
73) • Página 

• F Ú T B O L 

El Guadix le endosa una 

'manita'al Churriana (5-

1) y sigue soñando con el 

ascenso 
REDACCIÓN GUADIX 

• El Guadix tiene licencia para 
soñar tras la manita que le endo
só el pasado domingo a un Chu
rriana que sólo existió quince mi
nutos en el Municipal accitano (5-
1). Lo justo para que los aceítanos 
se pusieran las pilas y apoyados 
por un Miguel Negro, excepcio
nal, autor de un hat trick, asaltan 
el cuarto puesto y se quedan a só
lo dos puntos del Atarfe. 

En una tarde muy soleada, el 
Guadix salió dispuesto a cerrar el 
envite cuanto antes y una combi
nación entre Pedro Corral, Negro 
y Ubric, le llegó a este último que 

puso el balón en la misma escua
dra, pero el balón golpeó en el 
larguero y botó en la misma línea 
de gol. Sin embargo, los fantas
mas parecieron volver a sobrevo
lar por el Municipal cuando en el 
minuto 9, Campos cabeceó hacia 
atrás una falta botada por José 
Mari (0-1). Parecía increíble cier
to, el Guadix estaba obligado a 
remontar. Y así fue. En el minuto 
17, Yeyo botó un córner desde la 
izquierda y el esférico le llegó en 
el segundo palo a Negro que de 
volea batió por bajo a Gustavo (1-
1). Acto seguido, en el minuto 19, 
Torres cogió el balón en banda iz
quierda y su centro al segundo 

R A M Ó N U B R I C 

La plantilla del Guadix CF comió en el Hotel Carmen antes del partido. 

La plantilla del Guadix CF se 
concentró antes del encuentro 
• Como una novedad se puede considerar el hecho de que la plantilla 
del Guadix CF celebrara una comida de convivencia antes del impor
tante encuentro ante el Churriana. A las una de la tarde quedaron en 
el Hotel Carmen y aprovecharon para ver una sesión de video bastan
te motivante y dar un paseo por la Avenida Mariana Pineda, poco an
tes de dirigirse alrededor de las tres y media hasta el Estadio Munici
pal para afrontar una de las últimas finales que le quedan a los de Me
dina que siguen con muchas opciones de meterse entre los tres prime
ros puestos. 

A partir de ahora, el Guadix se aferra a sus grandes opciones para 
ascender hasta la tercera plaza ya que en las últimas seis jornadas 
tendrá que jugar ante rivales de la zona media hacia abajo (Pavía, La 
Cañada, Vandalia, La Zubia, Huétor Vega y Gabia). En el encuentro 
ante el Churriana, los accitanos tuvieron que crecerse ante la adversi
dad tras el gol inicial de Campos y rompieron su mala racha en casa 
que les había privado de conseguir ninguna victoria en toda la segun
da vuelta, tras cosechar empates ante Alquián y Atarfe; y derrotas an
te Granada B y Maracena. 

Los jugadores aceítanos Pedro Corral, Alberto Heras y José Heras presionan a un jugador visitante. 

palo fue rematado con todo por 
Ubric en el segundo palo y tras 
intentar despejar Gustavo, el es
férico se terminó colando en la 
meta visitante (2-1). En dos mi
nutos, los accitanos le habían da
do la vuelta al marcador, pero el 
Churriana pudo empatar si José 
Sánchez no hubiera sacado una 
mano providencial en el uno con
tra uno frente a Edu Molina. Más 
tarde, los accitanos volvieron a 
tener el tercero en un cabezazo 
de Quique que se marchó direc
tamente al palo. El Guadix era un 
vendaval y, en el minuto 36, en 
un balón peinado por Ubric hacia 
atrás, el esférico le terminó lle

gando a Yeyo en la derecha, cuyo 
centro de primeras fue cabecea
do en el primer palo de forma 
certera por Negro haciendo el 
tercero para los locales (3-1). An
tes del descanso, Yeyo abrió en 
banda a Pedro Corral, éste se in
ternó en el área le dio el balón a 
Ubric que se lo devolvió para que 
con la puntera hiciera la senten
cia definitiva (4-1). 

Poco que contar en una segun
da mitad en la que el encuentro 
estaba visto para sentencia. Aún 
así, los de Medina intentaron se
guir insistiendo para aumentar el 
marcador y tuvieron buenas oca
siones en las botas de Toni y de 

Negro. Además, se le anuló un 
gol a Yeyo por presunto fuera de 
juego tras un gran centro de Pe
dro Corral. El Churriana lo inten
taba como podía pero no estuvo 
acertado en los disparos lejanos 
de José Mari, Edu Molina y Elliot. 
En el minuto 85, llegó la manita 
cuando Alberto Heras envió un 
balón sobre Miguel Negro que de 
vaselina perfecta batió a Gustavo 
haciendo el quinto y el décimo-
tercer gol en su cuenta personal 
en esta liga (5-1). La siguiente se
mana habrá descanso en la Liga 
Andaluza y el Guadix ya prepara 
el próximo partido en casa el 11 
de abril ante el Pavía. 

Un momento de la firma del convenio con el gerente de la clínica Fisiocentro, Ángel Casas. 

• F Ú T B O L 7 

Comienza la liga de fútbol 7 en abril 
RAMÓN UBRIC GUADIX 

• El concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Guadix, Jesús 
Samaniego, ha firmado con el 
gerente de la clínica Fisiocentro, 
Ángel Casas, un convenio para 
facilitar tratamiento fisioterape-
útico a los participantes en la li
ga de fútbol siete. En virtud a es
te acuerdo, los que lo precisen 
podrán disfrutar de los servicios 
de la clínica con un descuento 
del 20% sobre el precio habitual. 

Está previsto que la liga dé 
comienzo el próximo 26 de abril 
para las categorías sénior y ve

teranos, y el próximo 24 de abril 
para las categorías benjamín, 
alevín, infantil y cadete. Los inte
resados en tomar parte en ella 
podrán inscribirse gratuitamen
te del 5 al 16 de abril en el área 
municipal de Deportes del Ayun
tamiento de Guadix en horario 
de nueve de la mañana a dos de 
la tarde presentando una rela
ción de jugadores. Por otro lado, 
Jesús Samaniego destacó el in
cremento en la participación 
que se ha detectado en la liga de 
fútbol sala recién finalizada y en 
la que han tomado parte 10 
equipos veteranos, 44 equipos 

senior entre la I a , 2 a y 3 a divi
sión, y 20 equipos en las catego
rías de menores. 

El concejal anunció que el 
próximo 24 de abril se celebrará 
en el Parque El Vivero a partir 
de las diez de la mañana la pri
mera carrera de mountain bike 
en la modalidad de contrarreloj 
en tres categorías, mientras que 
el fin de semana del 15 y 16 de 
mayo tendrá lugar la primera 
edición de las 24 Horas de Pádel 
en categoría absoluta en niveles 
1 y 2, Y el fin de semana del 22 y 
23 de mayo, tendrá lugar el pri
mer torneo femenino de pádel. 
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BALONCESTO 

El Grupo Salmerón Guadix derrotó al 
Peñarroya (88-73) con un recital de Brandon 
y asegura su presencia en los play of f 
El Grupo Salmerón se sobrepuso a las adversidades y barrió de la cancha al 
Peñarroya con sólo siete jugadores, demostrando una gran profesionalidad. 

RAMÓN UBRIC 
• fcl urupo Salmerón Guadix se 
sobrepuso a todas las adversida
des y cuajó un buen partido para 
batir al CP Cajasur Peñarroya 
(88-73) y asegurarse el billete pa
ra su presencia en el play off de 
ascenso a Liga LEB. En la tarde 
del sábado, el americano Bran
don fue el dueño absoluto bajo los 
aros y trajo por la calle de la 
amargura a la defensa cordobesa 
que no pudo parar el vendaval 
del pívot local autor de 27 puntos 
y 13 rebotes. Además, se unió el 
gran partido del capitán Pablo 
Ibón con 20 puntos y 35 de valo
ración; y la buena dirección de 
Víctor Rojas. 

En los primeros minutos, el 
Salmerón salió con fuerza y con 
un triple de Ibón se ponían cuatro 
arriba (8-4). Los accitanos pare
cían que tenían su día de acierto 
y, a falta de cinco minutos, enca
denaron un parcial de 8-0 t ras 
una canasta de Patkovic que po
ma a los locales doce arriba muy 
pronto (16-4). En ese instante, se 
le apagaron las luces y el Peña
rroya se metió en el partido con 
un parcial de 0-9, tras cuatro 
puntos de Cabrita (16-13). El par
cial lo rompió un triple de Rojas 
(23-15). En el segundo cuarto, a 
falta de siete minutos para el des
canso parecía que el encuentro 
se iba a poner bastante cuesta 
arriba para los accitanos cuando 
los cordobeses se pusieron a dos 
tras cinco puntos de Gómez (27-
25). Sin embargo, todo fue un es
pejismo y los visitantes se tiraron 

R A M Ó N U B R I C 

El montenegríno Patkovic busca un balón interior al protagonista del encuentro, el americano Brandon. 

más de cinco minutos sin poder 
anotar con continuos fallos en 
ataque lo que hizo que el Salme
rón se fuera diez arriba al des
canso (41-31). 

En el tercer cuarto, salió a la 
luz el verdadero protagonista del 
partido, el americano Brandon 
Brigman. A falta de seis minutos, 
un triple de Ibón parecía senten

ciar el envite con la máxima has
ta el momento (50-36). El tiempo 
muerto pedido por el entrenador 
visitante Luna a falta de cinco mi
nutos no sirvió para nada, ya que 
Brandon anotó la friolera de ca
torce puntos en este cuarto que 
sirvieron para que el partido que
dara visto para sentencia (62-46). 
En el último cuarto, los accitanos 

se dedicaron a intentar divertirse 
sobre la pista y a falta de ocho pa
ra el final, los cordobeses reduje
ron distancias con un parcial de 
0-6 (65-52). Brandon, secundado 
por el montenegríno Patkovic, se
guían a lo suyo y a falta de cinco 
minutos, el partido estaba decidi
do llegándose al final con una cla
ra ventaja (88-73). 

• BALONCESTO El técnico accitano no pudo dirigir a su equipo 
RAMÓN UBRIC GUADIX 

• La plantilla del Grupo Salmerón 
estuvo dirigida por los técnicos 
del filial por la ausencia de Euge
nio Llera por motivos familiares. 
Todos los jugadores están dando 
una muestra de absoluta profe
sionalidad y encararon el envite 
con sólo siete jugadores tras las 
recientes bajas de Fran Rueda y 
Jairo Mancera. 

Pudimos hablar con el técnico 
Eugenio Llera el día previo al 
partido al que no pudo acudir por 
motivos familiares que le hicieron 
desplazarse fuera de Granada: 
"A las alturas que estamos y es
tando el equipo clasificado arri
ba, tenemos que intentar los que 
estamos sacar esto adelante con 

toda la ilusión que podamos. Sa
bemos que hay circunstancias 
muy adversas, pero sólo nos que
da seguir compitiendo e intentar 
seguir manteniendo nuestro nivel 
deportivo". Llera sabe que contar 
con sólo siete jugadores puede 
suponer un hándicap negativo a 
la hora de afrontar los encuen
tros: "En el último partido, el caso 
de Brandon en doce minutos le 
pitaron cinco faltas y el equipo se 
quedó sólo con un jugador inte
rior como es Pablo Ibón. Tene
mos que intentar jugar de mane
ra inteligente, saber dosificarnos, 
pero intentar seguir jugando un 
baloncesto intenso. En ciertos 
momentos, tenemos que saber 
dominar el ritmo del partido para 
no entrar en un partido demasia-

R A M Ó N U B R I C 

Los técnicos del filial se hirieron cargo del partido por la ausencia de Llera. 

do abierto". 
Ficha técnica: 
Grupo Salmerón Guadix: 88 

(23-18-21-26). 
CP Cajasur Peñarroya: 73 (15-

16-15-27). 
Grupo Salmerón Guadix: Víc

tor Rojas (10), Philip Patkovic 

(16), Gustavo Rausch (7), Pablo 
Ibón (20) y Brandon (27). Raúl 
Andújar (3) y Guillermo Rausch 
(5). 

CP Cajasur Peñarroya: Cabrita 
(6), Torok (9), González (2), Agui-
rre (9) y Gómez (22). Alastuey 
(14), Tomio (5) y Martín (6). 

•ORIENTACIÓN 

Alumnos de 
Cogollos de 
Guadix se 
orientarán en la 
naturaleza 
gracias a la 
Diputación 

RAMÓN UBRIC GUADIX 

• La Brújula y mapa en mano, 
hasta el próximo 4 de mayo 
un total de 1547 escolares de 
la provincia se divertirán y 
aprenderán mientras se 
orientan en la naturaleza iun-
to a sus compañeros. El Área 
de Deportes de la Diputación 
de Granada ofrece este pro
grama de promoción del de
porte de Orientación en la Na
turaleza a los centros educati
vos, por sus aspectos formati-
vos y de competición. Tal y co
mo explicó el diputado de de
portes, Iván López Ariza, "cre
emos que este deporte puede 
tener aceptación en el ámbito 
escolar ya que aún prevalece 
un desconocimiento del mis
mo por gran parte de los ciu
dadanos". 

Próximo 4 de mayo 
La actividad arrancó hace 

unos días en Órgiva, para 
continuar el 7 de abril en Pa-
dul, el 13 de abril en Mona-
chil, el 20 de abril en Alhama, 
y el 4 de mayo en Cogollos de 
Guadix. 

Gracias al éxito obtenido 
por el programa en los Cen
tros Escolares, en la presente 
edición se plantea una com
petición entre los mismos, 
adaptando la normativa a las 
características propias de su 
edad y al ámbito escolar. 

Los objetivos que se persi
guen pasan por dar a conocer 
el deporte entre la población 
escolar en categoría alevín ini
ciando a los niños y niñas en 
la competición, adaptada a las 
características propias de su 
edad. Además se pretende 
extender la posibilidad de 
practicar este deporte en toda 
la provincia, creando mapas 
específicos en cada zona. 

El programa consta de va
rias fases que comienzan con 
charlas informativas sobre el 
deporte de Orientación en la 
Naturaleza, impartidas por 
personal técnico de la Federa
ción, en los centros escolares 
que participan por primera 
vez y que así lo solicitan. 

Posteriormente tiene lugar 
la competición propiamente 
dicha en cada zona entre los 
centros escolares inscritos. 
Cada centro escolar participa
rá como equipo, teniendo que 
inscribir un mínimo de 5 y un 
máximo de 25 alumnos por 
sexo. 

La clasificación se realizará 
cogiendo los cuatro mejores 
resultados tanto en categoría 
femenina como en categoría 
masculina de entre todos los 
alumnos inscritos de un cen
tro. 

Los dos mejores centros y 
los tres mejores resultados de 
cada zona serán citados para 
disputar la final provincial. 
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EL TRUCO 

TRUCOS CONTRA EL HIPO 

Si no se te pasa el hipo, prueba a tumbarte boca 
arriba en el suelo, después dobla las piernas (que 
te queden las rodillas a la altura del estómago), 
abraza las piernas con los brazos y aguanta en 
esta posición unos segundos, se te cerrará la boca del estómago y el hipo 
pasará seguro, puedes repetirlo cuantas veces te haga falta. 

N0 SE LO PIERDA 

SEMANA SANTA DE GUADLX 
T r a s una primera parte de la Semana 

Santa especialmente buena tanto en lo 
meteorológico como en lo participativo, to
do está preparado para que se celebren los 
días grandes de la Semana Santa. El Jue
ves y Viernes Santo parece que acompaña
rá el buen tiempo, lo cual nos permitirá a 
los accitanos poder disfrutar de espléndi
das tallas en la calle como las del Nazare
no, las Lágrimas, la Obediencia, el Cristo 
de la Luz, San Juan, los Dolores, el Descen
dimiento, el Sepulcro o la Soledad. La Se
mana Santa llegará a su fin el Domingo de 
Resurrección con la procesión del resucita
do por la tarde. 

T R A N S P O R T E S 

AUTOBUSES 
GUADDC-GRANADA 
Lunes a ViemesDomingos y Festivos 

6.45 9.45 
7.45 (TBS) 12.45 
8.15 15.00 
9.10 (TBS) 18.00 
9.45 (TBS) 18.45 
11.00 (TBS) 20.30 
12.45 (DIARIO) 
15.00 (DIARIO) 
16.30 
18.00 (DIARIO) 
18.45 (DIARIO) 

GRANADA-GUADIX 
Lunes a ViemesDomingos y Festivos 

6.30 (DIARIO) 6.30 
8.30 (TBS) 10.15 
10.15 (DIARIO) 12.00 
11.30(TBS) 13.15 
12.00 (DIARIO) 15.30 
13.15 (DIARIO) 17.00 
14.30 (TBS) 19.30 
15.30 (DIARIO) 20.15 
17.00 (DIARIO) 
18.15 

SERVICIO URBANO 
Entre las 8 y las 21 horas 
Hora, 45m.: Parque municipal 
Hora, 00m.: Estación de ferrocarriles 
Hora, 15m.: Parque municipal 
Id Estación de autobuses 
Id Parque municipal 

AUTOBUSES DE CERCANÍAS 
Guadix-FJenalúa 8.20 (lun/sab) 13.30 

Guadix-Jérez- Alquife- Aldeire 12.30 (lun/sab) 
19.15(l-v) 20.30 (dom) 
Guadix- La Calahorra-Huéneja 13.00 
(lun/sab) 
Guadix- La Peza 14.30(lun/vie ) 19.00 (l/v) 
13.30(s) 
Guadix-Lugros 14.30 (l/v) ' 17.45 (l/v) 
12.15(s) 

I N F O R M A C I Ó N U T I L I D A D 

TELÉFONOS DE INTERÉS 
Sanidad 

Teléfono de emergencias 061 

Hospital (Información) 958.699.100 

Urgencias 902.505.061 

Servicio ambulancia 958 66 02 28/958 66 00 37 

Urgencias Cruz Roja 958 66 05 66 

Seguridad 

Policía Local 958 66 93 01 

Bomberos 958 66 47 66 

Guardia Civil 958 66 90 82/79 

Guardia Civil (Urgencias) 062 

Protección Civil 958 66 60 20 

Servicios 

Ayuntamiento 958 66 93 00 

Mancomunidad de Municipios de Guadix 958 66 26 45 

Repsol Butano 958 66 08 62/958 66 08 66 

Correos 958 66 03 56 

Urbanismo 958 66 93 14 

Cruz Roja 958 66 44 35 

Cultura 958 66 2995 

Empresa pública de vivienda 958 66 93 16 

Centro de Adultos 958 66 15 49 

Taxi (Parada) 958 66 05 37 

Renfe 902 24 02 02 

Estación de autobuses 958 66 06 57 

VISITA A MUSEOS 

R e g i s t r o d e G e n t e : 

NACIMIENTOS 
Daniel Jiménez González 

Claudia Fornieles Sierra 

• CUEVA MUSEO BE GUADIX 
uelunesarteme^telOa 14hyite 16 a 18liSábadosyresttvos:rJel0a14 

• MUSEO DE LA CATEDRAL DE GUADO 
De 11 a 13 h y de 16 a 18 h. solodell a13lL 

*SAU ALARC0NUW(C/BAn^A0AS,SEMMUW 

ue martel ritardi 11a U y ai IfcMiltailL rwtwt <i 11 a 14 h. 

« MUSEO DE kíHFBÚL CUEVA LÂ ALCAZABA 
DeluBwamwixüIDaUlLfdniíHlt Hwttw: det ta» 

0F1CMA DE TUBSM0DE8UADTX «WlÉÉa MartafB Pfcwta ti» 

Ana García Céspedes 

Josué Heredia Santiago 

David Izquierdo Gómez 

i Daniel Moreno García 

DEFUNCIONES 
Manuel Fernández Pérez 

Teresa Raya Valenzuela 

i Angeles Morillas Morillas 

m Ascensión Salmerón Cabrerizo 
Matilde Fernández Blázquez 

f a r m a c i a s 

VERNES 2 
№ M a Dolores Rojas C/ Ancha 19. 
SÁBADO 3 
5 Jesús Pulido C/ Ancha 11. 
DOMINGO 4 

6 Mercedes Ruiz. C/ Lepanto 1. 

E X P O S I C I O N E S 

k> La sala de exposiciones del 
convento de Santiago de Gua
dix acogerá del martes 23 de 
marzo al 17 de abril la exposi
ción itinerante 'Por narices. 
Esencias y fragancias natura
les', organizada por la Obra So
cial 'La Caixa', en colaboración 
con el Consistorio accitano. 

N O T A I N F O R M A T I V A 
Las colaboraciones dirigidas a Wadi-
as Información no deberán exceder 
de 350 palabras y de 500 las cartas al 
director. Estas últimas deberán ir 
acompañadas de fotocopia impresa 
o escaneada del DNI . 
Wadi-as Información no se hace res
ponsable de las opiniones vertidas 
por sus colaboradores. 

AYER COMO QUIEN DICE... 

POR JOAQUÍN VALVERDE 

LUNES 5 
m Carmen Ramos, avda. Medina Olmos 8. 
MARTES 6 
m José Antonio Blesa C/ Gloria 1. 
MERCÓLES 7 
& Alfonso Gálvez. avda. Mariana Pineda 12. 
JUEVES 8 
* M a Guadalupe Fraile. Pto. Santa María 3. 

»2 de abril de 1513 
Juan Ponce de León, conquistador y ex

plorador español, nacido en Santervás 
de Campos (Palencia) (1460/1521), to
ma posesión de la Florida en nombre 
de la corona de España. 
En 1508 desembarcó en Boriquen 
(Puerto Rico) y funda la actual ciudad 
de San Juan. Luego (1510) deja la go
bernación y descubre la Florida, que en 
un principio la creía una isla. 
En 1519 recorre la costa del Pacífico 
desde Panamá hasta el golfo de Nico-
ya. En 1521 realizó una expedición a 
Florida para poblar la península, donde 
fue derrotado por los indígenas. 

Usted podrá encontrar la edición digital de Wadi-as información 
en www.wadi-as.es 

Esté informado puntualmente de la actualidad 
accitana y de la comarca en www.wadi-as.es 

Wadi-as 
s o r t e o s y l o t e r í a s 

LOTO 

lunes 29/3/W 

15 

43 49 
Complementario: 38 

0:8 • 

Martes 23/3/K) 

36 

38 41 

48 49 

5.Í 

L O T E R I A P R I M I T I V A 
G O R D O 

P R I M I T I V A ONCE 
E U R O 

MILLONES 

Complementario: 40 
:2 

1451,93 
36,85 

Miércoles 24/3/K) 

20 22 

35 37 
Complementario: 24 
Reintegro: 8 

Viernes 26/3/» 

1 12 

26 38 

42 47 
Complementario: 18 
Reintegro: 6 

6 4 531677,07 i 1 424.510,95 
5.C 3 81037,52 5.C 0 0,00 
5 132 92088 • 78 4.468.54 
4 6 639 28,99 4.600 38,96 
1 123.420 ' 4,00 i 90 719 4,00 
• M M É t 3348 109 RtcarixMK 2.902 741,50 ••, 

Jueves 25/3/10 Sábado 27/3/» 

14 

15 17 

23 48 
Complementario: 42 
Reintegro: 6 

Premios 

6 

5+C 
Bote 

47 563,84 
336 2.264,94 

1 

15 23 

25 28 
Complementario: 18 

0 

I 
5ÏT" 

_4_ 511199,25 

628 *1.005,78 

Domingo 28/3/K) 

12 

28 36 

46 
N'Oave (Reintegro): 4 
Pm mos 

Euros 
5.1 0 Bote 
5 1 276.397,74 
4+1 40 1 256,35 
* 2S1 233,58 
3+1 1.651 40,58 
3 14107 15,44 
2+1 27.316 6,13 
2 229.852 3,00 
RecMdadte 6 639.673,50 . 

lunes 29 08.609 

Manes 23 42.923 

Miércoles 24 73.940 

Jueves 25 80.295 

Viernes 26 
32.960 

Serie: 104 

Sábado 27 05.928 
Serie: 028 

Domingo 28 
19.064 

Serie: 036 

26/3/K) 

8 16 18 37 

43 Estrellas: 2 y 6 

5.1E 
44 378829.00 3+2£ 

Euro» 

79,53 

586844,61 3+1E 
5 

4+2E 

•»II 

4 

83.268,49 2*21 
6.670,37 

J2№) 
2Z66 
19,15 
9,61 
9,91 

http://www.wadi-as.es
http://www.wadi-as.es
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CINE LAS VACACIONES DE S E M A N A SANTA LLEGAN C O N LO ÚLTIMO DE ' D R E A M W O R K S ' PARA NIÑOS Y EN 3-D 

Polanski, 
el genio 
anda 
suelto 
A sus 76 años sigue siendo portada a 
causa de una vida privada plagada de 
hitos escabrosos. Ahora tenemos la 
oportunidad de recuperarlo por su 
auténtica valía, la de cineasta, aunque 
sea con una película de encargo. 
Por A.Ceballos / Agencias 

a definición con la que 
aludimos en castellano 
al encargado de escribir 
libros que después son 

.firmados por otra per-
I sona con cierta entidad 

popular tiene una connotación 
bastante despectiva: el negro lite
rario. En inglés usan otra un tan
to más refinada: the ghostwriter, 
literalmente, el escrito fantasma. 
Ese es el ü'tulo original de la últi
ma película de Román Polanski, 
en la que un ex primer ministro 
británico contrata a un escritor de 
segunda fila para que escriba su 
biografía. El polí t ico es Pierce 
Brosnan y el escritor Ewan Mc-
gregor, aunque el verdadero in
terés del filme no se centra ni en 
la profesión de ambos, ni en su 

elección al frente del cartel, sino 
en la persona encargado de diri
girlos, Román Polanski, quien a 
sus 76 años regresa a la dirección 
con esta película de encargo, un 
thriller de los denominados ruti
narios, pero al que ha sabido sa
carle un gran partido. De hecho, 
en Berlín recibió el Oso de Plata 
a la mejor dirección, aunque, cla
ro, todos tenían bastante claro que 
el premio tenía mayor connota
ción moral que artística, después 
de su reciente detención en Sui
za. 

La película adapta la novela 
El poder en la sombra de Ro-
bert Harris y relata cómo el ex 
Pr imer Ministro br i tánico, 
Adam Lang, cont ra ta a un es
critor -en n ingún m o m e n t o se 
cita su nombre- para que escri
ba sus memorias por él, si bien 
éste descubre ciertos secretos 
que p o n d r á n en pel igro su vi
da, ya que Lang podría estar in
volucrado en de tenc iones ile
gales a sospechosos de terroris
m o para su posterior entrega a 
la CÍA, al t iempo que descubre 
que el an te r ior enca rgado de 
p o n e r en marcha el proyecto 

mur ió en un misterioso acci
dente . 

Polanski completa el reparto 
con un in teresante e lenco de 
secundar ios en t r e los q u e en
contramos a Kim Catrall -recu
perada para el cine tras su exi
tosa participación televisiva en 
Sexo en Nueva York-, Olivia Wi
lliams, Tom Wilkinson y el vete
ranísimo Eli Wallach. 

OTROS ESTRENOS 
J u n t o al realizador Román Po
lanski, este viernes hay que 
prestar atención a otro director 
de notable trayectoria, el ar
gentino Marcelo Piñeyro (Plata 
quemada, El método, Kam
chatka), que tras cinco años de 
ausencia regresa con Las viu-

—en primer plant 

das de losjueves, un drama que 
ataca las convenciones sociales 
instauradas en los barrios priva
dos de clase alta. El de la pelí
cula se d e n o m i n a Altos de ¡a 
Cascada y es el típico barrio re
sidencial en el que sus habitan
tes, de puertas para afuera, dis
frutan de una vida cercana a la 
perfección. Todo se viene aba

j o cuando aparecen tres cadá
veres flotando en una piscina y 
esa idílica convivencia comien
za a mostrar una podredumbre 
hasta entonces escondida. 

J u n t o a la dirección, el prin
cipal rec lamo del filme es su 
cuarteto protagonista masculi
no, encabezado po r Leonardo 
Sbaraglia, Ernesto Alterio, J u a n 
Diego Botto y Pablo Echarr i . 
En la producción no falta, por 
cierto, Gerardo Herrero , a me
dio camino s iempre en t re Es-' 
paña y Argent ina para copro-
ducir cine muy interesante. 

También hoy, con motivo de 
las vacaciones de Semana San
ta, llega nuevo cine de anima
ción en 3D producido por Dre
amworks, Cómo entrenar a tu 
dragón. 

'Querido John', la 
película pobre que 
destronó a 'Avatar' 
Con 25 millones de dólares de 
presupuesto, un director sueco y 
dos prometedores actores, la tra
gedia romántica 'Querido John' 
deshancó a 'Avatar' del número 
uno en la taquilla estadouniden
se, un éxito que su protagonista, 
Channing Tatum, atribuye a que 
"la gente todavía tiene ganas de 
creer en el amor". Tatum se 
muestra agradecido y sorprendi
do por la buena acogida de su úl
timo filme, que le confirma como 
joven promesa. 
"Son estas cosas que simplemen
te pasan. 'Avatar' es una película 
muy diferente de la nuestra. Defi
nitivamente es una película espe
cial y la nuestra es, digamos, me
nos ambiciosa. Si hubiéramos sa
lido la misma semana, se nos ha
bría tragado. Pero esta coinci
dencia nos ha dado un empujón 
extra y estamos encantados", 
asegura. 
Tatum afronta el protagonismo 
después de una carrera que apun

taba ya maneras: ha trabajado en 
filmes independientes como 'Me
morias de Queens', de Dito Mon-
tiel, en musicales como 'Step Up' 
y en superproducciones como 
'G.I.Joe'. Su presencia física, ade
más, le ha hecho trabajar, como 
modelo. En 'Querido John' aborda 
una tragedia actual con las claves 
de la vieja usanza: amor entre 
dos jóvenes obstaculizado por 
una guerra, manteniendo su lla
ma por la vía epistolar y con dra
mas personales de por medio. "Es 
un mensaje clásico sobre el pri
mer amor, el que surge cuando 
no tienes la experiencia y la sabi
duría, pero vives de una manera 
que nunca vuelve a suceder", ex
plica Tatum, que vuelve a la gue
rra de Irak en el cine tras rodar 
'Stop Loss', de Kimberly Pierce. 

los estrenos 

AJAMI 
Director: Scandar Copti y Yaron Shani. 
Israel. 2009. Drama 
Intérpretes: Shahir Kabaha, Ibrahim Fre
ge,. Fouad Habash. 
La fragilidad de la existencia se 
pone de manifiesto en la cerrada 
comunidad de Ajami, donde, aún 
defendiendo posturas distintas, 
sus habitantes deben convivir. 

CÓMO ENTRENAR A TU DRAGÓN 
Director: Chris Sanders y Dean DeBlois.. 
EEUU. 2009. Infantil 
Película de animación 3-D. 
Cuando a Hipo le apuntan a Entre
namiento con Dragones lo ve co
mo una oportunidad para conver
tirse en un guerrero. Pero se en
cuentra con un dragón herido y su 
mundo se vuelve del revés. 

EL ESCRITOR 
Director: Román Polanski. 
Francia-GB. 2009. Thriller 
Intérpretes: Ewan McGregor, Pierce' 
Brosnan, Kim Cattrall. 
Un ex Primer Ministro británico 
contrata a un escritor para que es
criba sus memorias por él, si bien 
éste descubre ciertos secretos que 
pondrán en peligro su vida 

LAS VIUDAS DE LOS JUEVES 
Director: Marcelo Piñeyro. 

.Argentina-España. 2009. Drama 
Intérpretes: Ernesto Alterio/Juan Diego 
Botto, Leonardo Sbaraglia. 
El barrio de Altos de la Cascada se 
revelará desmintiendo la creencia 
de que la prosperidad es eterna y 
de que la abundancia equivale a la 
felicidad. 

QUERIDO JOHN 
Director: Nicolás Bary. 
EEUU. 2010. Romántica. 
Intérpretes: Channing Tatum, Amanda 
Seyfried, Richard Jenkins. 
Un joven rebelde que abandona 
sus estudios y se alista en el ejérci
to, sin saber qué hacer con su vida 
hasta que conoce a la chica de sus 
sueños 
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LANZAMIENTO CITROEN PREPARA SUS NUEVAS BAZAS EN EL M E R C A D O DE LOS COMPACTOS M E R C A D O 

INFORMACIÓN 

Esta nueva generación es ocho centímetros más larga que la anterior. 

Citroen espera vender casi 
19.000 C3 hasta final de año 

En el caso del DS3, la 
estimación de ventas 
ronda las 2.800 
unidades 

INFORMACIÓN 

La firma automovilística Ci
troen tiene la previsión de co
mercializar 18.800 unidades en 
España del nuevo modelo C3 
en lo que resta de año. La direc
tora de Comunicación de la 
compañía en el mercado espa
ñol, Begoña Ruiz, ha indicado 
que la estimación de ventas pa
ra el nuevo DS3, el primer mo
delo de la línea distintiva DS, es 
de 2.800 unidades para este 
año. 

Ruiz explicó que estos dos 
modelos se enmarcan en un 
segmento de mercado que ha 

El DS3 llegará a los concesionarios españoles durante el mes de abril. 

exper imentado un fuerte im
pulso en los últimos tiempos de
bido a los beneficios fiscales de 
los coches más pequeños y por 
la crisis económica, que ha casti
gado a los automóviles de ma
yor tamaño. 

La directora de Comunica
ción de la firma del doble chev-
ron en España resaltó que Ci
troen estima alcanzar un volu
men de ventas de unas 2.800 
unidades del nuevo DS3 en el 
mercado español en 2010, des

de que se inicie su comercializa
ción, el próximo mes de abril, 
lo que le permitirá hacerse con 
una cuota del 0,39% del seg
mento. 

NUEVO a 

El nuevo C3 nace con la inten
ción de cont inuar el éxito co
mercial de su predecesor y para 
eso cuenta con un diseño mo
derno y renovado, así como con 
un amplio interior y con nuevas 
tecnologías y elementos destina
dos a satisfacer las demandas de 
los clientes. Este modelo es 
ocho centímetros más largo y 
seis centímetros más ancho que 
la generación anterior, lo que le 
permite tener un mayor espacio 
interior y contar con un malete
ro con capacidad para almace
nar 300 litros. Este coche de la 
firma gala estará disponible en 
España con siete motorizacio
nes diferentes, cuatro de gasoli
na y tres diesel. Las mecánicas 
diesel t ienen potencias de 70, 
90 y 110 caballos, mientras que 
las de gasolina son de 1.1 litros, 
de 1.4 litros, otra VTi de 95 ca
ballos y una VTi de 120 caballos. 

Los precios de la nueva gene
ración del C3 en el mercado es
pañol partirán desde los 11.100 
euros de la versión 1.1 i Airdre-
am LX hasta los 17.900 euros 
del C3 VTi de 120 caballos CAS 
en el acabado Exclusive. 

NUEVO DS3 

Por su parte, el nuevo DS3, que 
saldrá a la venta en abril, es el 
pr imer representante de la ga
ma distintiva de Citroen DS y 
que destaca por su diseño inno
vador y por su alto nivel de per
sonalización por parte de los 
clientes. 

Este nuevo modelo incorpora 
cinco motores diferentes, tres 
de gasolina de 95, 120 y 155 ca
ballos, y dos diesel que desarro
llan potencias de 110 y 90 caba
llos. Los clientes podrán elegir 
entre diferentes colores de ca
rrocería, de techo, así como de 
tapicería y puede contar con va
rios diseños de llantas de alea
ción o de configuración inte
rior. 

Los precios de este nuevo 
modelo de la gama DS en el 
mercado español partirán des
de los 15.100 euros de la versión 
de gasolina de 95 caballos y fina
lizarán en los 20.000 euros del 
DS3 diesel de 110 caballos con 
filtro de partículas. 

Sebastián no 
cree que la 
subida del IVA 
encarezca los 
coches 

INFORMACIÓN 
JEREZ 
El minis t ro de Industr ia , 
Tur ismo y Comerc io , Mi
guel Sebast ián, d u d a de 
que la subida del IVA reper
cuta en el precio de los co
ches , y rechaza de p l ano 
p r o r r o g a r n u e v a m e n t e el 
Plan 2000E de ayudas direc
tas a la compra de automó
viles, que se agotará previsi-
b lemente en primavera. 

Sebastián, en declaracio
nes a TVE, a r g u m e n t ó que 
la subida del IVA repercute 
o n o sobre el c o n s u m i d o r 
en función de la demanda y 
en función de la si tuación 
del m e r c a d o . Así, sost iene 
que de los dos pun tos de 
subida prevista para el 1 de 
ju l io , sólo repercu t i rá un 
0,5%, la cuarta parte. 

"Ya veremos si repercute 
sobre los precios del auto
móvil, yo t engo mis dudas 
de que vaya a ser así", prosi
guió el minis t ro , qu ien re
cordó que el 80% de los co
ches que se fabrican en Es
paña n o se ven afectados 
po r la subida del IVA por
que se des t inan a expor ta
ciones y, po r consiguiente , 
el impuesto se descuenta. 

A su juicio, el IVA "es un 
impuesto que n o afecta a la 
compet i t iv idad ni al em
pleo, es el impues to que 
menos distorsiona la activi
dad económica y la crea
ción de empleo", por eso el 
Gob ie rno ha dec id ido ele
var este gravamen. 

En cuan to a la posibili
dad de p r o r r o g a r el Plan 
2000E de ayudas a la com
pra de coches, el titular de 
Industria se mostró tajante: 
" cuando se t e r m i n e n , se 
terminaron" , zanjó, tras re
cordar que los países euro
peos ya están re t i r ando los 
incentivos, mien t ras Espa
ña ha sido u n o de los países 
que los han ampliado. 

Tecnología 
® Toyota trae a España 
cinco Prius enchuf ables 
Toyota ha introducido en España cin
co unidades de la versión enchufable 
de su modelo híbrido Prius, que se 
destinarán a las empresas españolas. 
La firma automovilística señaló que la 
introducción de estas unidades forma 
parte de un proyecto internacional 
que permitirá analizar los hábitos de 
desplazamiento de los conductores, 
con el fin de poder ajustar la capaci
dad de la batería y las prestaciones fi
nales del coche a las necesidades de 
movilidad reales de los clientes. 

Nueva versión 
® El nuevo Impreza 
llegará a finales de mes 
Subaru lanzará en la última semana 
de marzo el nuevo Impreza con aca
bado Rally Edition, disponible con 
los motores Boxer y Boxer diesel de 
dos litros y de 150 caballos de poten
cia. Este modelo dispone de ABS, 
control de estabilidad y control de 
tracción, entre otros elementos. El 
precio se sitúa en 21.350 euros para 
la motorización de gasolina y en 
23.350 para la versión diesel, inclui
do el descuento puesto en marcha 
en febrero para la gama Impreza. 

¡ N P O R M A C I O N i Mercado 

i 
i 
i 
i 
i 
i 

El nuevo Impreza pronto llegará a los concesionarios. I 

® Las ventas suben un 
44% hasta el 15 de marzo 
Las ventas de coches ascendieron a 
41.883 unidades en la primera quin
cena de marzo, lo que supone un 
fuerte aumento del 43,7% respecto 
al mismo per íodo de 2009. El canal 
de part iculares, que concent ra la 
mayor parte de las operaciones del 
Plan 2000E, exper imentó un creci
mien to del 42,7% en la pr imera 
quincena de marzo, con 23.429 uni
dades , ante el " inminente" agota
miento de los fondos para las ayudas 
a la compra. 

mailto:d.sanchez@publicacionesdelsur.net
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AFONDO VOLKSWAGEN HA REALIZADO UN INTENSO ESFUERZO DE INGENIERÍA PARA MEJORAR ELTOUAREG 

INFORMACIÓN 

1 
El nuevo Touareg ha logrado reducir su peso en 200 kg. 

El nuevo frontal se acerca a la línea de los nuevos productos de la marca, inaugurada con el Scirocco. El maletero es amplio, configurable y de cómodo acceso. 

Eficiencia y seguridad serán las enseñas 
de la nueva generación del Touareg 
nena Tecnica 

Precio en euros 
Velocidad maxima 
Aceleración 0-10Qkm/h 
Consumo {1/1 OOkm) 
Urb/extraurb/mixto 

desde 56.730 euros 
218 km/h 

7,8 s 

Largo/ancho/alto 4795/1940/1709 mm 
Peso kg 2099 kg. 
Capacidad dei maletero 520 

Combustible diesel 
Potencia máxima cv/rpm 240/4000 
Par máximo Nm/rpm 550/2000 
Numero de cilindros 4 en línea 
Cilindrada 2.967 
T R A N S M I S I Ó N 

Tracción 
Caja de cambios 
Neumáticos 

4Motion 
Automática, 8v. 
235/65 R 17 V 

INFORMACIÓN 
Seguridad máxima, eficiencia, in
novación y diseño. El nuevo Toua
reg ha r e d u c i d o al m á x i m o el 
consumo y las emisiones gracias 
a los motores de alta tecnología, 

Por primera vez el 
Volkswagen Touareg se 

ofrece con un sistema 
de propulsión híbrido, 

de 380 caballos 

Comenzará su carrera 
comercial en España 
durante el mes de 
mayo 

al innovador cambio automático 
de 8 velocidades, y a una reduc
ción de su peso en más de 200 kg. 
Además incorpora las más avan
zadas tecnologías que inciden di
rectamente en la seguridad y la 
eficiencia del nuevo todo terre
no de gama alta. 

Con el Touareg V6 TDI Blue-
Motion Technology se establecen 
nuevos estándares en cuan to a 
emisiones y consumos, con 7,4 li
tros a los 100 km., que represen
ta el mejor valor del segmento. 
Además, por primera vez se ofre
ce una versión híbrida. El nuevo 
Touareg Hybrid combina un mo
tor V6 TSI y un motor eléctrico 
que ofrecen una potencia total 
de 380 CV con un consumo de 
tan sólo 8,2 litros a los 100 km. 
En cuanto al TDI más mode rno 
y potente de la gama, el V8 de 340 
CV, consume 2,8 litros menos que 
el modelo anterior. 

Todos los motores equipan de 
serie un cambio automático de 8 
velocidades de nuevo diseño,el 
primer cambio de este tipo en el 
segmento SUV. Las velocidades 
7 y 8 son marchas largas adicio
nales que han sido diseñadas para 
fomentar el ahor ro de combus

tible. En comparación con la sex
ta marcha, la octava reduce el nú
mero de revoluciones en un 34%, 
lo que se traduce en tasas de con
sumo y emisiones más bajas. 

El diseño del nuevo Touareg 
también se traduce en eficiencia. 
El modelo es más bajo que el an
terior, lo que además de propor
cionarle una imagen más diná
mica, se traduce en un notable
mente mejor coeficiente aerodi
námico. Además el frontal, con
cebido según el nuevo ADN de 
diseño Volkswagen, ofrece una 
superficie más reducida. 

Volkswagen n o sólo ha dise
ñado un Touareg más ligero, aho
r rador y ágil, sino también mu
cho más versátil. El nuevo inte
rior es más funcional, los asien
tos más confortables y el espacio 
para las piernas en las plazas tra
seras es mayor, gracias en gran 
parte al aumento de la distancia 
entre las ruedas en 41 milímetros 

UN AUTÉNTICO TODOTERRENO 

Las aptitudes Off-road d e la nue
va generación del Touareg son 
indiscutibles, con dos tipos de 
tracción perfeccionadas. La ver-

La versión más 
económica, con un TDI 
3.0 de 240 CV y cambio 

de 8 marchas, costará 
56.730 euros 

c¿ Es un vehículo especial-
^ mente seguro, y muy efi-
< cíente, teniendo en cuenta 

su tamaño, prestaciones y 
^ peso 

Si buscamos la eficiencia < 
por economía, es absurdo t-
gastar 56.000 euros en un | 
coche. Si es por ecologis- *• 
mo, otros emiten menos. jj 

sión "4MOTION equipa un sis
tema de tracción total con dife
rencial central Torsen que ofre
ce una capacidad ascensional de 
31 grados. Incorpora también el 
P rog rama de conducc ión Off-
road, que ajusta los sistemas ABS, 
EDS y ASR a la conducc ión to-
doterreno, activa el asistente de 
descenso de pendientes y regula 
las marchas automáticas accio
nando un interruptor giratorio 
con dos opciones. 

Además, el V6TDI puede equi
p a r c o m o o p c i ó n el Ter ra in 
Tech,en lugar del diferencial Tor
sen, que incluye un diferencial 
central con reductora diseñado 
especialmente para los trayectos 
Off-road más complicados, y un 
diferencial del eje trasero y cen
tral bloqueable al 100%. 

SEGURIDAD E INNOVACIÓN 

El nuevo Touareg incorpora la 
más avanzada tecnología en ma
teria de seguridad y confort. En 

las versiones V6 equipa el sistema 
Start /Stop, y el sistema de recu
peración de la energía de frena
do. Además estrena el innovador 
sistema Área- Víewque exp lo r ad 
en torno del Touareg a través de 
cuatro cámaras; ofrece 7 airbags 
de serie y hasta 9 de forma op
cional ; incluye el as is tente de 
m a n t e n i m i e n t o de carril Lañe 
Assist, el sistema Side Assist que 
detecta la aproximación de ve
hículos en vías adyacentes aler
tando al conductor, el sistema de 
regulación automática de la dis
tancia ACCcon Front Assist que 
frena el Touareg completamen
te si es necesario, el sistema de 
protección de ocupantes proac
tivo de nuevo diseño que coor
dina los asistentes y está siempre 
preparado para que, en caso ne
cesario, no sólo se tensen los cin-
turones de seguridad, sino que 
al alcanzar una cierta aceleración 
transversal, se cierren también 
las ventanillas y el techo corredi
zo panorámico; y como novedad 
mundial incorpora los faros Bi-
Xenón con asistente de luz Dy-
namic Light Assist mediante el 
que se evita deslumhrar a otros 
conduc to res enmasca rando el 
haz de luz. 

En definitiva, el nuevo Toua
reg, que llegará al mercado es
pañol en el mes de mayo, desta
ca por su gran eficiencia energé
tica, teniendo en cuenta su peso, 
y por su muy elevado nivel de se
guridad. 
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A vueltas con el tráfico 
• Los problemas de Guadix con el tráfico no mejoran y día tras día podemos ver 
autenticas barbaridades de los conductores 

LO VEO ASI 

REDACCIÓN.* Guadix 

A un a riesgo que nos tomen 
por pesados y que nos lla
men monotemáticos, hay 
asuntos de Guadix que me
recen ser denunciados 

constantemente. Nos referimos al trá
fico que, gobierne quién gobierne, se 
pongan en marcha las campañas que 
sean, se tomen las "medidas" que se 
consideran necesarias, no mejora y ca
si nos atrevemos a decir que no mejo
rará. 

De las responsabilidades de este 
asunto no queremos señalar a nadie, 
ni a la dirección política y su posible 
ineficacia, ni a la propia Policía Local y 
su falta de recursos, ni a los propios 
conductores que, en más de una oca
sión, hacen cosas que parecen increí
bles que se puedan consentir en un pa
ís civilizado. Cada uno debe de saber 
la responsabilidad que tiene (autorida
des y conductores) y saber si está o no 
haciéndolo bien. 

Aquí nos vamos a limitar a señalar 
algunas de las zonas especialmente 
conflictivas en lo que a tráfico se refie
re, y sobre todo algunas infracciones 
que hemos podido comprobar se reali
zan con total impunidad y desvergüen
za por sus autores. 

Comenzamos el elenco de despropó
sitos por los giros prohibidos, de los 
cuales tenemos constancia que la Poli
cía Local ha multado bastante pero 
que siguen siendo especialmente nu
merosos. Como no la palma se la llevan 
dos zonas de Guadix, la avenida Medi
na Olmos, donde pese a prohibirse los 
giros a la izquierda en sentido ascen
dente, prácticamente nadie lo respeta. 
Cada día podemos ver decenas de es
tos giros que, siempre, obstaculizan el 

desarrollo normal del tráfico. Otro tan
to ocurre en la avenida Mariana Pine
da donde, tanto en un sentido como en 
otro, pese a haber una doble línea con
tinua y giros expresamente prohibidos 
en las salidas, todo el mundo se los sal
tan. 

Pero el primer puesto en lo que ex
cesos automovilísticos se refiere, son 
los aparcamientos. Coches aparcados 
en vados, encima de acera, en pasos de 
peatones, y como no, en doble fila cre
ando unos atascos monumentales, es
tán a la orden del día. Valga como 
ejemplo la calle Pedro de Mendoza, 
Manuel de Falla o San Miguel sin ir 
más lejos. Estas actuaciones dejan una 
sensación de impunidad y descontrol 
que no tiene nada que ver con la ima
gen que quiere tener Guadix de ciudad 
segura y ordenada. 

En la foto 
superior, un 

vehículo mal 
aparcado en doble 

fila en la calle 
Pedro de Mendoza 

provoca un 
pequeño atasco. 

En la foto 
inferior, un giro 

prohibido a la 
derecha en la 

avenida Medina 
Olmos. 

Los excesos do velocidad son otro te
ma especialmente alarmante si habla
mos de tráfico. En ese sentido la aveni
da Mariana Pineda se vuelve a llevar la 
palma. Los pasos de peatones tan kilo
métricos, que nadie respeta, hacen 
que, pese a los badenes, cruzar la vía a 
veces sea una auténtica aventura. 

Saltarse los semáforos en rojo (aten
ción especial merece el semáforo de la 
calle Ancha- °que sí, que ahí hay un se
máforo, no es un adorno!), los vados 
ilegales, o las temeridades que comen
ten los propios peatones cruzando la 
calzada por cualquier sitio, son otras 
notables incidencias detectadas. Si a 
todo esto añadimos las obras que ha
cen que constantemente se estén cor
tando calles y desviando el tráfico por 
diferentes sitios, pues el lío ya está ser
vido. 

El Ayuntamiento 

es de todos 

por PITY 
A L A R C Ó N 

a democracia es el espa
cio por excelencia de la 
libertad. La base de la 

fanril gobernabilidad, la ética, 
la participación y la re-

presentatividad. Pero la convi
vencia democrática es algo que 
los ciudadanos tenemos que cons
truir diariamente, sobre todo los 
gobernantes, ocupen el lugar que 
ocupen, sin dejarse arrastrar por 
las pasiones, normalmente bajas, 
que los conflictos hacen aflorar. 

Uno de los instrumentos más 
poderosos que tiene la democra
cia, para hacer del conflicto una 
oportunidad positiva, es la delibe
ración, porque ésta se convierte 
en un valor social cuando, frente a 
un conflicto, los que defienden dis
tintos puntos de vista son capaces 
de olvidarse de sus propios intere
ses partidistas para defenderlos 
con serenidad y transparencia, 
construyendo el bien colectivo. 

Hay quienes confunden la de
mocracia con el enfrentamiento 
entre divergentes, entre los que 
no piensan lo mismo, llegando a 
convertir en enemigos a los otros 
cuando solamente son opositores; 
personas que piensan distinto, 
que sí, tienen intereses diferentes, 
pero con los que hay que hacer un 
esfuerzo de concertación. 

Lo ocurrido días pasados en el 
Ayuntamiento durante una reu
nión con los vecinos afectados por 
las grietas sufridas en los edificios 
de la calle Lepanto, donde el equi
po de gobierno del consistorio se 
atrevió a negar la asistencia a la 
misma a los concejales socialistas 
Iván López y Juan Ignacio Fer--
nández, es un hecho que, por su 
gravedad, ni siquiera nos atreve
mos a calificar. El Ayuntamiento 
es la casa de todos y de ninguna 
de las maneras el equipo de go
bierno puede hurtarle a la oposi
ción el derecho a asistir a una reu
nión que hubiese necesitado de 
todos los puntos de vista y de to
das las opiniones también. Porque 
nos resistimos a pensar que los 
actuales rectores del municipio se 
hayan atrevido a organizar, en la 
casa que es de todos, un simple 
acto de partido. 

Sobre este mismo asunto, IU 
denuncia la falta de información 
a la que les tiene sometido el gru
po de gobierno que, según cuen
tan, se limita a mandar las comu
nicaciones de carácter obligatorio 
y, cuando ya han ocurrido los 
acontecimientos, como ha sucedi
do con los afectados de la calle Le
panto. 

Como ciudadanos, nos preocu
pa el sentido patrimonialista que 
algunos tienen de la política. Hay 
gestos, que "cantan" mucho. 

http://pityal arcon.com 
pityalarcon@ono.com 
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